
АВИАЦИЯ За овербукинг 
компаниям придется 
платить штрафы

Лишний билет 
не предлагать

Татьяна Шадрина

АВИАКОМПАНИЯМ хотят выписывать штрафы за 
овербукинг — то есть за билеты, проданные свыше числа 
мест в салоне самолета. А для пассажиров, застрявших в 
«чистых зонах» международных аэропортов, будут орга-
низовывать гостиницы в пределах пунктов пропуска че-
рез границу.

Законопроект об ответственности авиакомпаний за 
овербукинг подготовил и внес в Госдуму Общероссий-
ский народный фронт (ОНФ). Открывать отели в аэро-
портах в пределах пунктов пропуска через госграницу 
разрешило правительство. Распоряжение об этом опу-
бликовано на сайте кабинета министров.

Места в гостиницах будут предоставляться пассажи-
рам не только в том случае, если их рейс был задержан, 
но и если не хватило места в самолете из-за овербукинга. 
Платить за проживание скорее всего будет авиакомпа-
ния в том случае, если задержка рейса составила более 
шести часов в ночное время и более восьми — в 
дневное. Транзитные пассажиры, ожидающие 
своих рейсов, за гостиницу будут платить сами.

РЕСУРСЫ Сделка ОПЕК+ 
уходит от страновых квот 
к общему потолку добычи

Цена с откатом

Александра Воздвиженская

СТРАНЫ — участницы глобального соглашения об огра-
ничении добычи нефти (ОПЕК+) после полутора лет 
успешной работы решили с 1 июля начать постепенно 
наращивать добычу, чтобы на мировом рынке не было 
дефицита предложения и цены не взлетели до ста долла-
ров за баррель.

Если раньше для каждой страны были прописаны 
твердые квоты на добычу, то теперь этот параметр ста-
нет плавающим. На второе полугодие основной ориен-
тир — общий уровень добычи во всех странах. Такой вы-
вод можно сделать из итогов трехдневного министерско-
го саммита в Вене, куда приехали почти все мировые не-
фтедержавы (за исключением США).

Соглашение ОПЕК+ действует с начала прошлого 
года, и изначально в нем было 24 страны, которые согла-
сились сократить добычу нефти на 1,72 миллиона барре-
лей в сутки (этот объем часто округляют до 1,8 миллио-
на). В мае этого года условия сделки оказались выполне-
ны на 147 процентов, сообщил мониторинговый мини-
стерский комитет ОПЕК+. То есть реально добыча упала 
на 2,5 миллиона баррелей, что стало ускорен-
ными темпами приближать дефицит предложе-
ния на мировом рынке.

Дорожные 

камеры выя-

вят в потоке 

незастрахо-

ванные авто

Новая «Царская неве-

ста», поставленная 

на новой сцене 

Мариинского театра, 

открыла дорогу новым 

звездным певцам

Владимир Урин 
о том, в каком 

 возраcте балерины 
и вокалисты должны 
выходить на пенсию 
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Финансы Карточные переводы россиян не будут облагать налогом

Откуда такие деньги?
Юлия Кривошапко

Н
алоговая служба не 
будет устанавливать 
тотальный контроль 
за движением денег 
на счетах и во вкла-

дах россиян. Тем более не собира-
ется автоматически брать налог с 
«неопознанных» переводов на 
пластиковые карты. 

К чему некоторым клиентам 
банков действительно следует 
быть готовым, так это к требова-
нию подтвердить российское ре-
зидентство. Это связано с при-
ближающимся стартом автооб-
мена финансовой информацией 
между РФ и еще 74 странами. Но 
запрос в этом случае будет исхо-
дить не от фискального ведомст-
ва, а от кредитных организаций.

Федеральная налоговая служ-
ба (ФНС) опровергла информа-
цию о том, что с 1 июля начнет 
контролировать все операции по 
счетам граждан и облагать нало-
гом невыясненные поступления, 
включая переводы на пластико-
вые карты. Новые нормы Налого-
вого кодекса, якобы дающие на-
логовикам такие полномочия, 
весь июнь активно обсуждались 
в ряде СМИ и основательно взбу-
доражили клиентов банков.

ФНС заявила, что информация 
о начислении налогов за все невы-
ясненные поступления на карты 
не соответствует действительнос-
ти. Что касается контроля за сче-
тами, то Налоговый кодекс обязал 
банки сообщать об открытии и за-
крытии счетов и вкладов, а также 
предоставлять в ФНС выписки по 
ним еще в 2014 году. Сейчас тре-
бования распространились на ме-
таллические счета — аналог счета 
в рублях с тем отличием, что на 
нем учитывается не валюта, а 
драгметалл (золото, серебро, пал-
ладий или платина) в граммах. 
Это единственная новация.

В ФНС напоминают, что за-
прашивать информацию о сче-
тах, вкладах и электронных ко-
шельках налогоплательщиков ве-
домство может только при прове-
дении мотивированных прове-
рок. К примеру, гражданин на-
правил заявление о получении 
налогового вычета за покупку 
квартиры, не имея официального 
дохода. В этом случае служба мо-
жет заинтересоваться деталями 
поступления средств на его счет. 
Такие сведения могут быть за-
прошены с санкции руководства 
федеральной службы или регио-

нального управления, подчерки-
вают в ФНС. Но если все доходы 
имеют легальное происхождение 
и налоги с них уплачены в срок и 
полностью, волноваться не о чем. 

Налоговый контроль усилива-
ется во всем мире. С этого года РФ 

начинает автообмен финансовой 
информацией с 74 странами. До-
говоренность об этом достигнута 
с большинством юрисдикций, по-
пулярных у международных бан-
ков (из крупных исключений — 
США, которые в принципе не уча-

ствуют в обмене). В следующем 
году стран — участниц договора 
станет больше. В ходе автообмена 
российские налоговики будут по-
лучать сведения о счетах граждан 
РФ в зарубежных банках и делить-
ся данными о счетах налоговых 
резидентов других государств в 
российских финорганизациях. 

Система автообмена разрабо-
тана на принципе взаимности и 
должна нести выгоду всем участ-
никам. Россия, как и многие стра-
ны, ожидает получения инфор-
мации из финансовых центров, 
специализирующихся на привле-
чении иностранного капитала: 
Швейцарии, Великобритании, 
Кипра, Латвии, говорит Алек-
сандр Синицын, директор депар-

тамента налогообложения и пра-
ва компании «Делойт», СНГ. 

ФНС рассчитывает получить 
сведения об иностранных счетах 
российских налоговых резиден-
тов и контролируемых ими ино-
странных компаний (прежде все-
го офшорных), которые были 
скрыты от контроля, уточняет Ев-
гений Панкратов, старший кон-
сультант налоговой практики O2 
Consulting. По его словам, поня-
тия и финансового института, и 
счета определены широко, что со-
здает сложности для тех, 
кто не стремится к фи-
нансовой прозрачности.

3
Готовность 
к пенсии — 
 простые спосо-
бы повысить 
свои доходы 
на заслуженном 
отдыхе

4
Матч Россия — 
Уругвай — 
 лучшие места 
столицы 
для фанатов 
нашей сборной 
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Владимир 
Колокольцев: 
Около десятка 
иностранных 
фанатов пойма-
ны полицией 
за кражи

6
Преподавать 
на русском 
языке в част-
ных универси-
тетах запретил 
сейм Латвии 

7
Наум Коржавин 
— каким запом-
нят поэта 
 благодарные 
читатели

СТРАХОВАНИЕ

ФЕСТИВАЛЬ

Game over — 
игроманию 
признают 
опасной 
болезнью
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Акцент

 Налоговики не собираются 
устанавливать тотальный 
контроль за операциями гра-
ждан по банковским счетам
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Сборная Англии (в светлой форме) вчера забила Панаме шесть мячей (6:1). Это рекорд чемпионата мира-2018. 

ФУТБОЛЬНОЕ ОБОЗРЕНИЕ

Австралийский доллар  46,9111
Азербайджанский манат  37,1670
Армянский драм**  13,0931
Белорусский рубль  31,6990
Болгарский лев  37,6740
Бразильский реал  16,7896

Венгерский форинт**  22,7003
Вон Республики Корея***  57,0662
Гонконгский доллар*  80,6052
Датская крона*  98,8768
Доллар США  63,2396
Евро  73,7247

Индийская рупия**  93,2462
Казахстанский тенге**  18,5742
Канадский доллар  47,5808
Киргизский сом**  92,6927
Китайский юань*  97,3681
Молдавский лей  37,3646

Новый туркменский манат  18,0943
Норвежская крона*  78,1488
Польский злотый  17,0637
Румынский лей  15,7764
СДР  88,9288
Сингапурский доллар  46,6025

Таджикский сомони* 69,4597
Турецкая лира  13,3945
Узбекский сум****  80,2228
Украинская гривна*  24,1051
Фунт стерлингов  84,0644
Чешская крона*  28,5783

Шведская крона*  71,3709
Швейцарский франк  63,9107
Южноафриканский рэнд*  46,6451
Японская иена**  57,3940

*За 10   
**За 100   
***За 1000
****За 10000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 23.06.18

Запрашивать информацию о счетах 
и вкладах ФНС может только 
при мотивированных проверках.
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Все новости чемпионата, онлайн-трансляции матчей 
и фоторепортажи в спецпроекте «РГ»
rg.ru/russia2018

Игрок сборной Германии Тони 
Кроос установил рекорд и помог 
немцам обыграть Швецию / стр. 9

Корреспондент «РГ» побывал 
на базе сборной Уругвая перед их 
матчем с Россией / стр. 10

В Бронницах отметили день 
 рождения Лионеля Месси / стр. 11

Диего Марадона посоветовал 
 главному тренеру сборной 
Аргентины не возвращаться 
домой / стр. 11

Бразильская звезда Неймар оказался 
симулянтом / стр. 12
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КАДРЫ Президент переназначил 
руководство Совбеза 
и большинство глав 
управлений Кремля

Сохранили посты

Кира Латухина

ВЛАДИМИР Путин подписал 
указы о должностных лицах ад-
министрации президента РФ и 
ряд других документов о назна-
чениях.

Глава государства подписал 
указ «О Секретаре Совета Без-
опасности Российской Федера-
ции». Им вновь стал Николай 
Патрушев. Президент утвердил 
первого заместителя и замести-
телей секретаря Совбеза. Пер-
вым замсекретаря СБ РФ назна-
чен Юрий Аверьянов. Заместите-
лями секретаря Совбеза — Сергей 
Вахруков, Александр Гребенкин, 
Рашид Нургалиев, Михаил По-
пов, Олег Храмов. Все сохранили 
свои должности.

Глава государства освободил 
от должности своего советника 
Александра Бедрицкого, ранее он 
занимал должность советника 
президента-спецпредставителя 
по вопросам климата. Новым со-
ветником Владимир Путин на-
значил Руслана Эдельгериева, ко-
торый возглавлял правительство 
Чеченской Республики с 2012 
года. «Буду курировать вопросы 
климата. Россия входит в разные 
международные организации по 
проблемам климата. Я думаю, 
что одним из важных будет ме-
ждународное направление», — за-
явил он «Интерфаксу». «Мы ин-
дустриально растем. Нужно 
очень осторожно подходить с 
точки зрения экологии, чтобы в 
будущем наши внуки и дети не 
страдали», — заметил Эдельгери-
ев. Советником президента на об-
щественных началах стал Вален-

тин Юмашев, член правления 
«Ельцин Центра». В 1997—1998 
годах он возглавлял администра-
цию президента Бориса Ельцина, 
в 1996—1997 и 1998—1999 годах 
был советником главы государст-
ва. Как рассказал ТАСС Юмашев, 
его статус остался прежним: «Я 
уже 18 лет занимаю должность 
советника на общественных на-
чалах, с этой точки зрения у меня 
ничего не изменилось». По его 
словам, нет четкого круга тем, за 
которые он отвечает: «Если воз-
никают вопросы, по которым бу-
дут востребованы мои опыт и 
знания, я всегда делаю все, что 
могу». Уполномоченным по пра-
вам ребенка переназначена Анна 
Кузнецова.

Глава государства также ут-
вердил руководство управлений 
президента. Александр Голублев 
назначен руководителем Канце-
лярии президента, Анна Кулико-
ва — начальником Управления 
протокола. Свои должности со-
хранили замглавы протокола 
президента Михаил Казаринов и 
заместитель пресс-секретаря гла-
вы государства Юрий Свиридов. 
Новый глава Управления по обес-
печению деятельности Госсовета 
Александр Харичев и ранее рабо-
тал в Кремле: был замначальника 
Управления президента по вну-
тренней политике. Его предшест-
венника во главе этого управле-
ния Михаила Брюханова Влади-
мир Путин назначил заместите-
лем руководителя Федерального 
агентства по делам СНГ, соотече-
ственников, проживающих за ру-
бежом, и по международному гу-
манитарному сотрудничеству.

Откуда 
такие деньги?

Новая ценная информация позволит налоговым 
органам подвергать налогообложению доходы, 
зачисляемые на личные иностранные счета и 

счета иностранных компаний российских резидентов. Бо-
лее того, фискальное ведомство сможет легко контролиро-
вать соблюдение ограничений валютного контроля. «На-
пример, граждане России (за исключением тех, кто живет 
за пределами страны более 183 дней в году) не могут зачи-
слять на свои иностранные счета доходы от производных 
финансовых инструментов. Это считается незаконной ва-
лютной операцией со штрафом в размере от 75 до 100 про-
центов суммы дохода», — уточняет Евгений Панкратов.

Передача информации о счетах налоговых резидентов 
иностранных государств в наших банках странам — участ-
ницам автообмена входит в полномочия ФНС, но собирать 
и предоставлять сведения в налоговую службу будут бан-
ки — фискальное ведомство уже с 17 июля готово прини-
мать у них отчеты. В первую очередь, «досье» должны быть 
составлены по тем людям, на чьих счетах лежит более од-
ного миллиона долларов, и в отношении компаний с 250 
тысячами долларов или эквивалентом этой суммы в дру-
гой валюте. Отчеты по всем остальным клиентам могут 
быть предоставлены до конца 2019 года.

Сейчас кредитные организации заняты проверкой ста-
туса своих клиентов. Не исключено, что некоторым из них 
придется подтверждать российское налоговое резидентст-
во. «Потенциально с таким требованием банка может 
столкнуться любой клиент — все зависит от «настроек» в 
алгоритмах внутренних процедур банков», — говорит Ва-
лентин Моисеев, руководитель практики «Налоги» и пар-
тнер адвокатского бюро «Андрей Городисский и Партне-
ры». Но в первую очередь оно будет адресовано владель-
цам счетов, по которым проходит большое количество 
международных транзакций, либо зафиксирован внуши-
тельный объем входящих внутригосударственных опера-
ций, полагает он. Для банков нерационально запрашивать 
подтверждение налогового резидентства у каждого клиен-
та, есть возможность использовать существующие проце-
дуры, отмечает Александр Синицын. По его мнению, с не-
обходимостью подтвердить налоговое резидентство могут 
столкнуться клиенты с особыми ситуациями, крупные 
клиенты и юридические лица.

Впрочем, Россия не является страной, используемой 
иностранцами для сокрытия доходов, напоминают эк-
сперты. По этой причине у российских банков будет гора-
здо меньше сложностей, с которыми сейчас сталкиваются 
европейские банки для корректной идентификации кли-
ентов, когда владельцы счетов заявляют о своем налого-
вом резидентстве в государствах, предоставляющих соот-
ветствующий статус по программам «резидентство за ин-
вестиции», резюмирует Евгений Панкратов.

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ 
Сотрудничество 
между Россией и Кореей 
обсудили в Москве

Выбросить 
«кривые 
зеркала» 

Ариадна Рокоссовская, Екатерина Забродина

В МОСКВЕ прошел четвертый форум «Диалога Россия — 
Республика Корея» с участием президентов двух стран 
Владимира Путина и Мун Чжэ Ина. Тема форума 2018 
года — «Российско-корейское практическое сотрудниче-
ство ради мира и процветания».

Собравшиеся в Центре международной торговли эк-
сперты из двух стран обсудили в рамках шести рабочих 
групп вопросы экономики, политики, образования, 
культуры, молодежи, СМИ и гражданского общества. 
Как сообщил накануне в интервью «РГ» и агентству 
ТАСС корейский лидер Мун Чжэ Ин, наиболее приори-
тетные направления двустороннего сотрудничества в 
Сеуле назвали «девятью мостами сотрудничества». «Это 
железная дорога, газ, электроэнергия, строительство 
портовой инфраструктуры, сельское хозяйство, рыбо-
ловство, судостроение и так далее», — рассказал прези-
дент Кореи. На проходящем в Москве форуме было пред-
ложено добавить к этим направления десятый «мост»: 
сотрудничество в области СМИ.

КОММЕНТАРИЙ:

Виталий Игнатенко, 
президент Всемирной Ассоциации русской прессы, 
руководитель рабочей группы по СМИ и гражданскому 
обществу форума «Диалога Россия — Республика Корея»:

— Ситуация на Корейском полуострове стала главной междуна-

родной темой после 12 июня, когда лидер КНДР встретился с аме-

риканским президентом в Сингапуре. Всем корейцам интересно, 

как будут развиваться события, насколько серьезны намерения 

сторон и как эта встреча повлияет на денуклеаризацию региона. 

При этом для них очень важно в этом информационном потоке 

найти место для Российской Федерации и для российско-корей-

ского делового сотрудничества. Поэтому Диалог оказался осо-

бенно своевременным. Конечно, это только дополнение к тому 

серьезному разговору между лидерами наших стран — Владими-

ром Путиным и Мун Чжэ Ином. Но дополнение очень важное. По-

тому что общество и в России, и в Республике Корея заинтересо-

вано в том, чтобы совместные проекты получили ускорение.

Этому были посвящены пленарное заседание и работа всех на-

ших групп, которые обсуждали разные аспекты двусторонних от-

ношений. Показательно, что в конце пленарного заседания состо-

ялось подписание договора между корейским Фондом прессы и 

руководителями Диалога. Среди проектов, которые мы предлага-

ли, обсуждалось создание совместной российско-южнокорей-

ской газеты, которая бы выходила на корейском и русском языках 

одновременно в нашей стране и в Сеуле. Эта идея была горячо 

воспринята нашими корейскими партнерами. Думаю, что в следу-

ющем году такая газета приобретет «двойное гражданство».

Мы обратили внимание на проблему: зачастую мы узнаем друг о 

друге через англоязычные источники. А это всегда кривое зерка-

ло. Возникает опасность недопонимания, неверных оценок. Ну-

жен разговор напрямую, который вели бы между собой журнали-

сты-профессионалы. К сожалению, сейчас представительство ко-

рейских журналистов в нашей стране и наших в Корее очень се-

рьезно сократилось. А это совершенно не соответствует духу и 

уровню наших отношений. Напомню, что президент Южной Ко-

реи говорил о «девяти мостах сотрудничества». И сотрудничество 

СМИ могло бы стать тем десятым мостом, который будет способ-

ствовать лучшему пониманию друг друга нашими странами, укре-

пит взаимные достижения и сделает их необратимыми. Этот мост 

нужно строить.

Кира Латухина

П
резиденты России и 
Республики Корея 
провели переговоры 
в Кремле. Владимир 
Путин призвал инве-

сторов активнее подключаться к 
дальневосточным проектам и 
приветствовал настрой Вашинг-
тона и Пхеньяна на комплексное 
решение северокорейского кри-
зиса, а также согласился посетить 
Корею с визитом. Мун Чжэ Ин 
рассказал про план «девяти мо-
стов сотрудничества».

«Корея — важный партнер Рос-
сии в АТР», — считает Путин. Ре-
спублика вышла на второе место 
среди основных торговых пар-
тнеров России в этом регионе. 
Корейские инвестиции достигли 
1,2 млрд долларов. На россий-
ском рынке работают свыше 150 
крупнейших компаний респу-
блики. Ключевая сфера сотруд-
ничества — энергетика, подчер-
кнул Путин. Россия надежно 
снабжает Корею энергоресурса-
ми. Компании из Кореи способст-
вуют освоению российских ме-
сторождений углеводородов в 
Арктике. На корейских верфях 
строится 15 танкеров-газовозов 
ледового класса для транспорти-
ровки «голубого топлива» с 
«Ямал-СПГ». Обсуждается воз-
можность участия корейских 
партнеров в проекте «Арктик 
СПГ-2».

Москва предложила Сеулу ак-
тивнее подключаться к програм-
мам развития на Дальнем Восто-
ке. Перспективные проекты бу-
дут обсуждаться на Восточном 
экономическом форуме во Вла-
дивостоке. «Были бы рады видеть 
на нем в качестве почетного гостя 
и президента Корейской респу-
блики», — заметил Путин. Среди 
проектов он назвал модерниза-
цию свободного порта «Влади-
восток», технологическое обнов-
ление судостроительного завода 
«Звезда», обустройство и исполь-
зование Северного морского 

пути и Транссибирской железно-
дорожной магистрали.

Особое внимание лидеры уде-
лили ситуации на Корейском по-
луострове. «В последнее время 
обстановка в этом регионе посте-
пенно улучшается, — заметил Пу-
тин. — Восстановлены межкорей-
ские контакты. По результатам 
двух встреч лидеров Южной и Се-
верной Кореи удалось выйти на 
обнадеживающие договоренно-
сти. В этом же контексте хотели 
бы отметить итоги недавнего сам-
мита США — КНДР в Сингапуре 12 
июня. Приветствуем настрой 
Пхеньяна и Вашингтона на ком-
плексное решение кризиса через 
диалог и переговоры». В Москве 
рассчитывают, что это позволит 
существенно снизить напряжен-
ность вокруг Корейского полуо-
строва, а в будущем — создать ус-
ловия для формирования устой-
чивой системы безопасности для 
всех стран региона.

Мун Чжэ Ин поздравил рос-
сийского президента с успешным 
ходом чемпионата мира по фут-
болу: «На всей территории Рос-
сии царит праздничная атмосфе-
ра... Желаю, чтобы данный чем-
пионат мира по футболу стал 
историческим, объединяющим 
все население планеты». «Будучи 
президентом, читая Толстого и 
Достоевского, я влюбился в Рос-
сию и мечтал побывать здесь», — 
признался он.

Корейский лидер отметил без-
граничный потенциал Дальнего 
Востока. «Посетив Москву, в ко-
торой гармонично сосуществуют 
природа, цивилизация, история и 
будущее, я еще более преиспол-

нился надеждой на совместное 
будущее корейско-российского 
сотрудничества», — заметил он. 
«У нас общие цели — улучшить 
жизнь граждан», — уверен Мун 
Чжэ Ин. «Мы определили и про-
двигаем развитие стратегическо-
го партнерства с Россией в каче-
стве важного вектора внешней 
политики и политики безопасно-
сти нашей страны, так как про-
двигаемые мной и президентом 
Путиным политики похожи: если 
у нас есть «новая северная поли-
тика», то у России есть политика 
по развитию дальневосточного 
региона, где наши совместные 
интересы встречаются», — срав-
нил он. «У нас с президентом Пу-
тиным схожая политическая фи-
лософия с точки зрения того, что 
она нацелена на обеспечение бла-
гоприятной жизни своего народа, 

стабильное экономическое раз-
витие страны», — заметил корей-
ский лидер. Мун Чжэ Ин надеется 
на активизацию сотрудничества 
в промышленности и инноваци-
ях. «Наши страны будут еще бо-
лее тесно сотрудничать, для того 
чтобы реализовать общее виде-
ние — это мир и совместное про-
цветание Дальнего Востока и Ев-
разии в целом», — продолжил он и 
напомнил про предложение — 
«девять мостов сотрудничества»: 
газовая промышленность, желез-
нодорожное сообщение, порто-
вая инфраструктура, электроэ-
нергетика, Северный морской 
путь, судостроение, создание но-
вых рабочих мест, сельское хо-
зяйство и рыболовство. План дей-
ствий будет принят в ближайшие 
дни, ожидает он. «Будем укре-
плять здоровье и общее благосо-
стояние граждан», — заверил Мун 
Чжэ Ин. Скоро в Москве в «Скол-
ково» откроется корейская боль-
ница, сообщил он. А в ближайшем 
будущем можно будет дистанци-
онно обследовать пациентов пря-
мо в вагоне поезда по Транссибу, 
заявил корейский президент.

В 77-ю годовщину начала Великой Отечественной войны президент России Владимир Путин почтил память погибших, возложив венок 
к Могиле Неизвестного Солдата у Кремлевской стены. Глава государства также возложил цветы к памятным знакам, установленным в честь 
городов-героев и городов воинской славы.

Президент  Владимир Путин провел переговоры 
с лидером Кореи Мун Чжэ Ином

Девять мостов

Как получить налоговый вычет за медицинские 
расходы — узнайте на сайте
rg.ru/art/1558206

1

Акцент

 На российском рынке работают 
свыше 150 крупнейших 
компаний Республики Корея

Фоторепораж на сайте
rg.ru/sujet/1560

Указы Президента Российской Федерации
О Секретаре Совета Безопасности Российской Федерации

1. Назначить Патрушева Николая Платоновича Секретарем Совета Безопасности Россий-
ской Федерации.

2. Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания.
Президент Российской Федерации  В.Путин

Москва, Кремль  22 июня 2018 года № 353

О первом заместителе и заместителях 
Секретаря Совета Безопасности Российской Федерации

1. Назначить Аверьянова Юрия Тимофеевича первым заместителем Секретаря Совета Без-
опасности Российской Федерации.

2. Назначить заместителями Секретаря Совета Безопасности Российской Федерации:
Вахрукова Сергея Алексеевича
Гребенкина Александра Николаевича
Нургалиева Рашида Гумаровича
Попова Михаила Михайловича
Храмова Олега Владимировича.
3. Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания.

Президент Российской Федерации  В.Путин
Москва, Кремль  22 июня 2018 года № 354

О должностных лицах Администрации Президента 
Российской Федерации

1. Назначить:
Биленкину Инну Петровну — начальником Управления Президента Российской Федерации 

по научно-образовательной политике;
Говоруна Олега Марковича — начальником Управления Президента Российской Федерации 

по социально-экономическому сотрудничеству с государствами — участниками Содружества 
Независимых Государств, Республикой Абхазия и Республикой Южная Осетия;

Голублева Александра Михайловича — руководителем Канцелярии Президента Российской 
Федерации;

Куликову Анну Александровну — начальником Управления протокола Президента Россий-
ской Федерации;

Липова Андрея Юрьевича — начальником Управления Президента Российской Федерации 
по развитию информационно-коммуникационных технологий и инфраструктуры связи;

Манжосина Александра Леонидовича — начальником Управления Президента Российской 
Федерации по внешней политике;

Михайловского Михаила Геннадьевича — начальником Управления Президента Российской 
Федерации по работе с обращениями граждан и организаций;

Новикова Сергея Геннадьевича — начальником Управления Президента Российской Феде-
рации по общественным проектам;

Осипова Владимира Борисовича — начальником Управления Президента Российской Феде-
рации по государственным наградам;

Осипова Сергея Николаевича — начальником Управления информационного и документа-
ционного обеспечения Президента Российской Федерации;

Симоненко Владимира Александровича — начальником Экспертного управления Президен-
та Российской Федерации;

Смирнова Александра Юрьевича — начальником Управления Президента Российской Феде-
рации по общественным связям и коммуникациям;

Федорова Антона Юрьевича — начальником Управления Президента Российской Федера-
ции по вопросам государственной службы и кадров;

Харичева Александра Дмитриевича — начальником Управления Президента Российской 
Федерации по обеспечению деятельности Государственного совета Российской Федерации;

Цыбулина Андрея Михайловича — начальником Управления пресс-службы и информации 
Президента Российской Федерации;

Чернова Владимира Александровича — начальником Управления Президента Российской 
Федерации по межрегиональным и культурным связям с зарубежными странами;

Чоботова Андрея Сергеевича — начальником Управления Президента Российской Федера-
ции по вопросам противодействия коррупции;

Эдельгериева Руслана Сайд-Хусайновича — советником Президента Российской Федера-
ции;

Ярина Андрея Вениаминовича — начальником Управления Президента Российской Федера-
ции по внутренней политике.

2. Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания.
Президент Российской Федерации  В.Путин

Москва, Кремль  22 июня 2018 года № 355

О должностных лицах Администрации Президента 
Российской Федерации

1.Назначить:
Казаринова Михаила Анатольевича — заместителем руководителя протокола Президента 

Российской Федерации;
Кузнецову Анну Юрьевну — Уполномоченным при Президенте Российской Федерации по 

правам ребенка;
Свиридова Юрия Константиновича — заместителем пресс-секретаря Президента Россий-

ской Федерации.
2. Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания.

Президент Российской Федерации  В.Путин
Москва, Кремль  22 июня 2018 года № 356

О заместителе руководителя Федерального агентства 
по делам Содружества Независимых Государств, 
соотечественников, проживающих за рубежом, 

и по международному гуманитарному сотрудничеству
1. Назначить Брюханова Михаила Дмитриевича заместителем руководителя Федерального 

агентства по делам Содружества Независимых Государств, соотечественников, проживающих 
за рубежом, и по международному гуманитарному сотрудничеству, освободив его от занимае-
мой должности.

2. Настоящий Указ вступает в силу со дня его подписания.
Президент Российской Федерации  В.Путин

Москва, Кремль  22 июня 2018 года № 357

Распоряжение Президента Российской Федерации
О Юмашеве В.Б.

Назначить Юмашева Валентина Борисовича советником Президента Российской Федера-
ции на общественных началах.

Президент Российской Федерации  В.Путин
22 июня 2018 года  № 163-рп

Распоряжение Правительства Российской Федерации
от 20 июня 2018 г. № 1215-р г.Москва

О заместителе Руководителя Аппарата Правительства
Российской Федерации

Назначить Кириенко Анатолия Александровича заместителем Руководителя Аппарата Пра-
вительства Российской Федерации.

Председатель Правительства Российской Федерации  Д.Медведев
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ВЛАДИМИР ПУТИН ПОЗДРАВИЛ ВЫПУСКНИКОВ 
С ОКОНЧАНИЕМ УЧЕБЫ
Глава государства выступил с видеообращением к выпускникам школ. «Для вас 

сегодня — один из самых замечательных, памятных дней, добрых, трогательных, 

волнующих и немного грустных — ведь вы расстаетесь с родной школой. А впе-

реди — начало нового, большого этапа в жизни, ожидание бурных, интересных 

изменений», — сказал Владимир Путин. «Пришло время ставить значимые, по-

настоящему взрослые цели, — продолжил президент. — Не сомневаюсь: вы к это-

му готовы, и школа дала вам хороший, надежный багаж для будущего».

«Энергия перемен, вызовы всегда вдохновляют, помогают добиваться ярких, го-

ловокружительных побед в учебе и профессии, в науке, искусстве и спорте», — 

отметил Путин. Он убежден, что выпускники способны осуществить свои самые 

смелые мечты, покорить самые большие вершины.

«Не ограничивайтесь только «лайками» в социальных сетях. Действуйте, прио-

бретайте новые знания, дерзайте», — призвал глава государства и пожелал ребя-

там удачи, счастья, любви и большого успеха. «Все обязательно получится!» — за-

ключил он.
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Цена с откатом

Дефицит предложения 
вкупе со стабильным 
ростом спроса чреват 

дисбалансом, который может 
подстегнуть цены на нефть к 
сверхвысокому уровню.  Страны 
— участницы соглашения не раз 
подчеркивали, что их задача — 
сбалансировать рынок, и прият-
ное последствие таких действий 
— стабильные цены. Скачки не-
фти до 140 долларов за баррель, 
как в 2008 году, столь же вредны 
для отрасли, как провалы до 30 
долларов в начале 2016 года.

Чтобы избежать перекосов на 
мировом рынке, 24 страны реши-
ли нарастить добычу на миллион 
баррелей в сутки. Но, учитывая, 
что некоторые страны и так в по-
следние месяцы держат добычу 
выше оговоренных ранее квот, ре-
альное наращивание может со-
ставит 600—700 тысяч баррелей в 
сутки, пояснили журналистам в 
Вене несколько делегатов. Глав-
ное, чтобы были соблюдены изна-
чальные параметры сделки. Эти 
условия будут действовать до 
конца года.

Кроме того, с июля число 
участников соглашения расширя-

ется до 25 из-за присоединения к 
картелю ОПЕК Конго, сообщили 
участники встречи 23 июня. Он 
добывает в сутки около 300 тысяч 
баррелей нефти. Для республики 
нет отдельной квоты в рамках со-
глашения (по крайней мере, пу-
блично об этом заявлено не 
было). Кроме 25 стран-участниц в 
Вену приехали представители 
еще четырех  — Египта, Чада, Уган-
ды и ЮАР. Они систематически 
поддерживают усилия альянса, 
но к самому соглашению не при-
соединяются.

Несмотря на отсутствие про-
писанных квот, этот вопрос все же 
обсуждался, но ранее — 21 июня 
на заседании мониторингового 
комитета. В него входят Россия, 
Оман, Венесуэла, Кувейт и Ал-
жир. Кроме министров энергети-
ки этих стран, на встрече были 
представители еще восьми госу-
дарств, в том числе Саудовской 
Аравии и Ирана. Последний пы-
тался добиться особых условий в 
рамках соглашения, но, судя по 
всему, не смог. Например, картель 
ОПЕК отказался публично осу-
ждать санкции США против Ира-
на, так как ОПЕК — «не политиче-
ская организация», сказал ми-
нистр энергетики ОАЭ Сухейль 
аль-Мазруи.

По данным источников 

Bloomberg, в основном с 1 июля 
нарастят добычу пять стран, 
больше всего — Саудовская Ара-
вия (на 245 тысяч баррелей в 
сутки), Россия (160 тысяч), Ку-
вейт, ОАЭ (по 80 тысяч барре-
лей) и Оман (35 тысяч). После 
заседания 23 июня стран ОПЕК 
и не входящих в картель госу-
дарств министр энергетики Рос-
сии Александр Новак назвал 
журналистам близкую цифру, 
касающуюся отечественной до-
бычи — рост на 170—180 тысяч 
баррелей.

Сейчас Россия выполняет 
сделку примерно на 95 процен-
тов. Среди серьезных нарушите-
лей — Ангола, Ирак (держит добы-
чу выше допустимой квоты на сто 
тысяч баррелей), Ливия (нарасти-
ла добычу почти в два раза), а из 
стран вне ОПЕК — Казахстан. Но 
все невыполнения условий с лих-
вой перекрывает Венесуэла: при 
требуемом сокращении добычи 
на 95 тысяч баррелей по услови-
ям соглашения на самом деле она 
упала на 700 тысяч. Поводы для 
восстановления нефтяной про-
мышленности страны пока не 
просматриваются.

Наибольшую выгоду от пере-
выполнения соглашения ОПЕК+ 
получили за последние полтора 
года США, так как выросшие 
цены подняли рентабельность 
сланцевой добычи. Что будет по 
окончании этого года и насколько 
изменится соглашение в 2019-м, 
пока неясно. Новак допустил, что 
уже со следующего года будет 
найден иной механизм баланси-
ровки рынка. Речь о создании соб-
ственно организации, не зависи-
мой от картеля ОПЕК, со своим 
уставом и целями. Предложения 
стран о том, как они видят этот 
формат сотрудничества, будут со-
бирать в течение трех месяцев.

Тот факт, что участникам со-
глашения нужно перейти на но-
вый формат взаимодействия, оче-
виден, говорится в исследовании 
Vygon Consulting. «Лежащим на 
поверхности вариантом является 
разработка механизма более опе-
ративного, например ежеквар-
тального, реагирования на изме-
нения мирового нефтяного ба-
ланса. Но тут возникает проблема 
высокой волатильности спроса на 
нефть», — указывают аналитики.

В качестве одного из целевых 
ориентиров для квотирования до-
бычи они предлагают рассмо-
треть прирост действующих бу-
ровых установок на сланцевых 
формациях в США и пробурен-
ных незаконченных скважин. Эти 
данные расскажут о потенциале 
наращивания добычи сланца. 
Действующие буровые установки 
отражают уровень добычи в сле-
дующие пять месяцев, поэтому 
такой ориентир позволит прини-
мать решения о квотах в упрежда-
ющем режиме, заключают анали-
тики.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ Владимир Урин 
надеется, что возраст 
выхода на пенсию 
артистов оперы и балета 
не изменится

Кто останется 
на сцене 

Наталья Соколова

СЕЙЧАС в обществе бурно обсуждается вопрос пенсион-
ной реформы. Оказывается, мы страна самых молодых 
пенсионеров даже на постсоветском пространстве.  Люди 
отдельных профессий могут уйти на пенсию даже раньше 
40 лет. В частности, артисты балета и цирка. Своей точкой 
зрения на проблему в интервью «РГ» поделился генераль-
ный директор Большого театра Владимир Урин. 

Во сколько артисты  Большого театра уходят на пенсию? 
Это прописано в конкретном законе? 
ВЛАДИМИР УРИН: Определяет этот порядок постановление 
Совета Министров России 1991 года, которое называется 
«Об утверждении Списка профессий и должностей работ-
ников театров и дру-
гих театрально-зре-
лищных предприя-
тий и коллективов, 
творческая работа 
которых дает право 
на пенсию за выслугу 
лет». Артисты балета 
театров оперы и ба-
лета, исполняющие 
сольные партии, 
должны иметь стаж 
для выхода на пен-
сию не менее 15 лет. Артисты кордебалета — не менее 20 
лет. Артистки-вокалистки — не менее 20 лет. Артисты-во-
калисты — не менее 25 лет, как и музыканты, играющие на 
духовых инструментах. Артисты хора — не менее 30 лет. 
Это постановление действует по сегодняшний день.

На ваш взгляд, эту норму надо оставить прежней или сто-
ит продлить на несколько лет трудовой стаж для выхода 
на пенсию? Что говорят в профессиональной среде? 
ВЛАДИМИР УРИН: Надо понять: ранний выход на пенсию в этих 
профессиях не связан с продолжительностью жизни. А 
связан с тем, что это те годы, которые позволяют человеку 
в соответствии с его физиологией полноценно работать. 
После этого справляться с такими творческими задачами 
человеческому организму становится все сложнее. Это 
касается и артистов балета, и вокалистов. Потому что спу-
стя эти годы голос тоже теряет многие свои качества. Поэ-
тому и предусмотрено это право досрочного выхода на 
пенсию. Поэтому моя точка зрения: эти нормы не могут 
меняться. Повторюсь. Это не связано с общей продолжи-
тельностью жизни, а связано с физическими возможно-
стями человека выполнять эту работу.

Часто ли балерины уходят на пенсию после достижения 
положенного возраста?
ВЛАДИМИР УРИН: Как правило, да. Бывают исключения. Если 
организм позволяет и человек находится в полной про-
фессиональной форме и после этого срока, конечно, театр 
не ставит вопрос о необходимости выхода на пенсию. Но, 
как правило, артисты балета выходят на пенсию именно 
спустя указанные в этом постановлении годы. И когда го-
ворят про Майю Плисецкую — это исключение из правила. 

Кто и как думает об их судьбе после оваций? Делает ли 
Большой театр доплаты своим пенсионерам, как некото-
рые отдельные корпорации?
ВЛАДИМИР УРИН: Доплат мы, конечно, не делаем. Большой 
театр — это бюджетная организация, а не коммерческая. 
Мы получаем субсидию у государства и должны отчиты-
ваться за все наши расходы. Поэтому Большой театр не 
имеет права и возможности платить дополнительно тем, 
кто вышел на пенсию. Наверное, такие доплаты могут по-
зволить себе только крупные коммерческие корпора-
ции. Но мне кажется, что человек, которому исполняется 
около сорока лет, по достижении этого возраста должен 
понимать, что его век в той профессии, которую он вы-
брал, короток. Сегодня я знаю, что многие артисты Боль-
шого театра учатся и думают о приобретении новой про-
фессии. Кто-то из них остается работать в театре. Часто 
даже в профессиях, не связанных с балетом. Кто-то оста-
ется преподавателем, педагогом. По-разному складыва-
ются судьбы. Это вопрос каждого человека. И он, зная, 
что ему предстоит, должен думать о своем будущем сам.

ИНВЕСТИЦИИ Аналитики оценили шансы россиян разных поколений накопить пенсионный капитал

Деньги повисли в возрасте
Роман Маркелов

В
озрастные россияне, чей 
выход на пенсию может за-
тянуться на один-два года 

из-за планируемого правитель-
ством повышения пенсионного 
возраста, еще могут успеть нако-
пить небольшой капитал на ста-
рость, полагают опрошенные 
«Российской газетой» аналити-
ки. Существующих рыночных 
инструментов для этого доста-
точно, но для более молодых гра-
ждан может понадобиться мо-
дернизация этих механизмов, 
считают эксперты.

Законопроект правительства о 
повышении пенсионного возра-
ста, внесенный в Госдуму, подра-
зумевает поэтапное увеличение 
порога выхода на пенсию с 2019 
года. Планируется пошагово до-
стичь выхода на заслуженный от-
дых в 65 лет (сейчас — 60 лет) для 
мужчин в 2028 году и в 63 года 
(сейчас — 55 лет) для женщин в 
2034 году. Изменения коснутся 
мужчин начиная от 1959 года ро-
ждения и женщин от 1964 года ро-
ждения: исходя из законопроекта, 
они выйдут на пенсию в 2020 году 
в 61 год и в 56 лет соответственно. 
Мужчины 1960 года рождения и 
женщины 1965 года рождения 
выйдут на пенсию в 2022 году в 
возрасте 62 и 57 лет соответствен-
но и так далее.

По данным Росстата, на 1 ян-
варя 2018 года средний размер 
пенсии по старости (страховой) 
составлял чуть больше 14,1 тыся-
чи рублей. Ранее первый вице-
премьер, министр финансов Ан-
тон Силуанов заявлял, что в 2019 
году пенсии будут проиндекси-
рованы на 7 процентов. 

Людям, которым до пенсии 
осталось пару лет, довольно 
сложно что-либо накопить на 
долгую и безбедную жизнь, при-
знает ведущий аналитик «От-
крытие Брокер» Андрей Кочет-
ков. Но в оставшийся период тру-
довой активности можно прове-
сти ревизию своих расходов и 
исключить из них необязатель-
ные статьи — так часть зарплаты 
может оказаться в резерве, гово-
рит он. «Далее эти средства стоит 
разместить на депозитах или ин-
вестиционных счетах, вложив их 
в надежные корпоративные об-
лигации. Стоит напомнить, что 
правительство освободило от на-
логов вложения в корпоратив-
ные облигации, выпущенные в 
период 2018—2020 годов, то есть 
это время, когда можно наиболее 
выгодно разместить свои нако-
пления перед скорой пенсией», — 
рассказывает Кочетков. 

Однако даже если отклады-
вать половину средней по России 
зарплаты, то близкий к пенсион-
ному возрасту гражданин за пять 

лет до пенсии сможет накопить 
около миллиона рублей — при-
бавка на весь период пенсии явно 
не очень большая, отмечает ди-
ректор по стратегическому раз-
витию УК «Альфа-Капитал» Ва-
дим Логинов. Поэтому поколе-
нию 1959—1964 годов рождения 
с нулевыми накоплениями при-
дется искать дополнительные 
альтернативные источники дохо-
да на пенсии — от сдачи квартиры 
до помощи детей, констатирует 
он.

У поколения 40—45-летних за-
пас времени и возможностей для 
накоплений гораздо больше, на 
эти цели можно направлять бо-
лее комфортные 10—15 процен-
тов зарплаты, говорит Логинов. 
«Самый подходящий, на мой 
взгляд, инструмент для добро-
вольных накоплений — индивиду-
альный инвестиционный счет 
(ИИС). Здесь максимальный вы-
бор стратегий и максимальные 

налоговые стимулы (возврат на-
лога на сумму взносов до 400 ты-
сяч рублей в год)», — считает ана-
литик.

По словам Логинова, общая 
рекомендация для инвестиций на 
старость одна — чем меньше лет 
до пенсионного возраста, тем бо-
лее консервативным должен 
быть портфель вложений.  «Есть 
такая формула: акций в процен-
тах должно быть столько, сколь-
ко осталось лет до пенсии, 
остальное — облигации», — гово-
рит он. Акция позволяет участво-
вать в управлении компанией, 
получать дивиденды, основной 
доход акционер получает от ко-
лебаний курсовой стоимости бу-
маг, напоминает аналитик ГК 
«ФИНАМ» Сергей Дроздов. «До-
ход по акциям может быть боль-
ше, чем по облигациям, но и ри-
ски по ним выше. Облигация не 
дает права участвовать в управ-
лении компанией, зато имеет 

фиксированный, заранее извест-
ный доход. Акции, как правило, 
используются для приумноже-
ния капитала, а облигации чаще 
служат для защиты портфеля от 
убытков», — рассказывает эк-
сперт.

Чем раньше начинается про-
грамма личных накоплений, тем 
больше средств будет доступно 
при выходе на пенсию, напоми-
нает Кочетков. «За 40 лет трудо-
вой деятельности можно полу-
чить в свои руки капитал, кото-
рый позволит не только не испы-
тывать финансовых проблем при 
выходе на пенсию, но даже обес-
печить себе более ранний период 
наступления отдыха», — отмечает 
он. Так, для молодых граждан су-
ществует принцип накоплений, 
известный как «пенсионная 
лестница», продолжает Логинов. 
«Первая ступенька — нужно к 30 
годам сформировать личный 
пенсионный фонд в размере од-
ной годовой зарплаты», — гово-
рит аналитик. К 35 годам его сле-
дует увеличит вдвое, к 40 годам — 
втрое. Затем идет период жиз-
ненного цикла, когда можно на-
капливать вдвое больше: к 45 го-
дам личный пенсионный капитал 
лучше увеличить в пять раз, к 50 
— в семь, отмечает Логинов. «За-
тем вновь понижение, и к 65 го-
дам получится 10 годовых зар-
плат», — добавляет он.

Сейчас есть все необходимые 
инструменты для инвестирова-
ния в свой пенсионный капитал, 
говорит Кочетков. «Однако это 
не означает, что финансовый сек-
тор должен проявлять пассив-
ность. Многие граждане продол-
жают считать финансовые вло-
жения чем-то запредельно непо-
нятным или сродни мошенниче-
ству. Поэтому от финансового со-
общества требуется сформиро-
вать простые и надежные реше-
ния, которые позволят получать 
доход выше банковских депози-
тов», — считает аналитик.

По мнению Логинова, на рын-
ке сейчас не хватает доброволь-
ных корпоративных планов и так 
называемых фондов жизненного 
цикла (обычно его название, на-
пример, «2035» означает год  вы-
хода на пенсию, а структура пор-
тфеля соответствует этому воз-
расту). Этот вопрос можно ре-
шить через модернизацию него-
сударственных пенсионных фон-
дов (НПФ) и ИИС в рамках пред-
лагаемой минфином и Банком 
России концепции индивидуаль-
ного пенсионного капитала, счи-
тает эксперт.

Правительство Дмитрий Медведев пообещал аграриям 
компенсировать рост цен на топливо 

Урожай 
со страховкой

Владимир Кузьмин

П
равительство ком-
пенсирует аграриям 
дополнительные рас-
хо д ы ,  в ы з в а н н ы е 
резким повышением 

стоимости топлива.
Премьер-министр Дмитрий 

Медведев провел селекторное 
совещание с регионами, в ходе 
которого обсудили ход и пробле-
мы уборочной кампании. В це-
лом по стране яровой сев прове-
ден на 96 процентов, а в южных 
регионах уже начали снимать 
урожай. «Пока о конкретных 
цифрах говорить рано, мы ожи-
даем достаточно приличного ре-
зультата», — сказал глава прави-
тельства.

По данным министерства 
сельского хозяйства, аграрии за-
сеяли 50 миллионов гектаров 
яровых, обмолотить предстоит 
48 миллионов гектаров зерно-
вых. «Уже на сегодняшний день в 
Российской Федерации собрано 
более 1 миллиона тонн зерна, — 
заявил глава минсельхоза Дмит-
рий Патрушев. — При этом мож-
но констатировать, что урожай-
ность примерно на 4 центнера с 
гектара ниже, чем по прошлому 
году».

— В связи с засухой в южных 
регионах России и сдвигом сро-
ков сева в регионах Сибирского 
и Уральского федеральных окру-
гов общий объем урожая зерна 
на сегодняшний день можно 
пока предварительно спрогно-
зировать в пределах 100 милли-
онов тонн, — заявил министр.

Внезапной проблемой для 
фермеров стало резкое подоро-
жание горюче-смазочных мате-

риалов. Их расходы на топливо, 
привел данные Патрушев, в пер-
вой половине года с учетом ин-
фляции выросли на 11,9 милли-
арда рублей. И это информация 
только по половине хозяйств. 
Например, губернатор Красно-
дарского края Вениамин Конд-
ратьев рассказал, что аграрии 
его региона за первые пять ме-
сяцев года дополнительно по-
тратили на ГСМ 1,3 миллиарда 

рублей, а за год сумма увеличит-
ся до 4 миллиардов. Поэтому ре-
гионы просят финансовой помо-
щи.

«Я это решение готов поддер-
жать — в рамках несвязанной 
поддержки, как было сказано, 
возможностей резервного фон-
да, и, наверное, надо какие-то 
другие источники тоже посмо-
треть», — заявил Дмитрий Мед-
ведев. Он попросил первого ви-
це-премьера, министра финан-
сов Антона Силуанова вместе с 
минсельхозом определить окон-
чательную сумму.

При этом председатель пра-
вительства указал на значи-
мость своевременного доведе-
ния средств, которые государст-
во выделяет на сельское хозяй-

ство в рамках господдержки. 
«Более половины тех средств, 
которые были предусмотрены в 
этом году в рамках государст-
венной программы по развитию 
сельского хозяйства, уже на-
правлено в регионы», — подчер-
кнул он.

В этом году господдержка вы-
деляется опережающими темпа-
ми, заверил министр сельского 
хозяйства: 90,2 миллиарда ру-

блей переведены на счета терри-
ториальных органов Федераль-
ного казначейства, из них агра-
рии получили больше 50 милли-
ардов. «Объем выданных кре-
дитных ресурсов на проведение 
сезонных полевых работ соста-
вил уже порядка 166 миллиар-
дов рублей, что практически на 
20 процентов выше уровня ана-
логичного периода», — добавил 
Патрушев.

Но регионы намерены еще 
просить о помощи. Дело в том, 
что в ряде субъектов Федерации 
из-за погодных условий часть 
урожая потеряна. В Крыму засу-
ха уничтожила посевы в шести 
районах. «Предварительно на 
сегодняшний день ущерб от 
чрезвычайной ситуации состав-

ляет пока 300 миллионов ру-
блей, однако он может достиг-
нуть миллиарда рублей», — сооб-
щил глава республики Сергей 
Аксенов.

Правительство давно и насто-
ятельно советует аграриям стра-
ховать свой урожай. Только фер-
меры не спешат пользоваться 
существующим механизмом. 
Уровень страхования в сельском 
хозяйстве даже снижается. Гу-
бернатор Краснодарского края 
пояснил, что фермерам просто 
невыгодно страховать урожаи, 
потому что страховой случай на-
ступает, когда потеряно 30 про-
центов посевов. «Поэтому, если 
есть возможность скорректиро-
вать, чтобы страховой случай 
наступал не при превышении 30 
процентов потерь, а меньше, но 
на тех же условиях, тогда страхо-
вание будет максимально при-
нято сельхозтоваропроизводи-
телями», — уверен он.

Премьер-министр вспомнил, 
что законопроект, который дол-
жен скорректировать ситуацию 
на рынке сельхозстрахования в 
Государственную Думу поступил 
в мае. «Но пока, к сожалению, 
этого закона нет, и наши сельхоз-
производители продолжают не-
сти потери по тем рискам, кото-
рые не застрахованы. Хотя сред-
ства из бюджета по этому на-
правлению предусмотрены в 
рамках единой субсидии, они в 
ряде случаев просто не расходу-
ются. Нужно внимательно отно-
ситься к этой теме», — сказал он.

Дмитрий Медведев призвал про-
фильные министерства и руково-
дителей регионов следить за ситуа-
цией с ценами на горюче-смазоч-
ные материалы.

Акцент

 На сегодняшний день 
в Российской Федерации 
собрано более 1 миллиона 
тонн зерна

Горячая линия
Светлана Викторовна Разворотнева 
исполнительный директор НП «ЖКХ Контроль» 

СВОИ ВОПРОСЫ ВЫ МОЖЕТЕ ЗАДАТЬ В СРЕДУ,  27 ИЮНЯ С 09-30 ДО 10-30 ЧАСОВ ПО МОСКОВ-

СКОМУ ВРЕМЕНИ ПО ТЕЛЕФОНУ: 8-800-200-09-09 (ЗВОНКИ БЕСПЛАТНЫЕ ИЗ ВСЕХ РЕГИОНОВ 

РОССИИ) ИЛИ УЖЕ СЕЙЧАС ПО ЭЛЕКТРОННОЙ ПОЧТЕ: ZAVTRAK@RG.RU, А ТАКЖЕ ПО ФАКСУ: 

8-499-257-58-92.

Участники сделки 
ОПЕК+ намерены 
создать отдельную 
организацию 
для мониторинга 
рынка нефти

В балетной труппе 
Большого театра 
балерин пенсионно-
го возраста сегодня 
практически нет 

Все, что нужно знать 
о пенсионной реформе — 
читайте на сайте 
в «Полезной книжке»
rg.ru/pensia

За ценами на нефть следите 
на сайте
rg.ru/sujet/5625

Владимир Урин: Большой театр не имеет права и возмо�ности 
платить дополнительно тем, кто вышел на пенсию.

1

КСТАТИ
Сегодня артисты оперы и балета могут выйти на пенсию, 
имея положенный по закону стаж, в 35—38 лет. Но извест-
но немало исключений. Так, балерина Майя Плисецкая в 
2005 году на вечере по случаю своего 80-летнего юбилея ис-
полнила на сцене Большого театра номер Мориса Бежара 
«Аве. Майя». Галина Уланова попрощалась со сценой в 50 
лет. Пять лет назад, в свои 65, Михаил Барышников вы-
шел на сцену в спектакле «Человек в футляре». 
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МЕДИАЦЕНТР СООБЩАЕТ

Совет экспертов «Технологический прорыв  
в пищевой промышленности: бизнес—наука—кадры»
26 июня в 12.00 состоится совет экспертов на котором будут 
обсуждены вопросы инновационных технологий в пищевой 
промышленности, подготовки кадров будущего, современных 
форм взаимодействия работодателей и вузовского сообщест-
ва, создания базовых кафедр на предприятиях, технологичес-
кого прорыва в пищевой промышленности России. Эти вопро-
сы обсудят руководители ведущих вузов пищевой отрасли,  
эксперты, представители работодателей.

Аккредитация: ТЕЛ.: 8 (499) 257-59-79; 8 (903) 171-81-99. Е-MAIL:MEDIACENTR@RG.RU. 

АДРЕС МЕДИАЦЕНТРА: МОСКВА, УЛ. ПРАВДЫ, Д. 24, СТР. 4, 9-Й ЭТАЖ  (М. «САВЕЛОВСКАЯ»).

ДЛЯ ПРОХОДА НА МЕРОПРИЯТИЕ ОБЯЗАТЕЛЬНО ИМЕТЬ ПРИ СЕБЕ РЕДАКЦИОННОЕ УДОСТОВЕРЕНИЕ.
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Здравоохранение Игроманию могут признать опасной 
болезнью

Игры кончились

Ольга Игнатова 

Р
оссийские медики и эк-
сперты в области здра-
воохранения предста-
вили свои предложения 
в новую Международ-

ную классификацию болезней 
(МКБ-11), которая должна быть 
утверждена на Всемирной ассам-
блее здравоохранения в мае 2019 
года. Об этом сообщает Мин-
здрав России.

Классификатор разрабатыва-
ет Всемирная организация здра-
воохранения (ВОЗ). В настоящее 
время врачами используется 
предыдущая, десятая, версия 
классификации. Она будет акту-
альной до 1 января 2022 года, 
когда вступит в силу окончатель-
ная версия МКБ-11. 

Интересно, что США разраба-
тывает свою классификацию. И, 
бывает, что в Америке человек 
считается больным, а в Европе — 
здоровым. И наоборот. Текущая 
версия МКБ-10 была введена в 
России в 1999 году. По информа-
ции минздрава, наша страна в чи-
сле первых перешла на эту вер-
сию классификации. 

Зачем нужна классификация? 
Как объясняют в ВОЗ, она дает 
возможность понимать многоо-
бразие причин, по которым люди 
болеют и умирают, и принимать 
меры для спасения жизней. Одна-
ко по факту на МКБ оказалась 
возложена и еще одна миссия: 

наличие или отсутствие в класси-
фикации того или иного диагноза 
нередко используется врачами 
при определении — нормален ли 
пациент или у него есть какая-ли-
бо патология. 

Так, например, до 1990 года 
гомосексуализм считался бо-
лезнью, но потом его исключили 
из МКБ-10. В обсуждаемой новой 
версии предлагается из списка 
болезней исключить гендерную 
дисфорию. Сейчас состояние, 
при котором человек испытыва-
ет дискомфорт от несоответст-
вия между так называемым аку-
шерским полом (его присваива-
ют при рождении) и ощущае-
мым, относится к психическим 
расстройствам. Теперь же ген-
дерную дисфорию предлагается 
перенести в раздел, посвящен-
ный сексуальному здоровью.

Но зато новым видом психи-
ческого расстройства предлага-
ется признать игроманию. Прав-
да, по словам декана факультета 

психологии МГУ Юрия Зинчен-
ко, пока нет никаких четких кри-
териев по игромании.

«Нужно нащупать ту грань, 
когда обычное увлечение чем-ли-
бо переходит в болезненную зави-
симость, — отметил в беседе с кор-
респондентом «Российской газе-
ты» Зинченко. — Всем нам свойст-
венно чем-то увлекаться, особен-
но в детстве». А если ребенок иг-
рает в компьютерные игры и это 

не причиняет никому дискомфор-
та, разве это может считаться бо-
лезнью? Здесь эксперт все-таки 
уточнил: если это увлечение на-
чинает занимать всю жизнь, при-
чиняя неудобства и окружаю-
щим, и самому человеку, ухудшая 
его качество жизни, лишая социу-
ма, работы, тогда уже требуется 
вмешательство медицины. 

«Но опять же надо быть очень 
и очень осторожным, — продол-
жает собеседник «РГ». — Нужно 
понимать, что любой диагноз, 
поставленный психиатром, вле-
чет массу ограничений. Ребенка 
могут отчислить из обычной 
школы, взрослого — уволить с ра-
боты. Поэтому люди и сейчас 
крайне неохотно признают свои 
психические расстройства и на-
чинают лечиться от них». 

Нужно нащупать ту грань, 
когда увлечение переходит 
в болезненную зависимость.

Акцент

 Из Международной 
классификации болезней 
хотят исключить гендерную 
дисфорию 

ЭПИДЕМИЯ

В КЕНИИ ЛИХОРАДИТ
Роспотребнадзор предупредил российских туристов о вспышке лихорадки до-

лины Рифт в Кении.

И посоветовал это учитывать при планировании поездок, говорится в сообще-

нии ведомства на его официальном сайте.

Среди заболевших — более ста человек, из них 13 уже скончались. Лихорадка до-

лины Рифт — опасный геморрагический вирус, поражающий главным образом 

животных, но способный инфицировать и людей. 

Передается во время контакта с кровью или органами инфицированных живот-

ных, а также в результате укусов инфицированных комаров. По данным ВОЗ, 

при эпидемиях смертность не превышает одного процента.

Сведения о земельных участках, находящихся  
в  государственной собственности, расположенных  

в границах ОЭЗ ТВТ  в г. Томске и не сданных в аренду
Площадки ОЭЗ Кадастровый номер Площадь, га. 
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НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ТРАНСПОРТ АО «РЖД» 
пересмотрело долгосрочную 
программу развития 

Обоснованный 
оптимизм

Павел Иванкин, 
генеральный директор 

Института исследований проблем

железнодорожного транспорта

2018 ГОД можно определенно 
назвать годом железных дорог. 
Президент Российской Федера-
ции во всех публичных выступле-
ниях, даже находясь в зарубеж-
ных поездках, не забывает о же-
лезнодорожниках.

Указ президента, в котором 
обозначены направления разви-
тия страны на период до 2024 
года, побудил ОАО «РЖД» в опе-
ративном порядке пересмотреть 
свою долгосрочную программу 
развития (далее — ДПР) на период 
до 2025 года. 

Надо ускоряться! ОАО «РЖД» 
сделало базовым оптимистиче-
ский сценарий ДПР. Естественно, 
оптимизм стоит денег, поэтому 
стоимость программы выросла.

Бросим взгляд на некоторые 
важные позиции ДПР. Анализи-
руя перспективную структуру 
увеличивающихся объемов пере-
возок, можно сделать вывод, что 
роль драйвера сохранят уголь 
и грузы первого класса. Это тех-
нологичные грузы, которые хоро-
шо маршрутизируются, отвечают 
программе повышения массы по-
езда и способствуют увеличению 
пропускной и провозной способ-
ности железных дорог. При этом, 
заметим, не учитывается незна-
чительный рост или даже падение 
перевозок других грузов. Очевид-
но, при такой структуре погрузки 
компании придется еще больше 
думать о повышении эффектив-
ности перевозок и снижении из-
держек.

Надо отметить хорошую но-
вацию — ДПР очень много внима-
ния уделяет пассажирскому 
комплексу. В целях значительно-
го повышения качества услуг для 
пассажиров предполагается вы-
сокотехнологичная модерниза-
ция пассажирской инфраструк-
туры и ускоренное обновление 
парка. ОАО «РЖД» тем самым 
показывает, что развиваются не 
только грузовые, но и пассажир-
ские перевозки. 

Впрочем, некоторые инициа-
тивы выглядят спорными. На-
пример, замена плацкартных ва-
гонов двухэтажными. Получает-
ся, что ОАО «РЖД» выводит пе-
ревозки из регулируемого сег-
мента в дерегулируемый. Как на 
это посмотрят ФАС и Минтранс 
России? Кроме того, при таком 
подходе есть риск монополиза-
ции дерегулируемого сегмента. 

Представляются любопытны-
ми предложения по увеличению 
дальности пассажирских пере-
возок. Пассажир сегодня предъ-
являет очень жесткие требова-
ния к своему путешествию, поэ-
тому увеличение дальности пе-
ревозок потребует от компании 
приложения максимальных уси-
лий для повышения конкуренто-
способности с авиатранспортом.

Очень интересной и перспек-
тивной, отметим, является пред-
ложенная в ДПР модель регио-
нальных пассажирских хабов. 
ОАО «РЖД» предлагает сделать 
пилотный проект в Ростовском 
узле, хотя эту идею уже сейчас 
можно внедрять в нескольких 
крупных узлах, включая Москву, 
Воронеж, Екатеринбург. В ДПР, 
кроме того, необходимо доба-
вить формирование маршрут-
ной карты в обход Московского 
узла.

Далее. Развитие сегмента 
«эконом-бюджет» за счет пере-
тока пассажиров с автобусов на 
железную дорогу требует деталь-
ной проработки. В данном сег-
менте скорее нужно рассматри-
вать вопрос приложения сов-
местных усилий по доставке пас-
сажиров. Это стыковка времени 
прибытия-отправления поездов 
с расписанием движения автобу-
сов и расписания отправления 
транспорта на конкурирующих 
направлениях (например, Мо-
сква — Владимир).

Сохранение и модернизация 
открытых вагонов для социаль-
но значимых и детских перево-
зок согласуется с темой удержа-
ния доступной цены. Однако 
противоречит лозунгам компа-
нии о повышении качества дет-
ских перевозок. Имеет ли смысл 
инвестировать в модернизацию 
старых вагонов? Было бы логич-
нее закупить новый подвижной 
состав.

Закупка 90 вагонов поездов 
«Ласточка» позволяет надеять-
ся на улучшения качества об-
служивания пассажиров. Хотя 
сегодняшняя компоновка «Ла-
сточки», очевидно, эффектив-
нее в пригородном и городском 
сообщении, например, для дви-
жения на Московских радиаль-
ных направлениях и на МЦК. 
В режиме «Дневной экспресс», 
на наш взгляд, правильнее было 
бы использовать двухэтажные 
вагоны с «самолетными» кре-
слами.

В ДПР закреплена возмож-
ность применения локальных та-
рифов, что с учетом принятия 
нормативной базы делает се-
рьезный прорыв в тарифном ре-
гулировании. При этом возра-
стает риск разрушения средне-
сетевого характера тарифной 
политики.

Программа продолжает нара-
щивать экспортные возможно-
сти страны: до 2 трлн руб. долж-
но пойти на развитие подходов 
к портам Северо-Запада, Юга 
и Дальнего Востока. Объемы ин-
вестиций в рамках проектов мо-
дернизации БАМа, Транссиба 
и Московского узла на среднес-
рочную перспективу находятся 
на уровне 250 млрд руб. (БАМ и 
Транссиб) и 223 млрд руб. (Мо-
сковский узел). А на строитель-
ство высокоскоростной маги-
страли (ВСМ) Москва — Влади-
мир (с продлением до Казани) 
до 2020 года планируется выде-
лить 66 млрд руб. 

Есть определенные вопросы 
по этапности реализации инве-
стиционной программы. 

В развитие Азово-Черномор-
ского бассейна на период до 
2020 г. запланировано вложить 
122 млрд руб. Однако основные 
работы по электрификации 
участка Ртищево — Кочетовка на-
чнутся только в 2020 году. Как 
это понимать?

Усиление инфраструктуры 
железнодорожной линии Энем-1 
— Кривенковская с тремя лими-
тирующими однопутными пере-
гонами начнется только с 2021 г., 
хотя на более ранний период 
времени запланировано уско-
рить пассажирские поезда на на-
правлении Москва — Адлер с 24 
до 16 часов.

Компания готова вложить бо-
лее 1,5 трлн руб. в расшивку уз-
ких мест на инфраструктуре. 
Это хороший позитивный знак, 
однако при условии, что общая 
протяженность узких мест не 
превышает 10 тыс. км (по заве-
рениям самой компании), ука-
занная сумма кажется несколько 
завышенной. Но, учитывая опти-
мистичный сценарий развития, 
который стал базовым, можно 
предположить, что компания ра-
ботает на опережение. В любом 
случае все эти проекты должны 
пройти технологический цено-
вой аудит (ТЦА). 

И вот на что еще хотелось бы 
обратить внимание. Проект 
«Цифровая железная дорога», 
о котором ОАО «РЖД» говорит 
последние два года, а также раз-
витие интеллектуальной систе-
мы управления железнодорож-
ным транспортом с общим объе-
мом финансирования до 2025 г. 
в объеме 4,7 млрд руб. выглядят 
как футуристические. В услови-
ях отсутствия горизонтальной 
и частично вертикальной совме-
стимости действующих инфор-
мационных комплексов, работа-
ющих на различных платфор-
мах, рассуждать об «умном ваго-
не» и «умном локомотиве» пре-
ждевременно. На первом этапе — 
до 2022 г. — необходимо создать 
единую информационную плат-
форму и начать перевод на нее 
всех программных комплексов. 
В условиях разобщенности раз-
работчиков и их нежелания вза-
имодействовать между собой та-
кая работа потребует значитель-
ных административных затрат. 
При этом после проведения ау-
дита объемы финансирования 
будут фактически снижены, 
а эффективность значительно 
повышена. 

ДПР четко описывает крите-
рии инновационных грузовых 
вагонов. С одной стороны, это 
шаг вперед, с другой — трудная 
задача для инфраструктуры и 
тяги в части перспектив разви-
тия и освоения грузовой базы. 

Затрагивает ДПР и сложную 
социальную тему. Вызывает ува-
жение объем общей экономии 
по данным статьям. В этом на-
правлении важно сохранить ба-
ланс между экономикой и теку-
честью кадров. 

И долгосрочная программа 
развития ОАО «РЖД» до 2025 
года — конкретный ответ компа-
нии на указ 7 мая 2018 г. и без-
условная заявка команды главы 
РЖД О. Белозерова на масштаб-
ную модернизацию отечествен-
ной инфраструктуры. 

Хорошая новация — 
много внимания 
уделяется 
пассажирскому 
комплексу

Бабушкинский районный суд:
— судей районного суда  — 3 должности;
— мировых судей  — 3 должности;

Басманный районный суд:
— судей районного суда  — 1 должность;

Бутырский районный суд:
— судей районного суда  — 2 должности;

Гагаринский районный суд:
— судей районного суда  — 1 должность;

Головинский районный суд:
— судей районного суда  — 3 должности;

Дорогомиловский районный суд:
— судей районного суда  — 2 должности;

Замоскворецкий районный суд:
— судей районного суда  — 1должность;

Зеленоградский районный суд: 
— судей районного суда   — 2 должности;
— мировых судей  — 3 должности;

Зюзинский районный суд:
— мировых судей  — 1 должность;

Коптевский районный суд:
— судей районного суда  — 1 должность;

Кузьминский районный суд:
— судей районного суда  — 2 должности;
— мировых судей  — 1 должность;

Кунцевский районный суд:
— судей районного суда  — 4 должности;
— мировых судей  — 2 должности;

Лефортовский районный суд:
— судей районного суда  — 3 должности;
— мировых судей  — 1 должность;

Люблинский районный суд:
— судей районного суда  — 6 должностей;
— мировых судей  — 1 должность;

Мещанский районный суд:
— судей районного суда  — 2 должности;

Нагатинский районный суд:
— судей районного суда  — 3 должности;

Никулинский районный суд:
— мировых судей  — 4 должности;

Перовский районный суд:
— судей районного суда  — 3 должности;
— мировых судей  — 4 должности;

Преображенский районный суд:
— судей районного суда  — 1 должность;

Пресненский районный суд:
— судей районного суда  — 3 должности;
— мировых судей  — 1 должность;

Савеловский районный суд:
— судей районного суда  — 3 должности;

Симоновский районный суд:
— судей районного суда  — 3 должности;
— мировых судей  — 1 должность;

Солнцевский районный суд:
— судей районного суда  — 1 должность;

Таганский районный суд:
— судей районного суда  — 2 должности;
— мировых судей  — 1 должность;

Тверской районный суд:
— председатель районного суда  — 1 должность;
— судей районного суда  — 3 должности;

Тимирязевский районный суд:
— судей районного суда  — 1 должность;
— мировых судей  — 1 должность;

Тушинский районный суд:
— судей районного суда  — 2 должности;
— мировых судей  — 1 должность;

Хамовнический районный суд:
— судей районного суда  — 3 должности;

Хорошевский районный суд:
— судей районного суда  — 5 должностей;
— мировых судей  — 3 должности;

Черемушкинский районный суд:
— судей районного суда  — 2 должности;
— мировых судей  — 2 должности;

Чертановский районный суд: 
— судей районного суда  — 4 должности;
— мировых судей  — 2 должности;

Щербинский районный суд:
— судей районного суда  — 1 должность;

Заявления и соответствующие документы кандидатов на вакан-
тные должности председателя районного суда, судей районных су-
дов и мировых судей судебных участков города Москвы принима-
ются до 12.07.2018 г. в Квалификационной коллегии судей г.Мос-
квы по предварительной записи в понедельник с 14.00 до 18.00 ми-
нут и во вторник с 09.00 до 13.00 по адресу: г.Москва, ул. Богород-
ский вал, д. 8, 6-й этаж основного здания, телефоны для справок и 
записи 8(495)533-89-33, 8(495)533-89-34. 

Документы кандидатов для сдачи квалификационного экзаме-
на на должность судьи принимаются в понедельник, четверг с 14.15 
до 17.00 по адресу: г. Москва, Новинский бульвар, дом 22(станция 
метро «Баррикадная»); Странова Ольга Васильевна, телефон 
8(495)691-55-41. 

Квалификационная коллегия судей г. Москвы 
объявляет об открытии  

вакантных должностей судей  
районных судов и мировых судей г. Москвы:

 ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ИТОГАХ АУКЦИОНА 

АО «РТ — Стройтех» объявляет об итогах аукциона, 
открытого по составу участников и форме подачи пред-
ложений о цене продажи недвижимого имущества, на-
ходящегося в собственности АО «Технодинамика» (да-
лее — Аукцион), назначенного на 15.06.2018 г.

Информация об Аукционе была опубликована в газете 
«Российская газета» № 98 (7561) от 10.05.2018г.

Предмет аукциона — недвижимое имущество располо-
женное по адресу: г. Москва, ул. Борисовская, вл 31А:

Здание. Назначение: нежилое здание. Площадь: 49,1 кв. м. 
К а д а с т р о в ы й  ( и л и  у с л о в н ы й )  н о м е р : 

77:03:0003019:1202.
Существующие ограничения (обременения) права: не за-

регистрировано.
Земельный участок. Категория земель: земли населенных 

пунктов, виды разрешенного использования: эксплуатация 
складской базы. Площадь: 1482 +/— 13 кв. м. 

Кадастровый (или условный) номер: 77:03:0003019:96.
Существующие ограничения (обременения) права: не за-

регистрировано.
Начальная (стартовая) цена Имущества: 31 455 000  

(Тридцать один миллион четыреста пятьдесят пять тысяч) 
рублей 00 копеек с учетом НДС на здания.

Величина повышения начальной цены («шаг аукциона»): 
900 000 (Девятьсот тысяч) рублей.

Количество поданных заявок: отсутствуют.
Аукцион, открытый по составу участников и форме пода-

чи предложений о цене продажи недвижимого имущества, 
находящегося в собственности АО «Технодинамика», при-
знан несостоявшимся на основании п. 15.7. Аукционной до-
кументации: «на участие в аукционе не было подано ни од-
ной заявки».
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Сергей Бабкин

С
егодня Россия сыграет 
важнейший матч на ЧМ: в 
игре с Уругваем решится, 

кто займет первое место в нашей 
группе. Те, кто не успел купить 
билеты, наверняка потянутся на 
Воробьевы горы — в официаль-
ную фан-зону FIFA. Но москви-
чам, чтобы занять там удобное 
место, придется отпрашиваться 
с работы часа на 4 раньше. А 
если начальник — не фанат? Тог-
да есть смысл выбрать другое 
место. Благо их в Москве десят-
ки, где с не меньшим комфортом 

и удовольствием можно побо-
леть за наших.

Фан-зона же у МГУ оказалась 
настолько востребованной, что 
при ее вместимости 25 тысяч бо-
лельщиков, она все время пере-
полнена. «А это чревато риском 
для вашего здоровья и окружаю-
щих», — вынужден был обратить-
ся к болельщикам руководитель 
департамента региональной без-
опасности Москвы Владимир 
Черников. Он призвал болельщи-
ков быть максимально коррек-
тными и доброжелательными. А в 
департаменте спорта и туризма 
города напомнили, что 14 и 19 

июня из-за огромного наплыва 
людей пришлось перекрывать 
вход на площадку. Власти города 
понимают, насколько закрытие 
фанфеста серьезно огорчает тех, 
кто планировал поболеть за свою 
любимую сборную, поэтому и 
рекомендуют альтернативы. Тем 
более что в Москве есть еще со-
тни мест, где футбол тоже можно 
смотреть комфортно и в хорошей 
компании. Например, Николь-
ская улица. Она неожиданно ста-
ла самой футбольной во всем 
мире. Практически на каждом 
шагу здесь — кафе, магазины су-
вениров, бары, но образуются и 

стихийные кружки. Многие фа-
наты даже зарабатывают на сво-
ем умении жонглировать мячом. 
«Воооот мне в кепку сколько ру-
блей набросали, — хвастается фа-
нат Зиад Жазири из Туниса. — 
Оппа, даже и 10 евро есть. А я 
ведь только 150 раз начеканил!»

Что еще привлекает на Ни-
кольской в отличие от того же Ар-
бата — песни. Loca, Nosa-Nora, 
«Калинка» — чего тут только не 
услышишь за вечер! «А я ведь по-
пал сюда случайно, — говорит Гуд-
мундур Арнаулсен из Ислан-
дии. — Вышел из метро на «Охот-
ном Ряду», спросил полицейско-
го, где ближайшая аптека, он 
сюда и указал. С тех пор тут каж-
дый день гуляем!». Кстати, захо-
дить на Никольскую лучше не с 
«Охотного Ряда». Как убедился 
корреспондент «РГ», выход из 
метро там бывает ограничен, по-
этому лучше ехать сразу до «Лу-
бянки». Но надо иметь в виду — 
Никольская — далеко не самая 
большая улица. Для тех, кто лю-
бит более свободные простран-
ства, подойдет парк «Зарядье». 
Здесь есть огромный амфитеатр 
перед экраном с трансляцией. Да 
и вообще игру здесь можно смо-
треть практически из любой точ-
ки. Зоны с экранами открылись 
практически в крупных ТЦ: 
«Мега Теплый Стан», «Авиа-
парк», «Метрополис», «Ривьеру» 
и «Парк Хаус» — футбол везде, а в 
перерыве купите что хотели. Ну 
и, конечно, спорт-бары: особен-
но много необычных заведений 
такого плана на Лубянке и в рай-
оне Чистых прудов. 

ЧМ-2018 Россия — Уругвай: где будем смотреть?

Воробьевы голы

На Красной площади футбол можно не только смотреть: зеленые поля здесь никогда не пустуют. 
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СТРАХОВАНИЕ

С сентября 
водители, не 
оформившие 
ОСАГО, будут 
получать 
«письма 
счастья»

КАМЕРАМ 
ПРИБАВЯТ 
РАБОТЫ

Владимир Баршев 

НА дорогах Москвы 1 сентября 
камеры фотовидеофиксации на-
рушений начнут вылавливать 
машины без обязательной стра-
ховки. Правда, на первом этапе 
автовладельцы будут получать 
только предупреждения.

Об этом сообщил исполни-
тельный директор Российского 
союза автостраховщиков Евге-
ний Уфимцев. По его словам, сей-
час со стороны РСА все готово. 
Идет согласование действий 
между РСА и ГИБДД. 

Идея привлекать автовладель-
цев за отсутствие полисов с помо-
щью камер зародилась давно. 
Столь долгое время для ее вопло-
щения понадобилось, чтобы све-
сти все возможные ошибки к 
нулю. Чтобы автовладельцы за-
страхованных машин не стали 
вдруг получать так называемые 
«письма счастья», и чтобы одно-
го нарушителя не штрафовали 
несколько раз.

По словам Уфимцева, меха-
низм таков: камеры будут нака-
пливать данные обо всех проехав-
ших за день автомобилях. В Мо-
скве под одной камерой за сутки 
проезжает примерно 4 млн авто-
мобилей. Камер же в столице уста-
новлено более тысячи. Понятно, 
что объем данных огромен. Поэто-
му все данные будут передаваться 
в обработку ночью, когда трафик 
более низкий. Это позволит физи-

чески электронике обрабатывать 
такое количество запросов. Ка-
ждая проехавшая под камерой ма-
шина будет проверена по инфор-
мационным системам ГИБДД и 
ОСАГО. В случае если автомобиля 
в базе ОСАГО не окажется, то бу-
дет выписан штраф в автоматиче-
ском режиме. Перед тем как под-
писать постановление, инспектор 
еще раз проверит машину на фо-
тографии по базе ОСАГО. То есть 
получается перед отправкой 
«письма счастья» будет прово-
диться двойной контроль.

Отметим, что таким образом 
в столице будет проверяться весь 
транспорт поголовно. Сейчас это 
делалось только в отношении тех 
автомобилей, которые нарушили 
правила.

Водители опасались, что при 
введении такой фиксации они бу-
дут получать штраф за проезд под 
каждой камерой. Но, как видно из 
того, как система будет работать, 
автовладелец, забывший про-
длить полис, получит один штраф 
за сутки. 

Это связанно еще и с недав-
ним решением Верховного суда. 
В суд обратился водитель из 
Санкт-Петербурга. Его два раза 
инспекторы ГИБДД оштрафова-
ли за отсутствие полиса. Суд при-
нял решение, что водителю долж-
но быть дано время для устране-
ния нарушения. Так что оштрафо-
вать за это нарушение теперь 
можно не чаще, чем раз в сутки.

Стоит напомнить, что, по 
оценкам страховщиков, на доро-
гах передвигается от 5 до 10 про-
центов незастрахованных авто-
мобилей. Среди которых в том 
числе и те, кто приобрел поддель-
ные полисы. В целом по России 
это от 2 до 4 млн автомобилей.

Начальник Госавтоинспекции 
МВД России Михаил Черников ра-
нее заявлял, что первое время 
«письма счастья» незастрахован-
ным будут приходить без штрафа. 
Только с напоминанием о необхо-
димости застраховать свою ответ-
ственность. Но это будет недолго. 
Через месяц после такой эксплуа-
тации незастрахованные будут по-
лучать реальные штрафы.

После отработки эксперимен-
та в Москве новация пойдет в ре-
гионы. Скорее всего, следом за 
столицей штрафовать за отсутст-
вие полиса ОСАГО в автоматиче-
ском режиме станет Татарстан.

МВД Полиция гарантировала безопасность в городах 
футбольного чемпионата

Будь желанным гостем

Михаил Фалалеев

Р
оссийская полиция до-
казала, что предприня-
ты все меры,  чтобы 
обезопасить чемпионат 
мира по футболу. При-

чем вполне защищенно и ком-
фортно себя чувствуют как рос-
сийские болельщики, так и зару-
бежные гости. Министр внутрен-
них дел России Владимир Коло-
кольцев в штаб-квартире ООН 
рассказал, что его подчиненные 
задерживают только отдельных 
нарушителей. 

Такие случаи — единичны, на 
них полицейские своевременно 
реагируют и привлекают нару-
шителей к ответственности 
в установленном законом поряд-
ке. Более того, члены обществен-
ных наблюдательных комиссий 
посещают места пребывания за-
держанных иностранцев. По сло-
вам министра, особых проблем 
там не имеется. Известно, что 
около десятка иностранцев пой-
маны за кражи. Есть и такие, кто 
пытался попасть на стадион без 

билета — просто перемахнули за-
бор и были отловлены охраной. 
А гостья из Ирана пыталась про-
вести одиночный пикет — развер-
нула плакат с требованием раз-
решить женщинам ее страны 
смотреть футбол. Наши полицей-
ские плакат отобрали — ведь у нас 
посещать матчи женщинам 
никто не запрещает. В целом же 
чемпионат проходит в друже-
ской атмосфере. Даже после про-
игрышей фанаты потерпевшей 
поражение команды не пытаются 
свести счеты с соперниками.

Кстати, накануне спортивно-
го форума Владимир Колоколь-

цев лично проверил готовность 
полиции в городах — организато-
рах чемпионата мира. Он ознако-
мился и с самими стадионами, и с 
условиями проживания сотруд-
ников сводных отрядов полиции.

Сил и средств на обеспечение 
безопасности выделено немало. 
Известно, что только в Москве 
задействованы более 30 тысяч 
полицейских. Определены 73 
контролируемые зоны, из кото-
рых 20 имеют полный защищен-
ный периметр и работают в си-
стеме аккредитации в полном 
объеме. Сюда входят объекты, 
которые участвуют в проведении 

чемпионата: стадионы, зона фе-
стиваля болельщиков, трениро-
вочные поля и места пребывания 
аккредитованных групп ФИФА.

А для полного взаимопонима-
ния с гостями сформирована ту-
ристическая полиция — принци-
пиально новое для России подра-
зделение. Комплектовались ту-
ристические подразделения из 
числа полицейских, владеющих 
иностранными языками. При не-
обходимости они проходят до-
полнительное обучение. Их глав-
ная задача — патрулирование 
мест массового пребывания за-
рубежных болельщиков, оказа-
ние им помощи в решении каких-
либо проблем, прием обращений 
в случае совершения в отноше-
нии них правонарушений.  Со-
трудников туристической поли-
ции можно легко узнать по нару-
кавной повязке.

Как уже сообщала официаль-
ный представитель МВД России 
Ирина Волк, в столице функции 
туристической полиции возло-
жены на 3-й батальон 1-го опера-
тивного полка полиции ГУ МВД 

России по Москве. Его сотрудни-
ки умеют общаться на англий-
ском, французском, испанском и 
китайском языках и выполняют 
задачи по обеспечению общест-
венного порядка в пешеходных 
зонах, пользующихся наиболь-
шей популярностью у зарубеж-
ных гостей города.

Зарубежному гостю приятно, 
когда российский полицейский 
на хорошем английском, почти 
без акцента, расскажет про бли-
жайший музей и как туда до-
браться. Понятно, найти и подго-
товить таких сотрудников не так 
просто. И это несмотря на при-
бавку к жалованию за знание 
иностранного языка в 20 тысяч 
рублей. Конкурс был впечатляю-
щим – из трех сотен кандидатов 
проходили всего десять человек. 
Почти как в МГУ. 

В итоге в батальон зачислили 
184 человека, владеющих ино-
странными языками на разго-
ворном уровне. 

Иностранные гости ЧМ по футболу 
в один голос отмечают дружелюб-
ность российских полицейских.

Акцент

 Помочь гостям сможет 
туристическая полиция — 
ее офицеры владеют 
иностранными языкамиПеред отправкой 

«письма счастья» 
автолюбителю 
обязательно будет 
проводиться 
двойной контроль

Все колонки автора
rg.ru/sujet/4049

УПАВШИЙ ЛИСТ 
ПРЕВРАЩАЕТСЯ В ГРЯЗЬ
БОЖЕ Правый, мы, — те, кто иногда или часто — пишем 
про искусство, думаем, что все про это самое искусство 
знаем. Сейчас ка-а-ак возьмем, да к-а-ак все объясним 
и про оперу, и про драму, и при книгу… Мол, автор хотел, 
стремился, ля-ля-ля… Наивные мы люди, интерпретато-
ры. Самое главное в искусстве — тайна. Если гармонию 
можно проверить алгеброй, то искусство ли это?

«Макбет», поставленный в театре Станиславского и 
Немировича-Данченко Камой Гинкасом, во-первых, яв-
ление современного оперного театра, во-вторых, явле-
ние таинственное. 

Кама Гинкас поставил зрелище. «Макбет» красив, и его 
интересно смотреть. Но описать то, что придумал Сергей 
Бархин, невозможно. Немыслимая конструкция посреди-
не сцены, из всех щелей которой вылезают ведьмы — как 
описать ее завораживающую величественность и однов-

ременно тот ужас, 
которым от нее веет? 

После спектакля 
ко мне подошла зри-
тельница и сказала: 
«Мне не понрави-
лись ведьмы. Они по-
хожи на женщин, ко-
торые лечатся в пси-
хиатрической боль-
нице. Ведьмы не та-
кие». «Вы давно по-
следний раз видели 
настоящих ведьм?» — 
поинтересовался я. 
Да, они — странные, 
непохожие на дру-
гих. Но Мария Дани-
лова никогда не дела-

ет обычные костюмы, всегда создает образы. Когда в кон-
це спектакля ведьмы вольготно располагаются на аван-
сцене и смотрят на зрителей, становится не по себе.

Гинкас поставил очень мощный, густонаселенный спек-
такль, в котором нет ни одной проходной мизансцены. 
Но для меня главная тайна спектакля не в том, что он, без 
сомнения, зрелище, что Гинкас поставил оперу, от которой 
невозможно оторваться, — такое в оперном театре бывает 
не так часто. Все это так, но самое удивительное в ином.

Вообще-то «Макбет» — это история про власть, кто 
вдруг не в курсе. История про человека, который убивал 
всех, чтобы прийти к трону, и в результате его самого уби-
ли. «Тип человека, который по трупам идет к власти, мне 
совершенно неинтересен, — сказал мне Кама Миронович 
после спектакля. — Просто не интересен такой человек».

Это говорит постановщик «Макбета»? Да, это говорит 
постановщик «Макбета». Тут-то и начинается тайна. 

Вот ведьмы — тайные силы, которые ведут человека 
к неправедному. Вот женщина — леди Макбет, которая тол-
кает своего мужа к греху. Вот муж, который не умеет со-
противляться жене. Вот призрак убитого, который прихо-
дит на пир, устроенный убийцей. Сказка? А к нам никогда 
не приходят в сны ушедшие люди, перед которыми мы ис-
пытываем чувство вины? Реальность? 

Спектакль начинается с того, что на сцену с дикой ско-
ростью летят то ли листья, то ли лепестки конфетти, и ты 
понимаешь почему-то, что эта круговерть маленьких ча-
стиц — символ человеческой жизни. Я шел со спектакля 
и подумал, что красивый, прекрасный лист, оторвавшись 
от дерева, превращается грязь. Так ведь и человек, создан-
ный по Образу и Подобию, оторвавшись от Бога, от глав-
ных нравственных постулатов, превращается в грязь: 
прекрасное становится отвратительным. Каким образом 
Гинкас, ставя оперу про власть, заставляет зрителя заду-
маться о себе самом — тайна, которую нельзя, да и не нуж-
но разгадывать. 

Надо всем этим, безусловно, властвует мощная музыка 
Верди, блестяще исполненная оркестром театра под руко-
водством главного дирижера Феликса Коробова. Я не 
умею описывать музыку, но могу сказать: когда оркестр 
звучит как одно  многоголосое существо — это невероятно. 

Оперная труппа театра давно и бережно создается 
Александром Тителем. Наберу воздуха в легкие и скажу: 
Наталья Мурадымова, Алексей Шишляев, Денис Макаров, 
Владимир Дмитрук, Мария Пахарь, Валерий Микицкий — 
называю только исполнителей главных партий, хотя хоро-
ши все — это выдающиеся певцы. 

Смотрю в программку спектакля и понимаю, что есть 
еще одна тайна, которой, честно сказать, лучше бы не 
было. Никто из этих певцов не имеет почетных званий. 
Феликс Коробов, который сотрудничает с театром с  
1999 года, а руково-
дит оркестром с 
2004-го до сих пор не 
народный артист. 
Один из лучших на-
ших дирижеров, сле-
дующая премьера ко-
торого — на минуточ-
ку — будет в октябре в 
театре Ла Скала в 
Милане, этого зва-
ния не удостоен. Ма-
рия Данилова — неве-
роятный художник 
по костюмам, лауре-
ат Государственной премии, званий не имеет вообще.

Как такое может быть? Почему певцы, выступающие 
на лучших площадках мира, даже не заслуженные арти-
сты. Потому что, оказывается, звания нынче дают не за та-
лант, а за выслугу лет! Когда-то Сергей Бондарчук полу-
чил звание «народный артист СССР» за исполнение од-
ной — !!!! — роли Тараса Шевченко. Все перечисленные 
мной мастера сделали невероятно много для русского му-
зыкального театра. В этом спектакле они продемонстри-
ровали серьезное, стабильное мастерство. Но чтобы полу-
чить звания, они должны ждать, как в армии, выслуги лет. 

Мы много говорим о том, что, если раздавать звания 
непонятно кому — система поощрений девальвируется. 
И это так. Иногда кажется, что в музыкальном искусстве 
проще всего стать заслуженным или народным, если по-
ешь попсу. Но звание девальвируется и тогда, когда его не 
присваивают тем, кто этого достоин. Если бы «Макбет» 
был плохим спектаклем, эта очевидная несправедливость 
не так бы бросалась в глаза. Но здесь… 

… А ведьмы лезут из всех щелей, кружа свой таинствен-
ный танец. И маленькие дети вступают в этот мир людей, 
оторвавшихся от Бога, и страшно за них, и за своих детей 
страшно. И ты задумываешься о себе и благодаришь театр 
за эту тайну.

Человек, созданный 
по Образу 
и Подобию, 
оторвавшись от Бога, 
превращается 
в грязь: прекрасное 
становится 
отвратительным

Самое главное 
в искусстве — 
тайна. Если 
гармонию можно 
проверить алгеброй, 
то искусство ли это?

Вкл

Андрей Максимов
писатель, 
телеведущий

Новые тарифы на ОСАГО: 
как изменится стоимость 
полиса
rg.ru/art/1556327
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Памятник 
Солженицыну 
в Москве 
установят 
до конца года

СИМВОЛ 
ТАГАНКИ

Сергей Бабкин

П А М Я Т Н И К  одному из вели-
чайших русских писателей Алек-
сандру Солженицыну установят 
в центре Москвы до конца года. 
Такой срок в своем постановле-
нии обозначил мэр города Сер-
гей Собянин.

Как уже писала «РГ», мону-
мент решили воздвигнуть к 
100-летию со дня рождения лите-
ратора, которое весь мир отмеча-
ет в этом году. Профинансиро-
вать создание памятника и его 
установку решил Русский бла-
готворительный фонд, носящий 
имя Солженицына. Комиссия по 
монументальному искусству при 
Мосгордуме согласовала место 
его размещения — между домами 
№ 11 и 13 на улице Солженицы-
на. Именно на Таганке, сосредо-
точены знаковые места творче-
ства выдающегося писателя и фи-
лософа. Здесь, например, нахо-
дится единственный в мире Дом 
русского зарубежья и Театр на 
Таганке. Его художественным ру-
ководителем долгие годы был 
один из крупнейших театраль-
ных реформаторов Юрий Люби-
мов, с которым Солженицын 
близко дружил.  Каким будет мо-
нумент, определило жюри Все-
российского конкурса скульпто-
ров. Лучшим признали проект 
авторитетного авторского кол-
лектива, которым руководит на-
родный художник России, скуль-
птор Андрей Ковальчук.

ОБЩЕСТВО В Серафимо-Знаменском скиту Подмосковья 
прошла первая служба в честь обретения мощей 
основательницы скита матушки Фамарь

Между небом и землей
Татьяна Хорошилова

М
итрополит Крутицкий и 
Коломенский Ювеналий, 
патриарший наместник 

Московской епархии, провел 
первую службу в Серафимо-Зна-
менском скиту в честь обретения 
мощей основательницы скита 
матушки Фамарь в день ее памя-
ти, 23 июня.

Серафимо-Знаменский скит 
 спрятан за деревней Битягово в 
сосновом бору. Большие сводча-
тые окна и множество окошек в 
шатре наполняют помещение 
светом и создают радостное ощу-
щение.

В 10. 00 зазвонили надврат-
ные колокола. Народ расступил-
ся, чтобы встретить митрополи-
та Ювеналия. На литургию и мо-
лебен прибыли священнослужи-
тели и гости из Грузии, ведь ма-
тушка Фамарь — Тамара Алексан-
дровна Марджанишвили — роди-
лась в княжеской грузинской се-
мье в 1868 году.

...В 36 верстах от Москвы на 
этой земле должна была прохо-
дить ветка Павелецкой железной 
дороги. В самый последний мо-
мент железнодорожная компа-
ния продала земельный участок. 
Святейший Синод дал разреше-
ние на строительство скита. Дея-
тельное участие в создании ски-
та приняла Великая княгиня 
Елизавета Федоровна Романова, 
основательница Марфо-Мари-
инской обители, с которой под-
ружилась схиигуменья Фамарь. 
Не случайно в литургии участво-
вала Анна Громова, председатель 
Наблюдательного совета Фонда 
содействия возрождению тради-

ций милосердия и благотвори-
тельности «Елисаветинско-Сер-
гиевского просветительского об-
щества».

Окончание строительства 
пришлось на сентябрь 1912-го. В 
скиту обосновались 33 монахини 
— по числу земных лет Иисуса 
Христа. В 1915 году игуменья 
Ювеналия (Тамара Марджаниш-
вили) была пострижена в вели-
кую схиму с именем Фамарь. 

В 1924 году скит был закрыт, а 
в 1934 году монахинь вместе с 
настоятельницей арестовали, 
выслали в Сибирь. 

— Вы нас сейчас провожаете, — 
сказала тогда матушка Фамарь, — 
но придет время, когда мы вас бу-
дем встречать. 

После закрытия обители в ней 
была размещена Заборьевская 
больница. В 60-е годы здесь нахо-
дился пионерлагерь, затем — база 
отдыха. 

Опустевший и полуразрушен-
ный скит был передан православ-
ной церкви в 1999 году.

— И тут появляемся мы, — рас-
сказывает настоятельница скита 
матушка Иннокентия, — это ме-
сто напоминало зону в фильме 
«Сталкер» Тарковского. Кругом 
бурелом, непроходимые заросли. 

— Отстраивали всем районом, 
— сказал глава администрации 
Домодедовского района Алек-

сандр Двойных. — Все домодедов-
ские предприятия активно помо-
гали. 

Серафимо-Знаменский скит 
под руководством игуменьи Ин-
н о к е н т и и  з а ж и л  д у хо в н о й 
жизнью. 22 декабря 2016 года 
Священный Синод Грузинской 
православной церкви принял ре-
шение о канонизации основа-
тельницы скита — схиигуменьи 
Фамари. 

— В православной церкви есть 
обычай — причисленные к лику 
святых одной церкви почитают-
ся во всех церквях, — сказал ми-
трополит Ювеналий. — А потому 
28 декабря 2017 года на заседа-
нии Священного Синода Русской 
православной церкви было при-
нято решение о включении име-
ни преподобноисповедницы Фа-
мари в официальные месяцесло-
вы. Датой ее молитвенной памя-
ти стало 23 июня.

Так, обитель стала духовным 
мостиком между братскими Гру-
зинской и Русской православны-
ми церквями.

Затем настоятельница скита 
матушка Иннокентия возжелала, 
чтобы были обретены мощи ма-
тушки Фамарь, тело которой упо-
коилось в московской земле. 

Обретенные мощи, к которым 
приложились впервые молящие-
ся 23 июня 2018 года, будут нахо-
диться в верхнем храме скита. 
Икона преподобномученицы Фа-
мари передана в дар предстояте-
лю Грузинской православной 
церкви. 

Сейчас в скиту проживают бо-
лее 10 монахинь, здесь открыта 
воскресная школа, но скоро их 
должно стать, как и было 33. 

Митрополит Ювеналий отслужил 
молебен в связи с обретением 
 скитом мощей матушки Фамарь.
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СИРИЯ В Идлибе готовится 
провокация для последующих 
лжеобвинений в адрес России

Боевики вновь 
сняли кино

Иван Петров

РОССИЙСКИЕ военные сообщи-
ли о готовящейся в Сирии со сто-
роны боевиков очередной прово-
кации. Информацию об этом 
офицерам российского Центра 
по примирению враждующих 
сторон (ЦПВС), работающего в 
Сирии, сообщили жители про-
винции Идлиб. В телефонном 
разговоре они рассказали, что к 
ним в минувшую пятницу приез-
жала съемочная группа инфор-
мационного агентства одной из 
ближневосточных стран.

При этом телевизионщики 
приехали вместе с боевиками 
«Джебхат ан-Нусры» (междуна-
родная террористическая груп-
пировка, запрещенная в РФ). С 
их помощью операторы проводи-
ли постановочные съемки об эва-
куации боевиками мирных жите-
лей в больницу «Альхеляль аль-
Ахмар». Кроме того, по сценарию 
этого сюжета террористы якобы 
активно восстанавливают в Ид-
либе больницы, школы и жилые 
дома, разрушенные в результате 
ударов российской и сирийской 
авиации.

В качестве «подтверждающих 
кадров» выдуманной бомбарди-
ровки были отсняты жилые дома, 
ранее разрушенные самими бое-
виками в ходе боев с другими 
террористическими группиров-
ками.

Сообщается, что в ближайшее 
время отснятые материалы бу-
дут опубликованы в арабских и 
западных СМИ для последующе-
го предъявления очередных об-
винений в адрес России. Кроме 
того, добавляют в ЦПВС, целью 
готовящейся провокации являет-

ся получение дополнительного 
финансирования для формиро-
ваний «Джебхат ан-Нусры» че-
рез действующие в провинции 
Идлиб западные неправительст-
венные организации.

Напомним, 20 июня предста-
витель МИД России Мария Заха-
рова рассказала, что в диплома-
тическое ведомство поступают 
сигналы о готовящихся в Сирии 
провокациях, направленных 
против официальных сирийских 
властей и России.

Ранее несколько провокаций 
уже было совершено. Самой 
громкой из них стала якобы хи-
мическая атака на сирийский го-
род Дума. В начале апреля запад-
ные СМИ распространили видео-
ролики, на которых представле-
ны пострадавшие от химатаки 
сирийцы. В применении химиче-
ского оружия тут же был обви-
нен официальный Дамаск. Под 
этим предлогом 14 апреля США, 
Великобритания и Франция без 
санкции Совета Безопасности 
ООН нанесли ракетные удары по 
территории Сирии.

Представители ЦПВС обсле-
довали всю территорию Думы, 
но не нашли там следов исполь-
зования отравляющих веществ. 
Зато российские журналисты об-
наружили мальчика, который 
был снят в видеоролике в роли 
пострадавшего от химатаки. Па-
ренек и его отец признались, что 
их попросили принять участие в 
постановке, никакой химиче-
ской атаки же не было. Позднее 
жители сирийской Думы на за-
крытом заседании Организации 
по запрещению химоружия 
опровергли информацию об 
апрельской химатаке в их городе.

СКАНДАЛ Сейм Латвии запретил 
преподавание на русском языке
в частных вузах 

Не по-русски 

Диана Ковалева

Н АЧ И Н А Я  с первого января 
2019 года в латвийских частных 
вузах и колледжах запретят прием 
студентов на русскоязычные про-
граммы обучения. Соответствую-
щую поправку к закону о вузах 
принял Сейм Латвии. Законопро-
ект подготовило министерство об-
разования и науки, уточнив, что, 
«так как государство регулирует 
критерии реализации программ 
обучения и критерии их аккреди-
тации, оно вправе также устанав-
ливать, на каком языке реализу-
ются эти программы». Согласно 
действующему закону, на ино-
странном языке разрешат осу-
ществлять обучение только по та-
ким программам, где это необхо-
димо для достижения целей обуче-
ния (языковые и культурные про-
граммы). Министерство обосно-
вало предложение тем, что с уче-
том поправок к закону об образо-
вании в стране необходимо уста-
новить четкие условия в отноше-
нии языка программ обучения в 
вузах и колледжах. 

Как заявил «РГ» сопредседа-
тель правления партии Русского 
союза Латвии (РСЛ) и депутат Ев-
ропарламента от Латвии Миро-
слав Митрофанов, подобные дей-

ствия правительства Латвии идут 
вразрез с принципом четырех сво-
бод Евросоюза (свобода движения 
товаров, лиц, услуг и капитала). 
Запретив обучение на русском 
языке, латвийское правительство 
ограничивает тем самым сферу 
частного бизнеса и свободу пере-
движения услуг.  По словам Мит-
рофанова, РСЛ будет добиваться 
отмены закона о вузах через Кон-
ституционный суд Латвии, Евро-
пейский суд по правам человека, а 
также через Европарламент, где 
уже ведутся дискуссии на эту 
тему. Более того, РСЛ будет актив-
но информировать о существую-
щей дискриминации русского 
языка в Латвии иностранные 
СМИ, которые в большинстве сво-
ем замалчивают эту проблему. 
«Нашим главным оружием будет 
также давление на власть путем 
акций протеста в поддержку рус-
ского языка. Уже в мае нам уда-
лось собрать около 10 тысяч чело-
век, к ноябрю планируем набрать 
40 тысяч», — заявил Митрофанов. 
До сих пор закон регулировал ис-
пользование языков только в госу-
дарственных вузах, но теперь 
власти решили «отыграться» и на 
частных учебных заведениях, где 
обучение на русском по-прежне-
му популярно и востребовано. 

 ОПРОС Рейтинг канцлера 
Германии опустился 
до рекордно низкого уровня

Падение Ангелы

Екатерина Забродина

ПОЧТИ половина жителей Гер-
мании не хотят видеть Ангелу 
Меркель на посту федерального 
канцлера. Об этом свидетельст-
вуют результаты опроса, прове-
денного компанией YouGov. Он 
был опубликован в минувшую 
пятницу. 

Как сообщает портал The 
Local, 43 процента жителей Гер-
мании выступают за отставку 
Меркель. Еще 15 процентов ре-
спондентов не смогли опреде-
литься с ответом. Примечатель-
но, что немало противников по-
литики канцлера оказалось сре-
ди избирателей ее партии — Хри-
стианско-демократического со-
юза, а также баварского Христи-
анско-социального союза — 27 
процентов. Напомним, что ранее 
ее рейтинг рухнул с 69 до 52 про-
центов, что эксперты называют 
тревожным симптомом. 

Многие немцы скептически 
смотрят и на перспективы сохра-
нения правительственной коа-
лиции, которая была сформиро-
вана с таким трудом в начале 
февраля этого года после четы-
рех месяцев переговоров. При-
чиной кризиса остается разлад 
между ХДС и ХСС — традицион-

ными партнерами по консерва-
тивному лагерю. Ни много ни 
мало 32 процента опрошенных 
предположили, что альянс раз-
валится в ближайшее время. 
Главным камнем преткновения 
остается миграционная полити-
ка Берлина, по которой союзни-
ки не могут прийти к компро-
миссу. Лидер ХСС Хорст Зеехо-
фер, ставший новым главой МВД 
республики в кабинете Меркель, 
взял инициативу в свои руки и 
пригрозил в ближайшее время 
закрыть границы ФРГ для миг-
рантов, начав депортацию лиц 
без документов, с регистрацией 
на территории других госу-
дарств ЕС или уже получивших 
отказ в получении вида на жи-
тельство. Федеральный канцлер 
выступила категорически про-
тив односторонних действий, ко-
торые не будут согласованы с 
другими странами — членами Ев-
росоюза.  В  пылу полемики 
68-летний Зеехофер даже выдал 
сакраментальную фразу: «Я 
больше не могу работать с этой 
женщиной!», за которую ухвати-
лись все СМИ. Правда, впослед-
ствии искушенный политик взял 
свои слова назад, уверяя, что 
ХСС не предъявляла канцлеру 
никаких ультиматумов. 

Лишний билет 
не предлагать

Аэропорт теперь имеет право предложить им та-
кую услугу, если пересадка должна состояться в 
течение 24 часов. Кстати, одна гостиница в «чи-

стой зоне» аэропорта уже есть в столичном авиаузле (аэ-
ропорт Шереметьево), и стоимость четырех часов в не-
большом номере менее десяти квадратных метров состав-
ляет более 4,5 тысячи рублей. Если таких гостиниц будет 
больше, возможно, и цена проживания там станет меньше.

Но пассажирам, столкнувшимся с последствиями 
овербукинга, скорее всего, номер оплатит перевозчик. 
Особенно если поправки в Кодекс об административных 
нарушениях будет приняты и авиакомпании начнут 
штрафовать за продажу лишних билетов. ОНФ внес зако-
нопроект об ответственности авиакомпаний за овербу-
кинг, так как организация стала чаще фиксировать жало-
бы на авиаперевозчиков. Авиакомпании продают биле-
ты сверх нормы в расчете на то, что не все пассажиры 
прибудут на посадку. Законопроект предлагает штрафо-
вать перевозчика от 50 до 100 тысяч рублей, если пасса-
жиру не хватило мест. За повторное правонарушение 
штраф увеличивается до 200 тысяч рублей.

Штрафовать будут не только юрлиц, но и менеджеров, 
принимающих решения о продажи билетов сверх нормы. 
Штраф для должностных лиц авиакомпаний составит от 
10 тысяч до 15 тысяч рублей за первое нарушение, от 15 
тысяч до 30 тысяч — за повторное. Либо авиаперевозчику 
надо будет доказать, что непосадка на рейс имела закон-
ные основания. «Это сильно упростит для граждан защи-
ту своих прав», — считает координатор проекта «Дорож-
ная инспекция ОНФ/Карта убитых дорог», депутат Гос-
думы Александр Васильев.

1

Геополитика Турки выбрали президента и парламент

Выбор 
из шестерых

Константин Волков

В 
Турции 24 июня прошли 
президентские и парла-
ментские выборы. По 
данным Высшей изби-
рательной комиссии 

(ВИК) страны, которые на мо-
мент подписания номера опубли-
ковало агентство Anadolu, после 
обработки 70 процентов бюлле-
теней уверенно лидировал дейст-
вующий президент Реджеп Тайип 
Эрдоган с 55,1 процента голосов 
избирателей. Если этот результат 
сохранится после учета всех бюл-
летеней, Эрдоган одержит побе-
ду уже в первом туре. Его основ-
ного соперника — кемалиста Му-
харрема Индже, представляюще-
го оппозиционную Народно-ре-
спубликанскую партию, поддер-
жали 29,4 процента проголосо-
вавших. Третью и четвертую 
строчки заняли представители 
оппозиционной националисти-
ческой центристской «Хорошей 
партии» Мераль Акшенер (7,5 
процента голосов) и прокурд-
ской Партии демократии наро-
дов Селахаттин Демирташ (6,9). 
Что интересно, Демирташ в на-

стоящее время находится в тюрь-
ме по обвинению в связях с за-
прещенной в Турции Рабочей 
партией Курдистана. Оставших-
ся двух кандидатов поддержали 
менее 1 процента избирателей.

На выборах в парламент, к ко-
торым ВИК допустила 9 партий, 
после обработки 60 процентов 
бюллетеней лидировала правя-
щая и пропрезидентская Партия 
справедливости и развития (45,1 
процента голосов). За ней шли На-
родно-республиканская партия 
(21), Партия националистическо-
го движения (11,8). На 10-процен-
тной грани попадания в парла-
мент балансировала прокурдская 
Партия демократии народов. 
Остальные политические движе-
ния не преодолели этот рубеж.

После завершения выборов 
Турция окончательно перейдет к 
президентской форме правле-
ния. До этого Эрдоган управлял 
страной по итогам референдума, 
прошедшего в апреле прошлого 
года, на котором 51,4 процента 
населения высказались за прези-
дентскую форму правления. 
Премьер-министр страны Бина-
ли Йылдырым в шутку пообе-
щал, что выставит свое кресло 
на аукцион, поскольку его дол-
жность после выборов будет 
упразднена.

В Турции зарегистрировано 
56,3 миллиона избирателей, 
большинство из них — с активной 
гражданской позицией. Как на-
помнил Эрдоган, проголосовав 
на одном из участков в Стамбуле, 

на прошлых выборах явка соста-
вила 85 процентов. В воскресе-
нье к 13 часам на участки при-
шли более 50 процентов избира-
телей. «Турция благодаря ны-
нешним выборам проводит пра-
ктически демократическую ре-
волюцию», — подчеркнул он, от-
метив, что «все проходит в демо-
кратической атмосфере».

На нынешних выборах впер-
вые в истории Турции задейство-
ваны мобильные избирательные 
участки — к тем, кто в силу возра-
ста или болезни не может прийти 
сам, а таких свыше 17 тысяч че-
ловек, урну принесут на дом. Все-
го же по всей стране открыты бо-
лее 180 тысяч участков.

По информации МВД Турции, 
в целом голосование прошло спо-
койно и без эксцессов, хотя в че-
тырех провинциях задержали 10 
иностранцев — трех немцев, трех 
французов и четырех итальян-
цев, которые якобы «пытались 
вмешаться в ход голосования, не 
имея аккредитации и не будучи 
членами ОБСЕ».

Эрдоган назвал переход к прези-
дентской форме правления 
«демократической революцией».

Акцент

 Премьер Турции в шутку 
обещал выставить свое 
кресло на аукцион 
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Продажа имущества, которое может быть 
использовано в качестве Загородной резиденции 

для проживания и отдыха (4 коттеджа, гостиничный 
корпус, гараж, инженерные сети и пр.), 

находящейся на берегу реки Амур,  
в пригороде г. Хабаровска, по адресу:  
Хабаровский край, Хабаровский р-н,  

с. Краснореченское, ул. Мостовая, д. 14
Продавец: ПАО «Газпром». 
Контактные телефоны: 8 (812) 609-78-54,  

8 (812) 609-76-22, e-mail inf@adm.gazprom.ru.
Организатор запроса публичного предложения:  

ООО ЭТП ГПБ официальный сайт:  https://etp.gpb.ru,  
тел.: 8-800-100-66-22, 8 (495) 276-00-51, e-mail: a.kuznecova@
etpgpb.ru

Дата проведения публичного предложения: 
27.07.2018 года в 12:00 час. (время московское).

Дата начала приема заявок: 26.06.2018 в 10:00  
(время московское).

Дата и время окончания приема заявок: 26.07.2018  
до 15:00 (время московское).

Дата рассмотрения заявок: 26.07.2018 до 18:00 (время 
московское).

Форма проведения продаж: запрос публичного предло-
жения в электронной форме на право заключения договора 
купли-продажи имущества.

Место проведения продаж: электронная торговая  
площадка ООО ЭТП ГПБ, https://etp.gpb.ru.

Выставляемое на продажу имущество: объекты не-
движимого и движимого имущества, которое может быть ис-
пользовано в качестве Загородной резиденции для прожива-
ния и отдыха  (4 коттеджа, гостиничный корпус, гараж, инже-
нерные сети и пр.), расположенного по адресу: Хабаровский 
край, Хабаровский р-н, с. Краснореченское, ул. Мостовая, 
д. 14 (всего 486 инвентарных позиции). Имущество реализу-
ется одним лотом. 

На земельный участок площадью 8,9 га под объектом 
оформлено право аренды до апреля 2057 года. 

Начальная цена: 386 173 290 руб. с НДС.
Шаг повышения цены: 1 544 693,16 рублей.
Шаг понижения цены: 1 544 693,16 рублей.
Минимальная цена предложения (цена отсечения): 

347 555 961 руб. с НДС.
Сумма задатка: 50 000 000 рублей.
Порядок внесения задатка и возврата: в соответствии с до-

кументацией о запросе публичного предложения в электрон-
ной форме и регламентом ЭТП ГПБ https://etp.gpb.ru/.

Полная информация о продаже имущества размеще-
на на официальном сайте ООО ЭТП ГПБ https://etp.gpb.ru.  
Кроме того, информация о запросе публичного предложе-
ния размещена на специализированном сайте Продавца:  
http://www.gazpromnoncoreassets.ru. 

Осмотр вышеуказанного имущества проводится по предва-
рительной записи у Организатора проведения продаж. Заяв-
ки для записи на осмотр принимаются с даты начала приема 
заявок.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Продаются на торгах объекты недвижимого 
имущества (здание: столовая, магазин, бар, здание: 
дом творчества и спорта), находящиеся по адресу: 

Московская область, Солнечногорский район, 
в районе д. Льялово, пансионат «Морозовка»

Продавец (собственник): ПАО «Газпром», тел.: 8 (812) 609-77-57, 
8 (812) 609-76-22, e-mail: inf@adm.gazprom.ru. 

Организатор торгов: ООО ЭТП ГПБ официальный сайт:   
https://etp.gpb.ru, тел.: 8-800-100-66-22,    8 (495) 276-00-51,  
e-mail: a.kuznecova@etpgpb.ru.

Дата проведения аукциона: 27.07.2018 г. в 11:00 (время москов-
ское).

Дата начала приема заявок: 25.06.2018 г. в 11:00 (время москов-
ское).

Дата и время окончания приема заявок: 25.07.2018 г. до 15:00 
(время московское).

Дата рассмотрения заявок: 26.07.2018 г. до 18:00 (время мос-
ковское). 

Форма проведения торгов: открытый аукцион с подачей пред-
ложения о цене имущества на повышение в электронной форме.

Место проведения торгов: электронная торговая площадка  
ООО ЭТП ГПБ, https://etp.gpb.ru.

Предмет торгов: право заключения договоров купли-продажи 
объектов недвижимого имущества (здание: столовая, магазин, бар, 
здание: дом творчества и спорта), принадлежащих ПАО «Газпром».

Имущество продается 2-мя отдельными лотами.
Лот № 1: Здание: столовая, магазин и бар, находящееся по адресу: 

Московская область, Солнечногорский район, в районе д. Льялово, 
пансионат «Морозовка».

Начальная цена: 4 629 196 руб. без учета НДС.
Шаг аукциона: 45 000 руб.
Сумма задатка: 450 000 руб. НДС не облагается.
Лот № 2: Здание: дом творчества и спорта, находящееся по адресу: 

Московская область, Солнечногорский район, в районе д. Льялово, 
пансионат «Морозовка».

Начальная цена: 6 253 447 руб. без учета НДС.
Шаг аукциона: 60 000 руб.
Сумма задатка: 600 000 руб. НДС не облагается.
На земельные участки под указанными объектами недвижимого 

имущества у Продавца оформлено право аренды на 49 лет.
Порядок внесения задатка и возврата: в соответствии с документа-

цией об аукционе в электронной форме и регламентом ЭТП ГПБ 
https://etp.gpb.ru/.

Полная информация о торгах размещена на официальном сайте 
Организатора торгов https://etp.gpb.ru. Кроме того, информация  
о торгах размещена на специализированном сайте Продавца:   
http://www.gazpromnoncoreassets.ru.

Осмотр вышеуказанного имущества проводится по предваритель-
ной записи у Организатора торгов. Заявки для записи на осмотр при-
нимаются с даты начала приема заявок.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ОБЪЯВЛЕНИЕ 
ВЫСШЕЙ КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 г. № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» Вы-
сшая квалификационная коллегия судей Российской Федерации 
объявляет об открытии вакантных должностей:

— председателя Арбитражного суда Поволжского округа;
— судьи Арбитражного суда Западно-Сибирского округа;
— судьи Арбитражного суда Центрального округа;
—  судьи Двадцать первого арбитражного апелляционного 

суда;
— председателя Арбитражного суда Республики Карелия;
— председателя Арбитражного суда Республики Хакасия;
—  председателя Арбитражного суда Ханты-Мансийского 

автономного округа — Югры.
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 

вышеназванного Закона, принимаются от претендентов на ука-
занные вакантные должности с понедельника по четверг с 10.00 
до 18.00, в пятницу — с 10.00 до 16.45 (обед с 12.00 до 12.45) 
по адресу: 123995, г. Москва, ул. Баррикадная, 8, строение 4,  
каб. № 106, 121. 

Последний день приема документов — 26 июля 2018 года. 
Заявления и документы, поступившие после указанного срока, к 
рассмотрению не принимаются.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

 Во исполнение пп. «и» п. 11 Постановления Правительства РФ от 
29.10.2010  № 872 «О стандартах раскрытия информации субъектами естест-
венных монополий, оказывающими услуги по транспортировке газа по тру-
бопроводам»  АО «Газпром газораспределение» разместило План закупок то-
варов, работ, услуг на 2018 г. на официальном сайте единой информационной 
системы в сфере закупок в сети «Интернет» по адресу: http://zakupki.gov.ru.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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ВЫСТАВКА В Третьяковской галерее открылась выставка Паоло Трубецкого

Итальянец в России
Жанна Васильева

С
реди почти 70 скульптур 
Паоло Трубецкого, пред-
ставленных на выставке в 

Инженерном корпусе Третья-
ковской галереи, — работы из со-
браний ГТГ и Русского музея, 
коллекции Давида Якобашвили. 
Многие из них публика увидит 
впервые.

Модель знаменитого памят-
ника Александру III и «Москов-
ский извозчик», два портрета 
Льва Толстого и трехкратной 
олимпийской чемпионки фигу-
ристки Сони Хени (звезды филь-
ма «Серенада Солнечной доли-
ны»)… Портрет сеттера и Бер-
нарда Шоу, который написал 
предисловие к каталогу выстав-
ки Паоло Трубецкого 1931 
го да …  П о р -
трет юной пи-
анистки Кар-
лы Эрба (буду-
щ е й  м а т е р и 
Лукино Вискон-
ти) и скульптура 
ягненка (в 1912 
году Трубецкой по-
казал его на выставке в 
Чикаго под названием «Как вы 
можете есть меня?»)… Скуль-
птурные портреты Трубецкого, 
как ни странно, лишены мо-
нументальности. 
Они живы и не-
посредственны. 
После них остается 
впечатление встречи — 
личной встречи с его 

героями. Может быть, мимолет-
ной, но подлинной. Скульптор-
импрессионист, один из главных 
героев русского Серебряного 
века, он известен в Италии и 
Франции, Англии и США…

От многочисленных «русских 
итальянцев» (от Федора Матвее-
ва до Карла Брюллова, от Силь-
вестра Щедрина до Александра 
Иванова), для которых небо Ита-
лии стало родным, а ее уроки — 
драгоценными, скульптор Паоло 
Трубецкой отличается тем, что 
он не приезжал в Италию из Рос-
сии — он в Италии родился.

Сын русского дипломата кня-
зя Петра Петровича Тру-
бецкого и американской 
пианистки и певицы Ады 

Виданс, он вырос в Пьемонте, 
учился в Милане и Интре. Он ри-
совал и лепил, как дышал, — всег-
да. А по-итальянски говорил 
много лучше, чем по-русски.  В 
Московском училище живопи-
си, ваяния и зодчества, где он 
преподавал с 1898 по 1906-й, он 
обаял всех (кроме, пожалуй, 
С.М. Волнухина, руководителя  
скульптурного класса) своим 
артистизмом, легкостью, раско-
ванностью… Все студенты  захо-
тели «лепить a la Трубецкой», то 
бишь «сочно, живо, быстро и ве-
село». 

Да что там студенты! 
Лев Толстой, который 
приезжал на лошади 
позировать скульпто-

ру в его мастерскую с 
верхним све-

том на Мясницкую, так впечат-
лился манерой работы Трубецко-
го, что захотел тоже заняться 
лепкой. Не случайно, видимо, 
Лев Николаевич, очень подру-
жившийся с Павлом Петрови-
чем, любил называть его «ваше 
сиятельство», поясняя, смеясь: 
«К нему это так идет!» Уж очень 
праздничный, «сиятельный» че-
ловек был скульптор.

Эта «сиятельная» легкость 
многих обманывала, даже графа 
Витте, чей портрет с сеттером 
Трубецкой затеял вроде как меж-
ду делом — пока Сергей Юльевич 
приезжал в его мастерскую по-
смотреть, как движется работа 
над памятником Александру III. 

В результате кроме памятника 
Александру III (вызвавшему 
бурю страстей, но ставше-

му таким же пограничным 
«столпом» эпохи и Рос-
сийской империи, как па-

мятник Фальконе Петру I) 

мы имеем один из самых восхи-
тительных портретов Витте — по-
домашнему сидящего на стуле, 
гладящего сеттера, примостив-
шегося у его ног. 

В отношении скульптурных 
портретов Трубецкого выраже-
ние «живой момент» кажется 
лишь констатацией факта. Пле-
нительность его работ, будь то 
Лев Толстой на коняге по имени 
Кривой (в том числе за эту рабо-
ту Трубецкой получил Гран-при 
на Всемирной выставке в Пари-
же, став вровень с Роденом) или 
Джакомо Пуччини в пальто и с 
сигарой в зубах, или портрет 
князя А.В. Мещерского, чьи тор-
чащие в разные стороны бакен-
барды так и хочется погладить, 
или московский извозчик, дрем-
лющий на облучке, с которым он 
«въехал в историю русского 
искусства», определялась не ве-
личием идеи, а почти кинематог-
рафическим чувством момента и 
органики жеста. Кто еще кроме 
Трубецкого мог заявить Толсто-
му, что Толстого не читал? А на 
вопрос, чем же писатель ему ин-
тересен, ответить, мол, формой 
головы. И тем не менее именно 
его, Паоло Трубецкого, Лев Ни-
колаевич назвал «умным пор-
третистом». Достаточно увидеть 

нынешнюю выставку в Треть-
яковской галерее, чтобы убе-

диться, что Толстой не ошибся 
и в этот раз.

УТРАТА

Памяти Наума 
Коржавина

НО КОНИ — 
ВСЁ СКАЧУТ 
И СКАЧУТ...

Дмитрий Шеваров

22 ИЮНЯ ушел поэт великой 
искренности и отчаянного бес-
страшия — Наум Коржавин. Он 
ушел к своим ровесникам, одно-
классникам, друзьям, многие из 
которых погибли на войне. 

Фигурой он был Санчо Панса, 
душою — Дон Кихот. 

После «Вариаций из Некрасо-
ва» о нем кто-то сказал: наш ев-
рейский Некрасов. Он же гово-
рил о себе без натянутой краси-
вости и был совершенно чужд 
любой местечковости:

Я просто русским был поэтом
В года, доставшиеся мне...
В антологии русской поэзии 

ХХ века его стихи занимают, оче-
видно, не так уж и много стра-
ниц, но влияние пылкой и благо-
родной личности Коржавина ис-
пытали несколько поколений по-
этов — от тех, кто начинал вместе 
с ним еще до войны, до наших 
современников. Это именно вли-
яние личности, а не поэтики. 
Пример того, как можно жить, 
думать, говорить с оглядкой 
только на совесть.

Его студенчество прервал 
арест — 20 декабря 1947 года На-
ума арестовали прямо в обще-
житии, где он жил в одной ком-
нате с Расулом Гамзатовым и 
Владимиром Тендряковым. Рас-
ул только успел спросить сквозь 
сон: «Эмка, ты куда?»

Следователи сочли его «соци-
ально опасным» юродивым, от-
правили в институт Сербского, а 
через несколько месяцев поста-
новлением Особого совещания 
при МГБ поэта приговорили к 
ссылке, что по тем временам 
было самым мягким приговором 
из всех возможных. Три года 
поэт провел в селе Чумаково Но-
восибирской области, а потом 
еще три года в Караганде. 

А потом была огромная 
жизнь. Наум Коржавин после ко-
роткой оттепели и долгих мы-
тарств в 1973 году эмигрировал 
в США. Последние годы жил в го-
родке Чапел Хилл (штат Север-
ная Каролина).

Цензура, политика, толеран-
тность — все это не существовало 
для него. Если многие поэты-ше-
стидесятники всегда остро и бо-
лезненно чувствовали, где нахо-
дится предел дозволенного, то 
Наум Коржавин, кажется, никог-
да об этом пределе и не задумы-
вался. Ни в сталинское время, ни 
тем более потом. И никогда не 
ставил себе в заслугу свою гра-
жданскую смелость. И не чувст-
вовал себя пророком.  

Ровно полвека назад, в 1968 
году,  Коржавин написал:

Мы испытали все на свете.
Но есть у нас теперь 

квартиры —
Как в светлый сон, 

мы входим в них.
А в Праге, в танках, 

наши дети...
Но нам плевать на ужас мира —
Пьем в «Гастрономах» 

на троих...
Прощай, поэт!

ОТ «РГ»

В октябре прошлого года, поздрав-

ляя Наума Моисеевича с девяносто 

вторым днем рождения, мы расска-

зали об истории появления его но-

вой книги, которой суждено было 

стать последней (Наум Коржавин. 

Начальник творчества. Поэмы и сти-

хотворения. Екатеринбург, 2017). 

Эту книгу, вышедшую дружеским ти-

ражом в триста экземпляров, можно 

назвать воплощением читательской 

преданности любимому поэту. Те-

традь со стихами, переписанными 

шестьдесят (!) лет назад, обрела веч-

ность — стала книгой. Вот что в пред-

исловии к ней пишет Наталия Толоч-

ко: «Такие стихи, верю я, помогают 

людям.., оживляют в обществе 

стремление к справедливости. 

Просто необходимо, чтобы и в самые 

трудные времена люди умели быть 

честными, искренними и сострада-

тельными, — а времена всегда труд-

ные...»

Фестиваль Мариинский театр представил премьеру «Царской невесты» 
Николая Римского-Корсакова

О ком звонит колокол

Ирина Муравьева

П
ремьера спектакля 
прошла в Мариин-
ском театре-2 на фе-
стивале «Звезды бе-
лых ночей». Новая 

«Царская невеста» сменила 
прежний спектакль, который на 
старой сцене Мариинки шел с 
2004 года в постановке Юрия 
Александрова и Зиновия Марго-
лина и где действие оперы было 
перенесено из эпохи Ивана Гроз-
ного в парк культуры и отдыха 
советских 40-х годов. Авторы но-
вого спектакля — ярославский ре-
жиссер Александр Кузин и ху-
дожники Александр Орлов и 
Ирина Чередникова. Музыкаль-
ный руководитель — Валерий Гер-
гиев.

Постановка «Царской неве-
сты» в Мариинке-2 получилась 
зрелищной и гладко лишенной 
провокативных концептуальных 
решений. Никакого актуального 
продвижения во времени смы-
слов либретто, написанного Рим-
ским-Корсаковым по историче-
ской драме Льва Мея, никаких 
острых аллюзий и типажей, кото-
рые резонировали бы с совре-
менной действительностью. По-
становщик сам декларировал 
цель представить русскую исто-
рию в оптике накаленных шекс-
пировских страстей, ведущих к 
гибели героев. В «Царской» гиб-
нут практически все: Марфа, ее 
жених Лыков, Любаша, оприч-
ник Грязной, отравитель-лекарь 

Бомелий. Знаков конкретного 
времени в новом спектакле нет — 
ни теремов, ни пейзажей, ни бы-
товых деталей. Действие разыг-
рывается в пустом пространстве, 
на белых ступенях во всю шири-
ну сцены, как на пустой доске. 
Появляется стол, богато накры-
тый кубками и вазами, с пирую-
щими опричниками (причем 
тазы с вениками и исподние ру-

бахи обозначают место встречи — 
баню), скамейка, вокруг которой 
бегают подружки Марфа и Дуня-
ша, рассуждающие о женихах, 
холодный зеркальный трон, как 
из Кощеева царства, несущий 
смерть царской невесте.

Век Ивана Грозного обозначен 
в спектакле условно: персонажи 
экипированы в псевдоисториче-
ские костюмы — не музейные, но 
причудливо стилизующие обра-
зы сказочной живописи. Белое 
платье Марфы с длинными рука-
вами, как у Царевны Лебедь, бе-
лый, под парчу, кафтан и расши-
тые сапоги Лыкова - как у Ивана-

царевича. Бояре носят кафтаны и 
охабни, но гусляры и плясуньи 
выступают в фантасмагориче-
ских нарядах — в золотых шапках 
и кокошниках, в стиле египет-
ских фараонов. Но особенно экзо-
тичны опричники: в черных каф-
танах, напоминающих черкески, 
и огромных чабанских папахах. 
Выстраиваясь в шеренги,  хором 
надвигаются по ступеням. 

Шоу костюмов заполняет 
спектакль, замещая, по сути, де-
тали режиссерского решения, не 
перегрузившего артистов слож-
ными задачами. Здесь поют на 
рампу, действие строится бук-
вально по тексту: благословляют 
жениха с невестой — несут икону, 
ненавидят Бомелия — дружно на-
брасываются на его визитеров. 
Любаша, снисходящая до Боме-
лия, идет в его каморку павой с 
гордо поднятой головой. Гряз-
ной, подсыпая Марфе зелье, 
крупно работает мимикой, рас-
творяет отраву в кубке. При этом 
зловещий образ Ивана Грозного 

в спектакле не педалируется: 
царя проносят мимо Марфы в за-
шторенном паланкине. Как ока-
жется, главный виновник траге-
дии вовсе не он.

Несмотря на рутинную сцени-
ческую эстетику, мариинская 
«Царская» выглядит обновлен-
ной именно в ее музыкальном 
концепте. В партиях молодых ге-
роев в спектакле выходит новое 
поколение мариинских певцов: 
Анна Денисова — Марфа, звезд-
ный мариинский баритон Алек-
сей Марков — Грязной, победи-
тельница конкурса Чайковского 
Юлия Маточкина — Любаша, 
Илья Селиванов — Лыков, Светла-
на Капичева — Дуняша. Причем 
таких молодых составов в «Цар-
ской» подготовлено несколько. 
На премьере певцы порадовали 
редким для отечественной сцены 
качеством дикции. Вокальный 
стиль «Царской» современники 
сравнивали с бельканто Глинки, 
но Гергиев протянул параллель 
от Римского-Корсакова к Верди, 
к его чувственному вокальному 
темпераменту, к страстности 
каждого слова, словно высекаю-
щего из звука огонь. Такое реше-
ние освежило сценическую энер-
гию «Царской». Исступленная 
любовная страсть Грязного рас-
крутила  колесо смертей, став ро-
ковой для всех героев. Эта энер-
гия била у Маркова живым эмо-
циональным током, а красота его 
вокальной работы придала Гряз-
ному романтический шарм. Ха-
ризматичным оказался в спекта-

кле и другой опричник — Малюта 
Скуратов в исполнении Михаила 
Петренко, спетый с вокальным 
шиком, взрывным темперамен-
том и опытом умного игрока. Лы-
ков у Ильи Селиванова — хресто-
матийный лирический герой, 
надрывно и прекрасно повеству-
ющий о любви к Марфе — свет-
лый, простодушный, никогда не 
побеждающий в отличие от рус-
ских сказок в реальной действи-
тельности,  обреченный на 
смерть, так же, как и Любаша в 
исполнении  Юлии Маточкиной, 
слишком страстно любящая 
Грязного. Голос  ее звучал с тем-
ной энергией , влекущей своей 
силой, словно в омут.  Пульс спек-
таклю дал Гергиев, резко сдви-
нувший эпический и кантилен-
ный строй музыки Римского-
Корсакова к более напряженно-
му движению, острой динамике и 
крупным оркестровым краскам 
—   тревожным, отрывисто злове-
щим, оседающим тяжелой ме-
дью. Даже звон колоколов звучал 
здесь как набат беды. Через му-
зыку новый спектакль и напол-
нился той энергией страсти, что 
во все времена пронизывает че-
ловеческую жизнь, независимо 
от исторических эпох, войн и об-
щественных коллизий. 

В «Царской невесте» вышло новое 
поколение молодых певцов 
Мариинского театра. 

Акцент

 Исступленная любовная 
страсть Грязного раскрутила  
колесо смертей, став роковой 
для всех героев

Все колонки автора
rg.ru/sujet/3663

НА ФОНЕ ПУШКИНА 
В СЕУЛЕ
ВАЖНЫЕ литературные события прошедшей недели 
были так или иначе связаны с Юго-Восточной Азией.

В Столичном педагогическом университете Пекина со-
стоялась презентация четырех романов современных 
российских писателей, переведенных на китайский язык. 
В ближайшее время китайские любители литературы смо-
гут прочитать романы Виктора Пелевина «Generation П», 
Людмилы Улицкой «Казус Кукоцкого», Владимира Соро-
кина «Теллурия» и Алексея Варламова «Мысленный 
волк». «Мы выбрали их по нескольким причинам, — зая-
вил президент Китайской ассоциации по исследованию 
русской литературы профессор Столичного педагогиче-
ского университета Лю Вэньфэй. — Во-первых, их авторы — 
самые знаменитые современные российские писатели. 
Во-вторых, эти романы — самые хорошие произведения за 
последние двадцать лет. В-третьих, мы считаем эти книги 
продолжением традиций творчества русского романа».

Можно согла-
шаться или не согла-
шаться с таким выбо-
ром китайских кол-
лег, но порадуемся 
тому, что русский ро-
ман будет представ-
лен в Китае не только 
Толстым и Достоев-
ским, но и современ-
ными авторами, 
пусть и спорными, но 
отражающими раз-
ные направления 
российской романи-

стики. В России у каждого из этих писателей есть широкий 
круг не просто читателей, но и поклонников.

Еще более важное событие происходило в эти дни в 
столице Южной Кореи — Сеуле. С 20 по 24 июня там про-
ходила Международная книжная ярмарка — Seoul 
International Book Fair, или SIBF 2018. SIBF проводится 
ежегодно с 1954 года и является одной из самых популяр-
ных книжных выставок в Азиатском регионе. В этом году 
участие в ней впервые принимала  Россия. На  стенде были 
представлены более 500 наименований книг, в том числе 
новинки российского книгоиздания. Особое внимание 
было уделено произведениям юбиляров 2018 года: Алек-
сандра Солженицына, Максима Горького и Ивана Турге-
нева, чьи портреты украшали наш российский стенд. 

Наш стенд на корейской ярмарке был организован Рос-
сийским книжным союзом при поддержке Роспечати и АО 
«Лотте Рус». Южнокорейская компания «Лотте» является 
партнером литературной премии «Лицей» имени Алек-
сандра Пушкина, созданной в прошлом году для поощре-
ния молодых российских писателей. Объявление лауреа-
тов премии этого года происходило 6 июня на Пушкин-
ской площади возле памятника поэту. В Сеул в составе 
российской делегации приехали лауреаты первого года 
существования премии — поэт из Курска Владимир Косо-
гов и прозаик Евгения Некрасова. Их встреча с молодыми 
корейскими писателями в Корейском институте перевода 
стала одним из главных событий российского участия в 
книжной ярмарке. Думаю, не ошибусь, если скажу, что по-
добного уровня встреча состоялась впервые. Во встрече 
принимали участие президент Института перевода Ким 
Са Ин, писатель Владимир Березин, редактор отдела куль-
туры «РГ» Лев Данилкин и ваш покорный слуга. 

Корейские коллеги позаботились, чтобы Владимир Ко-
согов и Евгения Некрасова накануне встречи познакоми-
лись с образцами перевода на русский язык молодых ко-
рейских авторов. Говорили прежде всего о том, что в Ко-
рее, как и во всем мире, хорошо знакомы с русской клас-
сикой, но сложнее с современными авторами. Не секрет, 
что современных корейских писателей в России плохо 
знают, а если честно, не знают совсем. Но не лучше обсто-
ит дело и с российскими авторами в Корее. 

Разговаривая на ярмарке с корейцами, я понял, что чи-
татели в Корее активны, причем именно молодежь, но пе-
реводная литература здесь не пользуется большим спро-
сом. При этом молодой корейский писатель может в один 
день «проснуться знаменитым», если его книга ляжет на 
душу молодым людям, и получить тираж сразу от 100 до 
200 тысяч, что в России большая редкость, если не чудо. 

Владимир Косогов и Евгения Некрасова также говори-
ли о том, что корейские и российские молодые авторы пи-
шут на похожие темы и дистанция между ними не столь 
велика. Проблемы поколений, «отцов и детей», везде оди-
наковы. Схожи и гендерные проблемы. Насколько я понял 
из бегло просмотренных мною переведенных на русский 
язык книг корейских авторов (их внимательное чтение 
оставил до приезда в 
Москву и, возможно, 
еще выскажусь о них 
в «РГ»), в Корее, как 
и в России, лидерство 
в прозе постепенно 
перехватывают жен-
щины-писательни-
цы; они более актив-
ны, им есть что ска-
зать из того, что не 
высказано литерату-
рой прежде.

После встречи в 
Институте перевода 
на российском стенде прошли публичные лекции: моя — 
«Уход Льва Толстого из Ясной Поляны» и Льва Данилкина 
«Как в 2017 году писать биографию Владимира Ленина». 
Также состоялась дискуссия «Особенности процесса сме-
ны поколений в российской литературе» и встреча, посвя-
щенная 150-летнему юбилею Максима Горького. В буду-
щем году Россия должна стать специальным гостем книж-
ной ярмарки в Сеуле. 

В 2013 году в центре южнокорейской столицы прошло 
торжественное открытие памятника Пушкину. Сегодня 
он стоит на площади его имени рядом с огромными здани-
ями торгового центра и отеля компании «Лотте». Фигура 
Пушкина кажется такой маленькой на фоне этих небо-
скребов и в то же время такой элегантной и возвышенной, 
что не знаешь, что производит большее впечатление — не-
боскребы, из которых на две трети состоит Сеул, или ма-
ленький вдохновенный Пушкин с пером и книгой в руке.

Я думаю, что впечатляет именно соседство и контраст. 
В этом есть реальный воздух времени, странного и по-сво-
ему тоже таинственного соперничества высоких техноло-
гий и «души прекрасных порывов». Да, Пушкин выглядит 
странно на фоне южнокорейского «экономического 
чуда». 

Но ведь зачем-то же он здесь стоит? 

В будущем году 
Россия должна 
быть специальным 
гостем междуна-
родной книжной 
ярмарки в Сеуле

Пушкин выглядит 
странно на фоне 
корейского «эконо-
мического чуда». 
Но зачем-то же он 
здесь стоит?

Влияние пылкой и благородной 
личности Наума Коржавина испы-
тали несколько поколений поэтов.

Игра слов 

Павел Басинский 
писатель 

О лучших театральных 
премьерах читайте на сайте
rg.ru/culture

Фоторепортаж на сайте
rg.ru/sujet/1560
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Скульптура «Московский извозчик», созданная Паоло Трубецким, принадлежала его другу Федору Шаляпину. 
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Акцент В области не осталось городов без благоустроенных зон отдыха

Вера в скверы 

Ирина Рыбникова

С
егодня в Подмосковье 
нет муниципалите-
тов, чьи жители не 
имели бы возможно-
сти отдохнуть в благо-

устроенном сквере или парке, 
прогуляться по набережной или 
пешеходной зоне. Но программа 
создания комфортной городской 
среды в области на этом не закон-
чится, пообещал губернатор Ан-
дрей Воробьев, побывав с рабо-
чим визитом в благоустроенном 
парке Реутова.

«Пять лет назад в Подмосковье 
было не больше 25 благоустроен-
ных парков, сегодня в каждом го-
роде есть по две-три зоны для ком-
фортного отдыха», — отметил гла-
ва региона. Это могут быть скве-

ры, пешеходные зоны с фонтаном 
среди жилой застройки и обяза-
тельно — хотя бы один, но круп-
ный парк. На благоустройство 
каждого парка область выделяет 
10 миллионов рублей. И столько 
же должен вложить муниципаль-
ный бюджет. Что можно сделать 
на эти деньги, завсегдатаи реутов-
ского парка «Фабричный пруд» 
уже знают. Эту зону отдыха не 

только полностью обновили, но и 
расширили за счет пустующих 
территорий одного из городских 
предприятий. Почистили пруд, 
укрепили и обставили уютной 
уличной мебелью набережную, 
построили сцену у воды, площад-
ки для воркаута и волейбола и дет-
скую игровую зону в эко-стиле. 
Проложили дорожки для пешехо-
дов и велосипедистов. Полностью 

поменяли освещение. В центре 
пруда установили фонтан — его 
модель реутовчане выбирали на-
родным голосованием. 

«Вообще, все работы по благо-
устройству у нас ведутся с учетом 
мнения жителей», — подчеркнул 
Андрей Воробьев, прогулявшись 
по парку. И ему тут же предста-
вился случай продемонстриро-
вать это на практике. Жители, 
пришедшие пообщаться с губер-
натором, немедленно попросили 
поставить в парке мост для ново-
брачных, куда можно было бы ве-
шать замочки на счастье, и орга-
низовать прокат катамаранов. 
Все это вскоре появится, как и об-
щедоступный Wi-Fi и станции для 
зарядки планшетов и телефонов. 

Ежегодно в области реализу-
ют более 50 масштабных проек-

тов благоустройства, подобных 
восстановлению реутовского 
парка. И еще несколько сотен 
проектов поменьше. В этом году, 
например, будут благоустроены 
64 общественные территории, 
более 1,4 тысячи дворов и 200 
детских игровых зон. А ремонт 
подъездов, начатый в регионе два 
года назад в рамках программы 
комплексного благоустройства, 
успешно движется к логическо-
му завершению — к началу буду-
щего года в области останется 
лишь 15 тысяч подъездов, требу-
ющих кистей и красок. Начина-
ли, напомню, с 83 тысяч. 

Акцент

 Ежегодно в области реализуют 
более 50 масштабных 
проектов благоустройства 

ПРОЕКТ 

В Дмитровском 
районе будет 
создан центр 
сертификации 
автомобилей

НЕМЦЫ 
С «НАМИ»

Надежда Макеева

КРУПНЕЙШИЙ центр серти-
фикации автомобилей будет со-
здан в Дмитровском районе Под-
московья. Об этом сообщил за-
мпред правительства области — 
министр инвестиций и иннова-
ций Денис Буцаев на выставке 
Global Connect, проходящей в 
немецком Штутгарте.

«Совместно с федеральным 
правительством и научно-иссле-
довательским автомобильным 
институтом «НАМИ» планируем 
реализовать проект стоимостью 
100 миллионов евро — создать на 
территории Подмосковья круп-
нейший испытательный центр, 
который будет заниматься сер-
тификацией и испытаниями ав-
томобилей для всей России. Лю-
бая машина, которая требует 
сертификации для российского 
рынка, будет проходить через 
этот центр», — заявил Буцаев. 

Для реализации этого проек-
та Дмитровский район был вы-
бран не случайно. Здесь находит-
ся испытательный автополигон 
«НАМИ», который считается 
центром экспериментальных ис-
следований российской автомо-
бильной отрасли. Полигон пред-
полагают превратить в полно-
ценный автомобильный кластер, 
где можно было бы не только ис-
пытывать опытные образцы ав-
томобилестроения, но и сразу их 
сертифицировать. По словам Бу-
цаева, предложением войти в 
этот кластер уже заинтересовал-
ся немецкий машиностроитель-
ный концерн D rr, специализи-
рующийся на производстве ро-
ботизированных станков. Эта 
компания сейчас как раз ищет 
площадку под производство в 
Московской области.

КОНЦЕССИЯ 

В регионе 
построят еще 
три платных 
путепровода 

ШЛАГБАУМ 
ОТМЕНЯЕТСЯ 

Ирина Рыбникова 

ЕЩЕ три платных путепровода 
через железнодорожные пути по-
явятся в Подмосковье к 2020 
году. Правительство области за-
ключило концессионное согла-
шение на строительство путепро-
водов в Ступинском и Сергиево-
Посадском районах, а также в го-
родском округе Шатура. 

Новые инфраструктурные 
объекты появятся в наиболее 
проблемных местах пересечений 
автомобильных и железных до-
рог. Так, путепровод у платформы 
«Желтиково» в Сергиево-Посад-
ском районе не только обеспечит 
прямое сообщение между Серги-
евом Посадом и Дмитровом, но и 
позволит жителям Хотькова вы-
езжать на Ярославское шоссе, не 
теряя времени перед закрытым 
шлагбаумом. Переезд в поселке 
Малино Ступинского района свя-
жет между собой федеральные 
трассы А-107 и А-108 — Малое и 
Большое московские кольца, а 
также облегчит въезд в Бронницы 
и Ступи. А путепровод в шатур-
ской деревне Новосидориха об-
легчит жителям дорогу из Шату-
ры в Рошаль и обратно и обеспе-
чит удобный доступ к Егорьев-
скому шоссе Большому москов-
скому кольцу.

По словам Буцаева, строить 
все три путепровода начнут в 
2019 году, а откроются в конце 
2020 — начале 2021 года. 

Таким образом, область за-
ключила уже 9 концессионных 
соглашений о строительстве 
платных пересечений через же-
лезнодорожные пути. Первое 
было подписано летом 2017 года 
— на возведение двух развязок у 
платформ «Саввинская Слобода» 
в Одинцовском районе и «Акуло-
во» в Наро-Фоминске. Движение 
по этим объектам обещают пу-
стить уже в следующем году.

В марте было подписано согла-
шение о строительстве путепро-
водов у платформы «Кукарин-
ская» на Можайском шоссе и у же-
лезнодорожной станции «Сов-
хоз» в Раменском районе. Их стро-
ительство планируется завершить 
в 2020 году. А путепроводы в по-
селках Правдинском Пушкинско-
го района и Востряково городско-
го округа Домодедово инвестор 
намерен сдать к началу 2021-го. 

ИНИЦИАТИВА Штрафы 
за ложные вызовы 
должны быть выше

Не до шуток

Надежда Макеева

ДЕПУТАТЫ Мособлдумы выступили с инициативой: 
ужесточить наказание за ложный вызов экстренных 
служб. Сейчас телефонное хулиганство оценивается в 
сумму от 1 до 1,5 тысячи рублей штрафа, и это ничтожно 
мало, считают в областном парламенте. 

«Сегодня ложными являются 4% звонков, поступаю-
щих на единый номер вызова экстренных служб 112,  — 
утверждает председатель Мособлдумы Игорь Брынца-
лов. — Каждый ложный вызов — это потраченные впустую 
немалые деньги». Депутаты предлагают увеличить штра-
фы за телефонное хулиганство вдвое — до 3 тысяч рублей 
и прибавить к ним еще 100 часов обязательных работ. 
Или 200, если человек нарушил закон повторно. 

По словам Брынцалова, эта инициатива была поддер-
жана Советом законодателей РФ и уже до конца месяца 
будет отправлена в Госдуму. 

КУЛЬТУРА Старейшему 
театру Подмосковья 
исполнилось 110 лет 

Сцена с хорошей 
репутацией 

Ирина Романова 

ПОЧТИ каждый день Истринский драматический театр 
получает резюме. Одни соискатели хотят играть на его 
сцене, другие — ставить спектакли. «У нас театр с хоро-
шей репутацией», — объясняет такую популярность ху-
дожественный руководитель, заслуженный работник 
культуры Московской области Алексей Губин. 

Истринский драматический — старейший муници-
пальный театр Подмосковья. Он появился в 1908 году в 
городе Воскресенске, как тогда именовали Истру. Созда-
вался не по указке свыше — местная творческая интелли-
генция тянулась к прекрасному. Любовь истринцев к сво-
ему театру оказалась настолько сильна, что ему удалось 
пережить две войны, советскую власть, смутные 90-е... 
Алексей Губин пришел на эти подмостки в 14 лет — учить-
ся в молодежной студии при театре. Впоследствии ее же и 
возглавил, а в 2011 году стал художественным руководи-
телем. Директор и ведущий артист театра Андрей Соко-
лов тоже выпускник 
молодежной студии, 
правда, попал он 
туда, уже заканчивая 
иняз — и между про-
чим, с красным ди-
пломом. А чтобы ра-
ботать в театре, он 
получил еще два выс-
ших образования — 
актера и театрально-
го продюсера. 

Является выпуск-
ником студии и Игорь Сергеев, окончивший театраль-
ный институт имени Щукина и академию кино. Сейчас 
он параллельно играет еще и в театре Вахтангова. Денис 
Ясик, выпуксник Школы-студии МХАТ, выступает еще в 
«Театр.doc». А выпускник Щепкинского училища Виктор 
Куликов и вовсе предпочел столичные театры Истре.

В штате Истринского драмтеатра всего 10 актеров. В 
репертуаре 25 спектаклей, половина — детские. Ставят 
только классику. На вопрос, в чем отличие небольших 
провинциальных театров от крупных столичных, Алек-
сей Губин отвечает: «Мы не получаем денег на постанов-
ки. Не можем позволить себе приглашенных актеров с 
громкими именами. Единственный шанс привлечь зри-
теля — ставить качественные спектакли». К слову, во всем 
городском округе Истра местных жителей чуть больше 
120 тысяч человек. А билеты на некоторые спектакли 
драмтеатра уже за месяц не купишь. И зал на 150 мест 
всегда переполнен. Объясняется это просто: в округе 
много коттеджных поселков, жители которых — москви-
чи, хотя бы раз за сезон выбираются в местный театр. И 
становятся постоянными его зрителями.

Поздравить Истринский драматический с юбилеем, 
во время которого у стен театра торжественно открыли 
памятник А.П. Чехову работы народного художника Рос-
сии скульптора Владимира Суровцева, приехали многие 
известные люди, среди которых были народная артистка 
Ирина Алферова и певица Елена Камбурова. «В прошлом 
году Истринский драматический театр стал участником 
федерального проекта «Театры малых городов», в рам-
ках которого выпустил три премьерных спектакля: 
«Анна Каренина», «Емеля» и «Золотой ключик», — рас-
сказала министр культуры Подмосковья Оксана Косаре-
ва. — Спектакль «Емеля» по мотивам сказки «По щучье-
му веленью» режиссера Виктории Пучковой был при-
знан лучшим спектаклем в области». Художником «Еме-
ли» стала Наталья Войнова, а хореографом — Денис Боро-
дицкий, который ставит и у Романа Виктюка. 

Три премьеры в год — такую нагрузку не каждый боль-
шой театр осилит. А в этом году театр стал участником 
еще одного федерального проекта — «Культура малой ро-
дины». Одну премьеру в рамках проекта — спектакль 
«Дон Хуан» по пьесе Тирсо де Молина «Каменный гость» 
творческий коллектив уже представил публике. Теперь 
актеры приступили к постановке следующей — репетиру-
ют «Конька-Горбунка». И что-то подсказывает, что за 
свои спектакли этот театр собрал еще не все призы.

Три премьеры 
в год — такую 
нагрузку не каждый 
большой театр 
осилит

Губернатор Подмосковья 
Андрей Воробьев и глава Реутова 
Станислав Каторов прокатились 
по реконструированному парку 
на велосипедах. 

ЭКОЛОГИЯ За пять лет область полностью перестроит обращение с отходами 

Комплекс чистоты 
Ирина Рыбникова 

У
же в сентябре в Подмоско-
вье появятся первые ком-
плексы по переработке му-

сора, а до конца года власти об-
ещают принять новый экологи-
ческий стандарт, в котором нет 
места переполненным полиго-
нам и стихийным свалкам. 

Все 2,5 тысячи мусоровозов, 
что сегодня ежедневно разгружа-
ются на областных полигонах, по-
меняют маршрут. Конечной оста-
новкой станут не свалки, а ком-
плексы по переработке мусора. 
Первые три откроются осенью в 
Рошале, Зарайске и Серебряных 
прудах, а всего их будет 11 — в Се-
ргиево-Посадском, Волоколам-
ском, Ногинском районах, Ко-
ломне, Кашире, Клину, Можайске 
и Дмитрове. Все комплексы обо-
рудуют умными сепараторами, 
способными по физическим 
свойствам отделять стекло от ме-
талла, а бумагу от пластика и 
прессовать их в аккуратные бри-
кеты, которые прямиком отпра-
вятся на переработку. Пластик, 
например, годится на строитель-
ный утеплитель, наполнитель для 
матрасов и даже на модный нын-
че экомех. Бумага вновь станет 

новой упаковкой или гигиениче-
скими средствами, металл с удо-
вольствием примут на заводах по 
сборке автомобилей, а из резины, 
синтетики, кожи и дерева выхо-
дит отличное топливо RDF, ис-
пользуемое в печах цементных 
заводов. Это так называемый су-
хой мусор, которого в каждом на-
шем мусорном ведре — до 50%.

Есть еще мусор мокрый — пи-
щевые отходы. Это органика, ко-
торая имеет свойство гнить, бро-
дить, выделять инфильтрат и пло-
хо пахнуть — именно органиче-
ские отходы придают свалкам их 
неповторимый аромат. Органики 
в каждом ведре примерно 30%. 
Ее планируется отправлять на 
бактериальную обработку на за-
крытые компостные площадки, 
которые будут входить в состав 
каждого мусороперерабатываю-
щего комплекса. Полежав на та-
кой площадке, отходы превраща-
ются в отличное удобрение. 

И остается 20% «хвостов» — 
отходов, которые невозможно 
переработать. «Хвосты» будут 
сжигать или захоранивать — все-
таки совсем от полигонов об-
ласть отказываться не собирает-
ся. Только эти полигоны будут 
построены заново. Каждый обо-

рудуют дренажной системой для 
отвода газов и жидкостей, а на 
дно положат геотекстильный ба-
рьер, чтобы не загрязнять почву. 
А для сжигания «хвостов» к 2021 
году построят два завода по тер-
мической обработке отходов в 
Воскресенском и Наро-Фомин-
ском районах Подмосковья, а к 
2022-му — еще два в Ногинске и 
Солнечногорске. Заводы тоже не 
простые — высокотехнологич-
ные. При сжигании мусора будет 
вырабатываться электроэнер-
гия, а шлак и зола, в которую 
превратятся сжигаемые отходы, 
пойдут на строительство дорог. 

Вот так видят будущее мусо-
ропереработки в пятилетней 
перспективе областные власти. А 
будет ли оно таким — зависит в 

том числе и от каждого жителя 
региона. Ведь какими бы умными 
ни были сепараторы на сортиро-
вочных комплексах, а если мы 
будем продолжать бросать в одно 
ведро сухой мусор с мокрым, все 
экологические стандарты слома-
ются на начальном этапе. «Но мы 
все же смотрим на этот проект с 
оптимизмом, потому что в Мо-
сковской области люди уже осоз-
нали необходимость трансфор-
мации отрасли и готовы к пере-
менам даже на бытовом уров-
не», — рассказал «РГ» гендирек-
тор компании «РТ-Инвест» Анд-
рей Шипелов. Эта компания, вхо-
дящая в госкорпорацию «Ро-
стех», стала самым крупным ре-
гиональным оператором по об-
ращению с отходами в Подмоско-

вье, выиграв три из семи област-
ных конкурсов и взяв таким 
образом в управление 60% отхо-
дов, производимых жителями 
Подмосковья. Напомним, что в 
соответствии с принятой в этом 
году территориальной схемой 
обращения с отходами область 
поделена на семь кластеров, в ка-
ждом из которых будет зсвой 
оператор. Ему вменяется в обя-
занность отвечать за все этапы 
сбора и утилизации отходов. 
Кстати, и мусоросжигательные 
заводы, и 8 из 11 комплексов по 
переработке отходов также стро-
ит «РТ-Инвест». 

«Задача — наладить сейчас 
раздельный сбор мусора по все-
му Подмосковью. Мы реалисты и 
понимаем, что столкнемся с про-
блемами — взять хотя бы дома с 
мусоропроводами. У их жителей 
всегда будет искушение выбро-
сить мусор в мусоропровод од-
ним пакетом, а не нести два раз-
ных до раздельных баков, — про-
должает Шипелов. — Поэтому на 
первоначальном этапе мы хотим 
ввести за процессом сбора отхо-
дов народный контроль. Разра-
батываем программу для смар-
тфонов, с помощью которой лю-
бой житель сможет проконтро-
лировать как соседей, так и свою 
управляющую компанию и в слу-
чае нарушения правил раздель-
ного сбора или транспортировки 
отходов сообщить нам об этом. 
Если накопим достаточное коли-
чество жалоб — будем выходить с 
инициативой о введении штра-
фов. Так построена система ути-
лизации мусора во всех цивили-
зованных странах — за наруше-
ние правил обращения с отхода-
ми надо платить». 

К слову, строительство перво-
го мусоросжигательного завода у 
деревни Свистягино в Воскре-
сенском районе уже началось. А 
вот к работе в качестве регио-
нального оператора компания 
«РТ-инвест» приступит с 1 янва-
ря 2019 года. С этого же времени 
вывоз отходов будет включен в 
коммунальные платежи граждан 
отдельной строкой. 

«Сегодня житель многоквар-
тирного дома в Подмосковье в 
среднем платит за вывоз мусора 
4 рубля с квадратного метра об-
щей площади своей квартиры. Со 
следующего года этот тариф вы-
растет на 30%», — утверждает Ан-
дрей Шипелов. 

Акцент

 Жители хотят модернизации 
мусорной отрасли 
и готовы к переменам 
даже на бытовом уровне
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Поставленный к 110-летнему юбилею спектакль «Дон Хуан». 
В главной роли — Андрей Соколов. 
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АРБИТР Сергей Карасев рассудит
матч австралийской команды
с Перу

Вручили свисток

Артур Нанян

РОССИЙСКИЙ арбитр Сергей 
Карасев назначен главным су-
дьей матча третьего тура груп-
пового этапа между сборными 
Австралии и Перу. Об этом сооб-
щается на официальном сайте 
Международной федерации фут-
бола (ФИФА). Игра состоится за-
втра в Сочи в 17.00 по москов-
скому времени. 

Помогать Карасеву на бров-
ках будут Антон Аверьянов и Ти-
хон Калугин. Резервным рефери 
назначен Рюдзи Сато, а его асси-

стентом — Тору Сагара. Оба пред-
ставляют Японию.

Матч Австралии с Перу может 
стать ключевым в борьбе за вто-
рую путевку в плей-офф от груп-
пы «C». Французы уже обеспечи-
ли себе участие в следующей ста-
дии благодаря двум победам, а за 
второе место поборются датча-
не, у которых в активе четыре 
очка, и австралийцы, набравшие 
одно очко. «Соккеруз» на старте 
турнира уступили Франции 
(1:2), а затем разошлись миром с 
Данией.

Ранее на ЧМ-2018 Карасев 
был заявлен четвертым арби-
тром, а Аверьянов — резервным 
помощником судьи на матчах 
Марокко — Иран (0:1) в Санкт-
Петербурге и Португалия — Ма-
рокко (1:0) в Москве. В свою оче-
редь Калугин был назначен ре-
зервным судьей на встречу Кос-
та-Рика — Сербия (0:1) в Самаре. 

Карасев — первый российский 
арбитр на чемпионате мира с 
2006 года. На турнире в Герма-
нии 12 лет назад нашу страну 
представлял Валентин Иванов. 
Вместе с тем Сергей уже работал 
на крупных международных со-
ревнованиях. На чемпионате Ев-
ропы-2016 он был главным су-
дьей в двух встречах группового 
этапа: Румыния — Швейцария и 
Исландия — Венгрия. Тем же ле-
том уроженец Москвы получил 
назначение на игру Олимпиады, 
в которой сошлись японцы и ко-
лумбийцы.

Напомним, что по регламенту 
назначение судей по ходу чемпи-
оната мира производится не 
позднее чем за 48 часов до нача-
ла встреч. При этом данное пра-
вило не касается видеоассистен-
тов. По организационным при-
чинам их будут объявлять по за-
вершении предшествующего иг-
рового дня.

ГЕРОЙ ДНЯ Немецкий 
полузащитник «Реала» 
установил рекорд ЧМ

Поздний Кроос

Павел Зарудный

ПОЛУЗАЩИТНИК сборной Германии и мадридского 
«Реала» Тони Кроос не зря является самым дорогим иг-
роком в составе четырехкратных чемпионов мира (96 
миллионов долларов). Именно его удар в компенсиро-
ванное арбитром время принес немцам победу в важней-
шем матче против шведов (2:1).

Своим удивительным по точности ударом Кроос уста-
новил новый рекорд мировых чемпионатов — его гол, ког-
да секундомер арбитра показывал игровое время 94:39, 
стал самым поздним победным голом в истории. Преж-
ний рекорд (94:26) принадлежал итальянцу Франческо 
Тотти, который за-
бил Австралии в 
2006 году.

Любопытно, что 
именно Кроос мог 
стать и антигероем 
встречи, ведь его 
ошибка в первом 
тайме позволила 
шведу Уле Тойвоне-
ну открыть счет.

Но все хорошо, 
что хорошо кончает-
ся, и после матча обычно скупой на похвалы главный 
тренер действующих чемпионов мира Йоахим Лев воз-
дал должное крепким нервам Тони:

— Не буду скрывать, что в любом спорте удача играет 
роль. Мы сегодня в этом могли лишний раз убедиться. 
Мне радостно, что, несмотря на казалось бы безвыход-
ное положение, команда смогла найти в себе силы, игра-
ла, не теряя надежду, усердно работала и продолжала со-
здавать у ворот шведов давление. Я действительно очень 
рад за Крооса, так как он «поучаствовал» в голе шведов, 
хотя обычно не допускает такие ошибки. Его штрафной 
удар за считаные секунды до финального свистка — эта-
лон того, как должен действовать игрок мирового класса.

Ну а что сам герой дня? 28-летний футболист был на-
расхват у наших коллег, однако терпеливо отвечал на во-
просы ведущих СМИ в микст-зоне.

Тони, скажите, вы верили, что способны спасти матч?
ТОНИ КРООС: Если бы веры не было, то нам не стоило ехать 
на чемпионат мира. В футбол играют 90 минут плюс те, 
что добавил арбитр. Вся команда старалась исправить 
ситуацию и добиться нужного результата. Во втором тай-
ме нам это удалось. 

За счет чего?
ТОНИ КРООС: Все просто — старались как можно дольше дер-
жать мяч на земле, потому что знали, что шведы готовы 
обороняться при простых атаках, и они делали это дейст-
вительно замечательно. Считаю, что наша команда со-
здала достаточно возможностей для взятия ворот, чтобы 
заслужить успех.

Арбитр назначил штрафной на последней добавленной 
минуте. Как пришла идея разыграть стенку и бить по во-
ротам?
ТОНИ КРООС: Мы часто разыгрываем подобные комбинации 
на тренировках. Считайте, что это была «домашняя заго-
товка». Ну и у меня была полная уверенность в своих си-
лах. Ни на секунду не сомневался, что смогу выполнить 
удар чисто и точно.

А споров с Ройсом, кто пробьет, не возникало?
ТОНИ КРООС: Марко сказал, что готов, но я настоял, чтобы 
исполнять удар самому. Шведы не стали выстраивать 
большую стенку, думая, что угол удара слишком острый, 
и, к счастью, все задуманное было реализовано!

А тот момент, в котором из-за вашей ошибки шведы от-
крыли счет в матче, не хотите вспомнить?
ТОНИ КРООС: Не всегда просто принять единственное верное 
решение. Когда ты делаешь больше четырехсот пасов за 
игру, какой-нибудь точно окажется неудачным. Нет ни 
одного футболиста, который не ошибается.

В вашей группе на выход в плей-офф претендуют три ко-
манды — кроме Германии это шведы и мексиканцы.
ТОНИ КРООС: Нам нужно крупно обыгрывать Корею и уве-
ренно выходить из группы!

А способна ли нынешняя Германия забивать много мя-
чей?
ТОНИ КРООС: Думаю, что после такого эмоционального 
подъема мы справимся со всеми проблемами.

Но пока в адрес сборной летят критические стрелы. Вы 
считаете это несправедливым?
ТОНИ КРООС: Тот, кто не согласен с объективной критикой, 
никогда не сможет найти причины неудач. Мы внима-
тельно изучаем все, что о нас говорят и пишут. Да, пора-
жение в игре с Мексикой стало ударом для всех. Да и игра 
со шведами тоже была далеко не идеальной, но в этом и 
заключается сила Германии — мы умеет исправлять 
ошибки, делать выводы и идти дальше.

РАЗГРОМ Хет-трик Кейна помог англичанам победить Панаму 
и выйти в плей-офф

Волшебник Харри
Артур Нанян

С
борная Англии досрочно 
вышла в плей-офф чемпио-
ната мира. Команда Гарета 

Саутгейта разгромила в Нижнем 
Новгороде Панаму (6:1) и догна-
ла в таблице группы «G» Бель-
гию. В активе обеих команд по 
шесть очков. 

В первом туре англичане хоть 
и набрали три очка, но игра ко-
манды никого не впечатлила. 
Будь тунисцы чуть удачливее, 
они бы не уступили. 

Сборной Англии повезло, что 

у нее в составе есть Харри Кейн. 
Форвард «Тоттенхэма» забил 
два мяча в ворота африканской 
команды, а теперь оформил хет-
трик. И с пятью мячами вышел в 
единоличные лидеры бомбар-
дирской гонки турнира, опере-
див Криштиану Роналду и Роме-
лу Лукаку. 

— Кейн — топ-форвард, — уве-
рен главный тренер «трех 
львов» Гарет Саутгейт. — Харри 
просто делает то, к чему всех 
приучил. Нам очень повезло, что 
у нас в составе есть такой футбо-
лист. 

Все вопросы по исходу встре-
чи англичане решили уже в пер-
вом тайме. Возникало ощуще-
ние, что матч носит скорее това-
рищеский, чем официальный ха-
рактер. «Львы» порой просто из-
девались над соперником, кото-
рый лишь пару раз перешел за 
центр поля. 

По дублю оформили защит-
ник Джон Стоунз и Кейн, еще 
один гол на счету полузащитни-
ка Джесси Лингарда. К слову, ан-
гличане впервые в истории заби-
ли пять мячей в поединке чемпи-
оната мира.

Во втором тайме англичане 
забили еще один мяч, как и Пана-
ма. Как итог — 6:1.

Таким образом, Бельгия с Ан-
глией досрочно оформили путев-
ку в плей-офф. В очной встрече в 
последнем туре в четверг эти ко-
манды решат: кто из них выйдет 
в следующую стадию с первого 
места, а кто — со второго. Показа-
тели сборных после двух туров 
по очкам и разнице мячей равны. 
Но англичане опережают на дан-
ный момент «красных дьяволов» 
за счет меньшего числа желтых 
карточек — две против трех.

Два из трех мячей в ворота Панамы Кейн забил с пенальти.

Спасение Экс-игрок ЦСКА Хонда помог японцам уйти от поражения, 
а команда из Сенегала повторила историческое достижение сборных ГДР и Уэльса

Непобедимые львы 
Павел Петровский 

П
осле первого тура в 
группе «Н» первую 
строчку неожиданно 
для специалистов де-
лили сборные Япо-

нии и Сенегала, которые с одина-
ковым счетом 2:1 одолели Ко-
лумбию и Польшу (встреча меж-
ду этими командами заверши-
лась после подписания номера 
«РГ» в печать). 

Первая игра «синих самура-
ев» в России заставила замолчать 
критиков, которые считали не-
верным назначение Акиры Ниси-
но главным тренером сборной 
незадолго до старта ЧМ. Напом-
ним, что японцы дебютировали 
на чемпионатах мира лишь в 
1998 году, но с тех пор неизменно 
участвуют во всех турнирах. Ны-
нешнее первенство для команды 
с Востока стало шестым подряд, 
но только в 2002 и 2010 годах они 
смогли преодолеть групповой 
этап и выйти в 1/8 финала. 

Что до Сенегала, то эта коман-
да стала настоящим открытием 
первенства 2002 года. Тогда 
«Львы из Теранги» начали тур-
нир с минимальной победы над 
действующими чемпионами 
мира из Франции, продолжили 
двумя ничьими с Данией (1:1) и 
Уругваем (3:3). В 1/8 финала они 
убрали с пути шведов с велико-
лепным Хенриком Ларссоном. И 
лишь в четвертьфинале по ито-
гам экстра-тайма им преградили 
дорогу турки. После первенства в 
Японии и Корее сенегальцы ре-
зультатами своих поклонников 
не баловали, однако благодаря 
тому, что их возглавил один из ге-
роев ЧМ-2002 Алиу Сиссе, в этом 
отборочном цикле команда смо-
гла отобраться на свой второй в 
истории чемпионат мира.

Костяк африканской команды 
составляют игроки из европей-
ских клубов. Есть у них и яркие 
звезды — нападающий «Ливерпу-
ля» Садио Мане, форвард «Тори-
но» Мбайе Ньянг, защитник Ка-
лиду Кулибали из «Наполи».

На них делается основная 
ставка, и, как показал ход перво-
го тайма с Японией, совершенно 
справедливо. Именно Мане, вос-
пользовавшись рикошетом от 
голкипера Кавасимы, открыл 
счет в матче на 11-й минуте. 
Японцы большую часть тайма 
держались вторым номером, но 
свой шанс сравнять счет исполь-

зовали за десять минут до пере-
рыва — отличился Такаси Инуи. 

Япония ни разу не выигрыва-
ла у Сенегала (в 2001 и 2003 го-
дах команды играли товарище-
ские матчи, и тогда победы оста-
лись за африканцами — 2:0 и 
1:0). Команда Акиры Нисино 
очень хотела поправить эту ста-
тистику и порадовать принцессу 
Хисако Такамадо, которая при-

была в Екатеринбург и наблюда-
ла за игрой с трибуны. Но раз за 
разом «самураи» разбазаривали 
стопроцентные моменты. Не за-
биваешь ты — забивают тебе, и 
это старое правило в очередной 
раз сработало. Красивая комби-
нация в штрафной японцев на 
71-й минуте завершилась точ-
ным ударом Муссы Ваге — 2:1 в 
пользу Сенегала! 

Спасителем команды из Стра-
ны восходящего солнца стал хо-
рошо известный болельщикам по 
выступлениям за ЦСКА Кэйсукэ 
Хонда, который едва выйдя на за-
мену сумел сравнять счет — 2:2.

Более забитых мячей трибуны 
не увидели.

Японцы и сенегальцы по-
прежнему остались на первой по-
зиции в турнирной таблице, од-
нако праздновать выход в следу-
ющую стадию им еще рано. В 
этом квартете все решится толь-
ко в последнем туре.

Впрочем, можем поздравить 
Сенегал с повторением рекорда 
ЧМ. Команда еще ни разу не про-
игрывал в групповом турнире 
первенства планеты. Теперь их на 
счету африканской сборной 
пять. Подобное в истории удава-
лось добиться только двум стра-
нам — ГДР и Уэльсу.

Сенегал и Япония играли на встречных курсах и поэтому ничья — 2:2 итог вполне справедливый.

Акцент

 В роли спасителя сборной 
Японии выступил Кэйсукэ 
Хонда, хорошо известный 
по выступлениям за ЦСКА

Тони Кроос: 
«Германия отличает-
ся от других команд 
тем, что умеет 
исправлять ошибки»

Тони Кроос уже много лет считается лидером немецкой сбор-
ной и одним из ведущих игроков «Реала».

Сергей Карасев — первый россий-
ский судья на ЧМ с 2006 года.
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РЕГЛАМЕНТ
Накануне матчей плей-офф ФИФА выступила с разъяснением относи-
тельно полученных игроками желтых и красных карточек. Каковы 
дисциплинарные положения регламента? Как они реализуются? Пред-
лагаем краткий обзор соответствующей информации, который будет 
полезен как игрокам, так и болельщикам.
Если игрок получит два предупреждения в двух разных матчах, он бу-
дет автоматически дисквалифицирован на следующий матч своей ко-
манды. Однако если игрок получил в ходе турнира только одну желтую 
карточку, которая может учитываться при определении дисквалифи-
кации на матч ЧМ-2018, такая желтая карточка будет аннулирова-
на после четвертьфинальных матчей. Если игрок будет удален с поля, 
то есть получит прямую или непрямую красную карточку, он будет 
автоматически дисквалифицирован на следующий матч своей коман-
ды. Кроме того, к нему могут быть применены дополнительные дисци-
плинарные санкции (дополнительная дисквалификация, штраф и т. 
п.). В соответствии со статьей 38, пункт 2a, Дисциплинарного кодекса 
ФИФА, в случае получении прямой или непрямой красной карточки лю-
бая дисквалификация, которую игрок не может отбыть на турнире, в 
ходе которого она была получена, распространяется на следующий 
официальный матч соответствующей команды.
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СБОРНАЯ РОССИИ Команда 
Станислава Черчесова 
будет играть в Самаре 
на победу

Соперников 
не выбирают

Илья Зубко, Самара

СЕГОДНЯ вечером на стадионе «Самара Арена» рос-
сийская сборная завершит групповой этап чемпионата 
мира поединком против Уругвая. Обе команды досрочно 
вышли в плей-офф и теперь решат, кто из них займет пер-
вое место в группе, а кто — второе.

В Самаре стоит страшная жара, и уже с утра столбик 
термометра уверенно переваливает отметку в 30 граду-
сов. Впрочем, на распорядок сборной России погода не 
влияет никак. Ко-
манда прилетела на 
берега Волги еще в 
субботу вечером и 
заселилась в гости-
нице «Ренессанс» — 
первом престижном 
отеле, построенном 
в городе в постсовет-
ское время. Болель-
щики к приезду ку-
миров подготовились заранее, и в назначенное время у 
входа собралась приличная толпа. Не обошлось и без 
креатива — некоторые пришли с оранжевыми шариками, 
на которых маркерами нарисовали пышные усы. Таким 
образом фанаты продолжили акцию «усы надежды», за-
пущенную в поддержку главного тренера сборной еще до 
начала чемпионата мира.

Впрочем, сам Станислав Черчесов эти элементы на-
родного творчества едва ли разглядел. Болельщиков се-
кьюрити держали на отдалении, а команда очень быстро 
переместилась из автобуса в тщательно охраняемый от-
ель. Наиболее стойкие на этом не ограничились и приль-
нули к прозрачным окнам, в которые можно было во всех 
подробностях рассмотреть происходившее в лобби.

«Смотри, вон Жирков пошел», — кричит восторжен-
ный юноша своему менее зоркому другу. Оба замирают в 
восторженном созерцании, пока Юрий идет к лифту. «А 
вы не знаете, игроки выйдут на улицу?» — спрашивает у 
меня другой молодой человек, заготовивший блокнот 
для автографов. Пришлось его огорчить — гулять по ноч-
ной Самаре в планы футболистов точно не входило. Всех, 
кто жаждал получить росписи кумиров, попросили при-
ходить на следующее утро, когда команда будет выез-
жать на тренировку. И со второй попытки многим своей 
цели добиться удалось.

Открытые для прессы 15 минут предматчевой трени-
ровки обошлись без сенсаций. Вернулся в общую группу 
Юрий Жирков, которого беспокоили боли в голеностопе. 
Остальные игроки и так были здоровы. В Москве остался 
только Алан Дзагоев, продолжающий залечивать зад-
нюю поверхность бедра. Все остальные детали вчераш-
него занятия журналистам пришлось выведывать под-
робности у главного тренера Станислава Черчесова.

— Мы готовимся к этой игре так же, как и к другим. По-
нимаем, что мы квалифицировались, но это ни о чем не 
говорит. Играть будут лучшие. Плюс, не забывайте, что 
многое зависит и от того, что нам скажет медицинский 
штаб. Но никаких специальных замен мы делать не соби-
раемся, — так Станислав Саламович ответил на вопрос, 
будет ли он сильно менять состав.

Разумеется, не обошлось и без разговоров о будущем 
— с кем предпочтительнее сыграть. Тут Черчесов был 
конкретен и категоричен: «Мы боремся за первое место. 
Мы не имеем права и не можем выбирать соперника по 
1/8 финала. Никаких подсчетов не ведем, никогда не вели 
и не собираемся это делать. Мы хотим быть первыми».

Пообщался с журналистами и вице-капитан сборной 
России, нападаю-
щий Федор Смолов. 
Он успел блеснуть 
познаниями в ан-
глийском — когда 
иностранные колле-
ги попросили отве-
тить на этом языке, 
для нашего форвар-
да это не стало про-
блемой. 

Что для вас значит 
играть в сборной и 
представлять свою 
страну на домашнем 
чемпионате мира? И 
впервые в истории 
России выйти из 
группы?
Ф Е Д О Р  С М О Л О В :  Э т о 
большая честь при-
нимать чемпионат 
мира впервые в исто-
рии России. И я, и все 
остальные футболи-
сты счастливы, что у 
нас  есть  возмож-
ность представлять нашу страну. До чемпионата мира у 
нас были не слишком хорошие результаты в контрольных 
матчах, и мы очень рады выйти в плей-офф. Теперь над-
еемся пройти как можно дальше.

Как воспринимаете те восторги, которые обрушились на 
сборную после успехов?
ФЕДОР СМОЛОВ: Мы находимся в Новогорске как в некоем ва-
кууме и полностью ограждены от информации, которая 
извне приходит. Я после матча с Турцией перестал сле-
дить за всеми спортивными новостями и статьями. Сми-
рился, что мы худшие в стране люди, и все (улыбается). 
Все это приняли. А сейчас мы просто делаем свое дело.

РЕГЛАМЕНТ

Россия 
и Уругвай 
разыграют 
не только 
первое место 
в группе «А»

КТО ПОЕДЕТ 
В СОЧИ

Илья Зубко, Самара

МАТЧ между сборными России 
и Уругвая, который состоится в 
Самаре, только на первый взгляд 
имеет минимальную турнирную 
интригу. Обе команды досрочно 
обеспечили себе участие в 1/8 
финала и теперь определят не 
только с кем им играть дальше, 
но и где это делать.

Расклад в поединке на «Сама-
ра Арене» предельно прост. В 
случае победы сборной России 
или ничейного результата пер-
вое место в группе А достается 
команде Станислава Черчесова. 
Уругвай по разнице мячей хозя-
ев чемпионата мира не может 
обойти никак, поэтому южноа-
мериканцам, чтобы финиширо-
вать на вершине, нужно опере-
жать конкурентов по количеству 
очков. То есть их устраивает 
только победа. Теперь вопрос, 
что она дает.

Как ни странно, с точки зре-
ния логистики, да и подготовки, 
обеим командам выгоднее как 
раз занимать второе место. По-
тому что с него путь в четверть-
финал лежит через «Лужники» — 
именно главный стадион турни-
ра 1 июля примет матч 1/8 фина-
ла, в котором сыграют победи-
тель группы В, где собрались 
Португалия, Испания, Марокко 
и Иран, и вторая команда из 
квартета А. А вот победитель на-
шей группы уже 30 июня сыгра-
ет в 1/8 финала, то есть будет 
иметь на сутки меньше отдыха.

Необходимо учесть еще и тот 
факт, что данный матч плей-офф 
состоится в Сочи. То есть к более 
плотному календарю добавляет-
ся еще и двухчасовой перелет, а 
также адаптация на черномор-
ском побережье. Сборная Рос-
сии, как известно, живет и тре-
нируется в подмосковном Ново-
горске, а уругвайцы базируются 
в Нижнем Новгороде — опять-та-
ки недалеко от столицы. Доби-
раться в «Лужники», а не на ста-
дион «Фишт», проще и тем, и 
другим.

Впрочем, все это скорее мож-
но отнести к деталям. Ведь самое 
важное — с кем играть. А этого 
команды из группы А не будут 
знать даже в момент финального 
свистка. По той причине, что 
матчи группы В начнутся в 21.00 
по московскому времени — на че-
тыре часа позже поединков 
квартета А. Так что если кто-то и 
может «подгадывать» себе оппо-
нентов, то только наши будущие 
соперники. Но здесь все не так 
просто.

Лидеры группы — Португалия 
и Испания. Они имеют абсолют-
но равные показатели — 4 очка, 
разница мячей 4:3, а очная 
встреча завершилась вничью 
3:3. При этом испанцы в послед-
нем туре играют с лишившимся 
шансов на плей-офф Марокко, а 
вот Португалии предстоит матч 
с Ираном, который тоже пока в 
деле. У персов три очка, и в слу-
чае победы в 1/8 финала попада-
ют как раз они, а не Роналду со-
товарищи. 

Очевидец Команда Оскара Табареса живет на окраине 
Нижнего Новгорода вдали от посторонних глаз

Суарес за забором

Илья Зубко, Нижний Новгород 

С
егодня вечером сбор-
ной России предстоит 
з а к л ю ч и т е л ь н ы й 
матч группового эта-
па чемпионата мира. 

Команда Станислава Черчесова 
поспорит за первое место в квар-
тете А с Уругваем — сильнейшей 
сборной из тех, с кем ей приходи-
лось встречаться на домашнем 
турнире. Корреспондент «РГ» по-
бывал на базе уругвайцев и из-
учил, в каких условиях готови-
лись к предстоящему поединку 
южноамериканцы.

Затерянные в Бору
Сборная Уругвая — единствен-

ная, кто выбрал в качестве места 
для своей базы Нижний Новго-
род. Забавно, что как раз в этом 
городе команда Оскара Табареса 
на групповом этапе не сыграет 
вообще — начинали турнир пер-
вые чемпионы мира в Екатерин-
бурге, затем летали в Ростов-на-
Дону, а теперь в их графике стоит 
путешествие в Самару. Попасть 
на нижегородский стадион Суа-
рес и компания могут только в 
том случае, если займут первое 
место в группе, а затем выйдут в 
четвертьфинал. Вряд ли федера-
ция, определив свою сборную в 
спортивный центр «Борский», 
загадывала так далеко. И с точки 
зрения логистики, возможно, 
этот вариант не выглядит очевид-
ным и оптимальным. Но во всем 
остальном уругвайцы однознач-
но угадали.

Итак, «Борский», как нетруд-
но догадаться из названия, рас-
положен в местечке под названи-

ем Бор. Это городской округ Ни-
жнего Новгорода, хотя на самом 
деле от «большого брата» он до-
вольно изолирован. Бор располо-
жен по другую сторону Волги, и 
попасть туда проще всего по ка-
натной дороге — местная, весьма 
экзотическая разновидность об-
щественного транспорта. Кабин-
ки наподобие тех, что возят на 
склоны горнолыжников, за не-
сколько минут переправляют на-
род на другой берег великой рус-
ской реки. Есть и более традици-
онный маршрут — на автомобиле 
или автобусе через новенький 

мост. Он, правда, построен чуть в 
стороне, так что в часы пик путе-
шествие может получиться до-
вольно продолжительным. Этот 
мост, кстати, очень здорово раз-
грузил другие нижегородские до-
роги и помог избавиться от мно-
гих пробок в городе.

«Борский» существовал и без 
всякого Уругвая и чемпионата 
мира — центр строила область, и 
теперь он стал отличным местом 
для подготовки местных спор-
тсменов и не только футболи-
стов. Здесь есть и большой трена-
жерный зал, и комфортные номе-
ра для проживания, и шикарный 
медицинский комплекс, а также 
спа-центр. Основное здание по-
красили недавно в желто-зеле-
ный цвет. Хотели выбрать ней-
тральные сочетания, а получи-
лось — расцветка флага Бразилии, 
у которой с Уругваем в футболе, 
понятно, отношения не очень.

Но команду Табареса оттенки 
фасада волнуют, кажется, в по-
следнюю очередь. Куда больше 
гостей интересовала близость к 
футбольному полю. А дойти до 
него можно меньше чем за мину-
ту — тренировочная площадка в 

пятидесяти метрах от корпуса, 
где живет сборная. Сами номера, 
где поселились игроки, достаточ-
но скромные — по убранству это 
аналог приличной 3—4-звездоч-
ной гостиницы, не более того. 
Впрочем, гости оказались не из 
привередливых. И единственное, 
о чем попросили отдельно, — по-
ставить бильярдные столы и обо-
рудовать по своему вкусу общие 
зоны, где футболисты могут по-
сидеть вместе, попить специаль-
но привезенный из Уругвая матэ 
или соки, поиграть в настольный 
теннис. Все это гостям, разумеет-

ся, организовали. А нехватку бас-
сейна решили просто — он есть в 
соседнем спортивном центре. 

Все эти подробности, честно 
признаюсь, я выведал заранее. 
По той простой причине, что по-
сле заселения сюда сборной 
Уругвая «Борский» перешел на 
особый режим. По требованиям 
ФИФА даже мышь без специаль-
ного доступа сюда больше не про-
скочит. База, в соседях у которой 
разве что деревья и заправка, и 
раньше была окружена сетчатым 
забором. Теперь же по всему пе-
риметру натянуты баннеры с 
символикой чемпионата мира, а 
простенький КПП заменили на 
основательный. Турникеты, рам-
ки металлоискателей, ленты, на 
которые мы обычно кладем че-
моданы для досмотра в аэропор-
тах, — все это присутствует.

Попасть сюда человеку с ули-
цы, разумеется, невозможно. 
Даже журналистам, причем ис-
ключительно аккредитованным 
ФИФА для работы на чемпионате 
мира, вход разрешен в строго 
определенные часы. К примеру, 
мы приехали утром на трениров-
ку, первые 15 минут которой 

были открытыми для прессы. По-
сле репортеров вежливо попро-
сили базу покинуть. А через пол-
тора часа, опять-таки тщательно 
досмотрев, запустили обратно, 
чтобы пообщаться с футболиста-
ми в формате пресс-конферен-
ции. Но и здесь безо всяких воль-
ностей. Идти к базе можно только 
по строго определенному мар-
шруту — ни шагу в сторону! В зда-
ние заходить с тыльной стороны. 
То есть журналисты не видят на 
базе ничего, кроме комнатушки 
для пресс-конференций. Такой 
вот режимный объект, который 
на самом деле больше похож на 
современный и уютный санато-
рий. 

Дети Табареса
Рядовым болельщикам сбор-

ная Уругвая известна прежде 
всего по именам ее главных звезд. 
Нападающий «Барселоны» Луис 
Суарес и форвард ПСЖ Эдинсон 
Кавани на двоих забили за нацио-
нальную команду больше 90 мя-
чей. И остаются главной ударной 
силой и надеждой для Уругвая. 
Вместе с тем настоящим симво-
лом и опорой этой сборной явля-
ются все-таки не они, а ее глав-
ный тренер Оскар Табарес.

Под его руководством сбор-
ная стала четвертой на чемпио-
нате мира-2010 и выиграла год 
спустя Кубок Америки. Табарес 
руководит не только главной ко-
мандой, но и курирует всю систе-
му сборных, начиная от самых 
юных. 

Оскару Табаресу сейчас 71 
год. Его уважительно называют 
ElMaestro, то есть Мастер. Футбо-
листы, включая звездных, отно-
сятся к нему как к учителю. Что 

неудивительно — Табарес бес-
сменно рулит сборной с 2006-го, 
и через его руки прошли все бо-
лее-менее заметные уругвайские 
игроки. К сожалению, здоровье 
Оскара подводит. Впрочем, сам 
Табарес говорить о болезни не 
хочет категорически и всячески 
подчеркивает, что тренировать 
ему недуг нисколько не мешает.

Главным проводником идей 
главного тренера считается цен-
тральный защитник и капитан 
Диего Годин. Это не случайно — 
стиль команды, даже обладаю-
щий двумя нападающими экс-
тра-класса, точно не назовешь 
ярким. 

Уругвайцы славятся прежде 
всего организованностью и бой-
цовскими качествами. Если их 
бразильские и аргентинские со-
седи любят блеснуть техникой, 
то эти парни любым «художест-
вам» предпочитают характер и 
волю. Так что то, что оба старто-
вых мачта ЧМ-2018 эта сборная 
выиграла со счетом 1:0, совер-
шенно не впечатлив с точки зре-
ния эстетики, не должен никого 
удивлять. Именно так, строго по 
результату, Уругвай будет играть 
и дальше.

Кстати, результат стал глав-
ной темой в команде и сейчас. Как 
и россияне, южноамериканцы 
обеспечили себе выход из группы 
досрочно. Но всячески подчерки-
вали перед встречей с хозяевами 
чемпионата мира, что в Самаре 
они будут играть только на побе-
ду. 

Наверное, ничего другого пу-
блично от них ждать и не стоило. 

Луис Суарес принес своей сбор-
ной важнейшую победу 
над Саудовской Аравией.

Уругвайские футболисты привезли в Россию не только жен, но и детей. Южноамериканские болельщики впечатлены организацией турнира.

Акцент

 Идти к базе уругвайской 
сборной можно только 
по строго определенному 
маршруту — ни шагу в сторону!

СТАТИСТИКА

Все матчи отечественных футболистов против Уругвая
Дата Турнир Место Матч Счет 

29.11.1961 ТМ* Монтевидео Уругвай — СССР 1:2

27.04.1962 ТМ Москва СССР — Уругвай 5:0

06.06.1962 ЧМ Арика Уругвай — СССР 1:2

20.05.1964 ТМ СССР — Уругвай 1:0

04.12.1965 ТМ Монтевидео Уругвай — СССР 1:3

14.06.1970 ЧМ Мехико Уругвай — СССР 1:0

29.06.1972 МТ Сан-Паулу Уругвай — СССР 0:1

25.05.2012 ТМ Москва Россия — Уругвай 1:1

* — ТМ — товарищеский матч, ЧМ — чемпионат мира, МТ — 
международный турнир.

Победитель группы 
«А» 30 июня прове-
дет свой матч 
на поле стадиона 
«Фишт» в Сочи

Игроков сборной 
России полностью 
оградили от инфор-
мации извне

В матчах с Саудовской Аравией и Египтом у Игоря Акинфеева 
было не так много работы. 

Федор Смолов уступил место 
в стартовом составе Артему Дзюбе.
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ОФИЦИАЛЬНО
В случае, если две и более команды 
набрали одинаковое количество 
очков, их итоговые места в груп-
пе определяются по следующим 
показателям: разница забитых и 
пропущенных мячей во всех мат-
чах; количество забитых голов во 
всех матчах. Таким образом, ко-
манды стимулируют забивать 
как можно больше. Далее, если по 
этим показателям у команд 
также равенство, то принима-
ют в расчет количество набран-
ных очков в матчах между ними, 
разницу забитых и пропущенных 
мячей в матчах между этими 
командам и наибольшее количе-
ство забитых голов в матчах 
между ними. Если и это не помо-
жет, то считают наибольшее 
число баллов fair play (желтая 
карточка = -1, непрямая красная 
карточка = -3, прямая красная 
карточка = -4). При полном ра-
венстве показателей проводится 
жеребьевка.

ЦИФРА

8
УДАРОВ
в створ ворот Египта и Саудов-
ской Аравии нанесли игроки 
сборной Уругвая в двух матчах
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АКЦЕНТ НА ЗВЕЗДЕ Почему один из лучших футболистов мира Лионель Месси никак не может проявить
себя в сборной страны?

Совсем один в поле
Павел Зарудный

К
ороля играет свита, а в оди-
ночку монарх может с лег-
костью превратиться в 

шута. Для многократно признан-
ного лучшим игроком мира Лио-
неля Месси каждое выступление 
в футболке сборной — испытание.

На ум приходит трагическое 
сравнение с одним из самых гени-
альных игроков ХХ века — ита-
льянцем Роберто Баджо, из-за 
оригинальной прически получив-
шего прозвище «Хвостик». На 
чемпионате мира 1994 года счи-
тавшийся одним из лучших фут-
болистов мира Роберто практиче-
ски в одиночку провел с трудом 
вышедшую из группы «Скуадру 
адзурру» к финалу. Он забил два 
решающих мяча в дополнитель-

ное время Нигерии в 1/8 финала, 
его удар стал роковым для испан-
цев в четвертьфинале, а дубль Бад-
жо в полуфинале оставил не у дел 
Болгарию. Но чемпионом мира 
Роберто стать было не суждено.

В финале в драматичной серии 
послематчевых пенальти Баджо 
смазал свой удар, отправив его в 
небо, и именно это фактически по-
ставило крест на его карьере. И до 
сих пор в памяти болельщиков он 
остается тем самым неудачником, 
который лишил Италию титула...

Но вернемся к Месси. Играя в 
«Барселоне», король Лео крайне 
редко заслуживает критики, 
штампуя всевозможные рекорды. 
При этом в «бело-голубой» фут-
болке сборной он смотрится лишь 
бледной тенью великого форвар-
да.

Последними, кто воплотил 
мечту многих поколений арген-
тинских болельщиков, были в 
1986 году Диего Марадона и его 
партнеры, которые привезли до-
мой Кубок мира. То событие изме-
нило жизнь целого поколения ар-
гентинцев, и не зря в Буэнос-Айре-
се открылась вполне себе офици-
альная церковь Марадоны. Для 
страны, где футбол — религия, в 
этом нет ничего странного.

    Но с тех пор как отрезало, и 
побед на мировых чемпионатах у 
«альбиселесты» не было. И даже с 
великим и ужасным Месси сбор-
ная который год покидает ЧМ би-
той. А единственный успех Лионе-
ля с национальной командой свя-
зан с Олимпиадой 2008 года в Пе-
кине. Тогда Аргентина стала луч-
шей. В остальном в огромной кол-

лекции призов и титулов у Лионе-
ля с национальной командой лишь 
«серебро» ЧМ-2014 и три награды 
того же достоинства на Кубках 
Америки. Согласитесь, не густо.

Специалисты уверены, что 
причин этим неудачам несколько 
— провальная тренерская пози-
ция, бездарная тактическая схе-
ма, при которой на поле появля-
ются футболисты, абсолютно не 
подходящие друг другу, ну и, на-
конец, самое главное — психоло-
гия.

У Лионеля в буквальном смы-
сле слова трясутся ноги, с ним ра-
ботает личный психолог, а в по-
следние годы все чаще мы слышим 
о настоящих приступах тошноты, 
которые застают Месси во время 
ответственных игр.

Что делать? Один из лучших 

аргентинских футболистов прош-
лого, а ныне успешный тренер ма-
дридского «Атлетико» Диего Си-
меоне назвал это «синдромом 
Месси»:

— Весь мир хвалит его за то, 
как Лео играет в «Барселоне». Но 
дело в том, что там он окружен 
игроками, которые равны ему. 
Каждый из состава «Барсы» по-
своему велик. В Аргентине же он 
является одним из многих «поте-
рянных винтиков». Они разбол-
тались и все никак не найдется 
человек, способный их закру-
тить. Каждый сам за себя, а Лио-
нель, видя это, понимает, что не 
может ничего изменить и впада-
ет в ступор. Я, признаться, никог-
да не видел его в таком подавлен-
ном состоянии. Он многое дер-
жит в себе, но эта ситуация кри-

тичная. Мне кажется, что он бли-
зок к панике.

На вопрос, что может помочь 
Лионелю, Симеоне порекомендо-
вал сменить тренера и... молиться. 
Пусть даже в церкви Марадоны...

ЦИТАТА

Диего
Марадона
нещадно
критикует
своих

ПОЩЕЧИНА 
ОТ МАРАДОНЫ

Павел Зарудный

ЛУЧШИЙ футболист XX века по 
версии ФИФА — аргентинец Дие-
го Армандо Марадона работает в 
России телевизионным экспер-
том. Правда, на трибуне звезд-
ный игрок и тренер появляется 
исключительно во время матчей 
с участием «альбиселесты». 
Пока Марадона крайне негатив-
но отзывается об игре команды и 
работе главного тренера Хорхе 
Сампаоли.

После первой игры, в которой 
Аргентина сыграла вничью с ис-
ландцами, Диего Армандо зая-
вил, что увидел на поле абсолют-
но беспомощную команду:

— Это просто позор. И мои ос-
новные претензии адресованы 
Сампаоли. Что он делает в сбор-
ной? Сидит на скамеечке? От 
него исходит полная безысход-
ность. Огромное количество лю-
дей верили, что Сампаоли может 
решить проблемы сборной с по-
мощью компьютеров, дронов и 
14 ассистентов. Но что мы ви-

дим? Аргентинская команда не 
знает, за что они играют, у них 
нет вообще никаких тактиче-
ских решений ни в центре поля, 
ни в обороне, ни в атаке. Что мне 
скрывать? Кого бояться? Я выиг-
рывал чемпионат мира и убе-
жден, что ассоциацией футбола 
Аргентины управляют люди, ко-
торые ничего не знают о футбо-
ле. Я предупреждаю Хорхе, что 
если мы продолжим играть в том 
же духе, то ему лучше не возвра-
щаться домой. Думаю, со мной 
согласятся миллионы соотечест-
венников.

Еще жестче Марадона выска-
зался после сокрушительного 
поражения своих земляков от 
Хорватии — 0:3:

 — Я плакал, мне было стыдно, 
что я аргентинец. Футбол всегда 
был для нас частью жизни, и 
весьма значительной. То, что тво-
рят эти люди, называющие себя 
футболистами, — позор! Что до 
Месси... то вот к нему у меня нет 
претензий. Он играл так, как дол-
жен был играть, и так, как он мог. 
Трудно действовать и решать 
проблемы своих товарищей по 
команде одновременно. Сейчас я 
хочу лично поговорить с игрока-
ми и объяснить им, что значит 
носить форму национальной ко-
манды. После таких поражений 
они должны были выйти из раз-
девалки с пакетами льда, прило-
женными к лицу. Но ничего по-
добного — они просто шли, пону-
рив головы... Хочу, чтоб мне дали 
возможность общаться с коман-
дой, и я стремлюсь понять, что 
происходит внутри.

С Марадоной на Родине со-
гласны очень многие. Только 
лишь президент ассоциации 
футбола Аргентины Клаудио Та-
пиа не хочет замечать очевидно-
го провала. Вчера Тапиа опро-
верг информацию о том, что 
Хорхе Сампаоли будет уволен по 
ходу чемпионата мира-2018 из-
за неудовлетворительных ре-
зультатов команды на турнире.

«Это лишь слухи. Правды в 
них нет», — приводит слова Та-
пиа A Bola.

При этом чуть позже гене-
ральный менеджер аргентинцев 
Хорхе Бурручага сообщил, что 
после собрания футболистов 
Сампаоли был лишен власти в 
команде. Тренер сохранит свое 
место, но состав на матч чемпио-
ната мира с Нигерией будут вы-
бирать сами игроки.

«Только победа над Нигерией 
даст Аргентине шанс на выход в 
плей-офф, и мы не можем позво-
лить себе сбой. Игроки будут вы-
бирать состав, это факт, о кото-
ром мне сообщил Хорхе. Если 
Сампаоли хочет сидеть на лавке 
— пусть сидит. Если нет — то и без 
него справимся», — цитируют 
СМИ чемпиона мира 1986 года в 
составе Аргентины Рикардо Гиу-
сти.

БОМБАРДИР

Голы
экс-армейца
сохранили
интригу
в группе «D»

МУСА ПРОТИВ
ЛЕО

Артур Нанян

СБОРНАЯ Аргентины сохрани-
ла неплохие шансы на выход в 
плей-офф. А все благодаря ниге-
рийцам, которые неожиданно 
обыграли Исландию — 2:0.

Теперь для участия в следую-
щей стадии аргентинцам необхо-
димо одолеть завтра африканцев 
и ждать осечки исландцев в мат-
че с Хорватией. Если в парал-
лельной игре будет зафиксиро-
вана ничья, Лионелю Месси и 
компании нужно будет добиться 
крупной победы. 

Сделать это будет не так-то 
просто. Нигерийцы провели по-
чти идеальный матч с исландца-
ми. А героем встречи стал теперь 
уже бывший форвард москов-
ского ЦСКА Ахмед Муса. Он 
остался в запасе на первый матч 
турнира с хорватами, но с ислан-
дцами Муса появился в старте. И 
он не подкачал: оформив дубль, 
он принес своей сборной столь 
нужный результат. Логично, что 
именно Ахмед был признан луч-
шим игроком матча.

Минувший сезон получился 
для Мусы скомканным. Начинал 
он его в «Лестере», с которым у 
него есть действующий кон-
тракт, а заканчивал в ЦСКА. В 
английской команде ему откро-
венно не везло. То ему не доверя-
ли тренеры, то мешали травмы. 
Но так вышло, что в первой ча-
сти сезона Ахмед, за которого 
«Лестер» два года назад запла-
тил рекордные на тот момент для 
клуба 21 миллионов евро, не 
провел в чемпионате ни одного 
матча! 

Зато вернувшись в ЦСКА на 
правах аренды, нигериец забил 
несколько важных мячей и по-
мог команде попасть в Лигу чем-
пионов. Но уже через несколько 
недель Муса вернется в «Ле-
стер». Перед этим он планирует 
как следует пошуметь на чемпи-
онате мира. А сделать это удаст-
ся, если африканцы остановят в 
Санкт-Петербурге Месси и ком-
панию.

Вы первый нигериец в истории, 
забивший два мяча на групповой 
стадии чемпионата мира. Что 
чувствуете?
АХМЕД МУСА: Я даже не знал об этом. 
Теперь буду хвастаться перед 
партнерами (смеется). Но сейчас 
не время об этом рассуждать. 
Впереди самый важный матч для 
нас за последние несколько лет. 

Сможете превзойти Месси?
АХМЕД МУСА: А почему нет? Если я 
настроюсь, забить Аргентине бу-
дет не так трудно. Надо хорошо 
подготовиться и не отходить от 
своего плана. Мы обязаны прохо-
дить дальше. 

Знаете, какая у вас теперь клич-
ка?
АХМЕД МУСА: У меня есть пару про-
звищ. А о чем вы?

Лионель Муса.
АХМЕД МУСА: Ничего себе! Спасибо 
за комплимент. Кстати, я уже за-
бивал командам Месси. Было это 
на чемпионате мира-2014 в Бра-
зилии, и когда я играл за «Ле-
стер» против «Барселоны» в то-
варищеском турнире. 

Что с вашим будущим? Какая-то 
определенность есть?
АХМЕД МУСА: Перед возвращением в 
ЦСКА я не играл полгода. Огром-
ное спасибо армейцам. Если бы 
не они, я бы не попал на чемпио-
нат мира. Что касается «Лесте-
ра», то в ближайшие две недели 
станет понятно, остаюсь я или пе-
рехожу в другой клуб. 

Без тостов Лидер сборной Аргентины отметил день рождения в Бронницах

Кумир в грусти 
и в шоколаде
Илья Соболев 

В
чера в подмосковных 
Бронницах лидер сбор-
ной Аргентины Лио-
нель Месси отпраздно-
вал свой 31-й день ро-

ждения.
К приезду аргентинских фут-

болистов подмосковный горо-
док, на территории которого рас-
положилась тренировочная база 
южноамериканской команды, 
подготовился на совесть. Повсю-
ду — растяжки, приветствующие 
гостей чемпионата мира, арген-
тинские флаги, все указатели 
продублированы на испанском 
языке. На Советской улице, глав-
ной артерии города, фасад одного 
из домов был отдан под гигант-

ский портрет Лионеля Месси, ко-
торый, кажется, видел уже весь 
мир. Не уверен, что даже в арген-
тинском Росарио, откуда родом 
Месси и его супруга Антонелла 
Рокуццо, Лео оказывают подоб-
ные почести. Ну а кульминацией 
пребывания сборной Аргентины 
в Бронницах должны были стать 
торжества по случаю дня рожде-
ния суперзвезды.

Предполагалось, что футболи-
сту лично вручат копию Кубка 
мира из Гжели и огромный 
150-килограммовый торт, увен-
чанный шоколадной фигурой са-
мого Месси в полный рост. Этот 
тортик, как говорят, готовили це-

лую неделю. Но кто ж виноват, 
что день рождения капитана ар-
гентинской команды пришелся 
на такой непростой момент в 
жизни сборной и самого Месси. В 
итоге, как рассказали люди из ох-
раны тренировочной базы, руко-
водство «альбиселесты», как еще 
называют Аргентину, приняло 
решение отказаться от каких-ли-
бо торжественных мероприятий.

По дороге на тренировочную 
базу, где разместились аргентин-
цы, — развилка. «Бронницы по-
здравляют Лионеля Месси с днем 
рождения», — гласит надпись на 
рекламном щите, установленном 
посередине. Стрелка, указываю-
щая, как пройти на праздник, на-
правлена в сторону, противопо-
ложную от места проживания 

футболистов. На самой базе — ни-
чего праздничного. Обстановка 
совершенно будничная, если не 
брать в расчет огромное количе-
ство аргентинских журналистов, 
прибывших на анонсированную 
накануне внеплановую пресс-
конференцию. Но сначала, по 
штатному расписанию, трени-
ровка. Под палящим воскресным 
солнцем футболисты появляют-
ся на поле без спешки, с очень и 
очень серьезными лицами. По-
следним на газон выходит Месси, 
и вот он как раз очевидно в при-
поднятом настроении. 

Это очень хороший знак: шли 
слухи, будто в последние дни Лео 

совсем закрылся и перестал об-
щаться с партнерами по сборной. 
Не исключено, что настроение 
пятикратному обладателю «Зо-
лотого мяча» подняло трогатель-
ное послание супруги Антонеллы 
Рокуццо, которая та опубликова-
ла в соцсетях. «С днем рождения. 
Мы так тебя любим! Спасибо, что 
сделал меня самой счастливой 
женщиной на свете и подарил 
мне прекрасную семью. Над-
еюсь, ты будешь счастлив», — на-
писала Антонелла.

— Послушай, чико, — объясня-
ет мне сотрудник пресс-службы 
сборной Аргентины Никлас. — 
Месси уже привык, что встречает 
свой день рождения во время 
большого турнира, будь то Кубок 
Америки или чемпионат мира. 
Все проходит очень стандартно. 
Как всегда, после обеда команда 
подарит Лео памятный альбом и 
торт.

На пресс-конференции, со-
бравшей аншлаг, Месси, конечно 
же, не появился. Зато пришел 

президент Аргентинской федера-
ции футбола Клаудио Тапия и 
призвал всех присутствующих 
сплотиться вокруг сборной. 

Впрочем, трудные времена, 
которые нынче переживает сбор-
ная Аргентины, разумеется, не 
стали непреодолимым препятст-
вием для городских гуляний, ор-
ганизованных в честь дня рожде-
ния Лионеля Месси. На другом 
берегу озера Бельского аккурат с 
окончанием пресс-конференции 
начался концерт-марафон, про-

должавшийся до позднего вечера. 
Лео там естественно не было, 
хотя многие из пришедших наив-
но надеялись увидеть футболи-
ста вживую. 

Хотя в каком-то смысле своего 
героя публика дождалась. Пусть 
и в виде шоколадной скульптуры 
на том самом торте, который пре-
зентовали всем собравшимся. Не 
пропадать же сладости.

Запрет на хождение по футбольным полям на игроков из Аргентины не распространяется. Бронницы — футбольный город без всяких оговорок.

Над 170-сантиметровым Месси из 
шоколада кропотливо трудилась 
команда лучших кондитеров.

В Аргентине официально существует церковь Марадоны, а вот Лионелю Месси о подобном приходится только мечтать...

Акцент

 Для мировой знаменитости 
в Бронницах приготовили 
Кубок мира из Гжели и 
150-килограммовый торт

Безобразная игра аргентинцев на 
ЧМ-2018 возмущает великого Диего 
Марадону.

Муса стал первым нигерийцем в 
истории, забившим два мяча на 
групповой стадии ЧМ. 

Результаты «альбиселесты» пока вызывают у фанатов лишь слезы.
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ЦИФРА

126
МАТЧЕЙ
сыграл за сборную Аргентины 
Лионель Месси и забил 
в них 64 мяча.
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БАСКЕТБОЛ Перед матчами 
отбора к ЧМ-2019 Россия
сыграет с латвийцами

Контрольная 
на Балтике

Илья Трисвятский

МУЖСКАЯ сборная России сегодня в Риге проведет 
контрольную встречу с командой Латвии. Это будет 
наша генеральная репетиция перед решающими матча-
ми первого этапа квалификации к первенству мира-
2019. Подопечные Сергея Базаревича 29 июня сразятся с 
Бельгией в Антверпене, а 2 июля в Краснодаре примут 
Францию.

Напомним положение команд в группе «Е»: Франция 
— 4 победы — 0 поражений, Россия, Босния — по 2-2, Бель-
гия — 0-2. Во второй этап выйдут три лучшие команды, 
причем в новообразованной шестерке результаты мат-
чей между ними будут учитываться.

В распоряжении Базаревича сейчас 15 баскетболи-
стов, в заявку на игру можно включать дюжину исполни-
телей. Вот кто последние пять дней работал на трениров-
ках к сборной: защитники — Евгений Бабурин, Дмитрий 
Кулагин, Дмитрий Хвостов (все — «Локомотив-Кубань», 
Краснодар), Михаил Кулагин, Виталий Фридзон (оба — 
ЦСКА, Москва), Вячеслав Зайцев («Химки»), Иван Ухов 
(«Парма», Пермь); форварды Семен Антонов, Никита 
Курбанов (оба — ЦСКА), Андрей Зубков («Химки»), Ста-
нислав Ильницкий («Локомотив-Кубань»), Сергей Кара-
сев («Зенит», Санкт-Петербург); центровые — Владимир 
Ивлев («Локомотив-Кубань»), Артем Клименко («Авто-
дор», Саратов), Тимофей Мозгов («Бруклин Нетс», НБА).

— У выступления национальных команд в летних «ок-
нах» календаря сборных особая специфика, — считает 
главный тренер нашей сборной Сергей Базаревич. — В те-
чение сезона баскетболисты как минимум находятся в 
хорошей физической форме. Сейчас же есть определен-
ные проблемы, потому что кто-то закончил клубный се-
зон недавно, кто-то месяц назад.

ГДЕ БУДЕМ СМОТРЕТЬ

25 июня, понедельник
«МАТЧ! Игра»
18.55. Латвия — Россия. Товарищеский матч. Прямая трансляция 

из Риги.

ПЕРСОНА Овечкин уже 
дома, но главный трофей
НХЛ он покажет позднее 

Прилетел 
без Кубка

Владимир Ильин

НОВОИСПЕЧЕННЫЙ обладатель Кубка Стэнли, фор-
вард клуба НХЛ «Вашингтон Кэпиталс», воспитанник 
столичного «Динамо», трехкратный чемпион мира Алек-
сандр Овечкин вчера ранним утром наконец-то прилетел 
домой в Москву из-за океана после бурных, длившихся 
две с лишним недели  празднований исторической побе-
ды своей команды. Но в зале аэропорта Шереметтьево-2 
он появился без трофея. 

Александр сообщил, что гравировка имен игроков «Кэ-
питалс» на основании чаши Кубка Стэнли пока не закон-
чена и пообещал проинформировать на своей страничке в 
социальной сети о том, когда станет известно о графике 
путешествия трофея. Поясним, что по давней традиции 
главный приз Национальной хоккейной лиги на несколь-
ко дней поступает в распоряжение каждого игрока из со-
става команды-победительницы и тот показывает его у 
себя на родине.

Находясь летом на отпуске в России, Овечкин прово-
дит время в кругу родителей, друзей и знакомых, участву-
ет в ряде мероприятий. Сейчас Александр сказал, что по-
старается сходить на один или несколько матчей проходя-
щего у нас в стране чемпионата мира по футболу. Кстати, 
отец хоккеиста Михаил Викторович в свое время высту-
пал за дубль футбольного московского «Динамо». Тогда 
он и познакомился со своей супругой Татьяной Николаев-
ной, впоследствии ставшей двукратной олимпийской 
чемпионкой по баскетболу.

Учитывая давнюю, с детских лет, любовь Александра к 
этому виду спорта и его дружбу с форвардом ПБК ЦСКА 
Виталием Фридзоном, нельзя исключить того, что Овеч-
кин может на отпуске отправиться в Краснодар, где наша 
мужская баскетбольная сборная 2 июля проведет  матч 
квалификации к ЧМ-2019 против французов.   

На прошлой неделе на церемонии чествования лауреа-
тов сезона Овечкин впервые в заокеанской карьере полу-
чил приз «Конн Смайт Трофи» как лучший игрок плей-
офф, а также «Морис Ришар Трофи», вручаемый лучшему 
бомбардиру чемпионата. Этой награды россиянин удо-
стоен уже в седьмой раз — абсолютный рекорд.

Вместе с Овечкиным в победном составе «Вашингто-
на» выступали еще два россиянина — Дмитрий Орлов и Ев-
гений Кузнецов. Воспитанник новокузнецкого хоккея Ор-
лов, когда настанет его очередь показывать дома Кубок 
Стэнли, планирует обязательно встретиться с юными 
хоккеистами из спортшколы родного «Металлурга». Ну а 
Евгений Кузнецов привезет главный приз НХЛ к себе до-
мой в Челябинск.

ЭКСКЛЮЗИВ Экс-лидер нашей сборной Александр Мостовой впечатлен игрой Дзюбы

Артем поймал кураж
Артур Нанян

Н
акануне заключительного 
матча группового этапа, в 
котором Россия сыграет с 

Уругваем, бывший лидер россий-
ской сборной, двукратный чемпи-
он СССР Александр Мостовой по-
общался с корреспондентом «РГ». 

Мостовой похвалил Дзюбу, а 
также признался, что выход ко-
манды Станислава Черчесова в 
плей-офф не стал для него сюр-
призом.

За счет чего наша сборная так 
прибавила в последние недели?
АЛЕКСАНДР МОСТОВОЙ: На мой взгляд, 
ничего сверхъестественного не 
произошло. Я изначально не брал 
в расчет результаты товарище-
ских встреч с Австрией и Турци-
ей. Шла подготовка. Все для на-

шей сборной началось 14 июня. 
Кроме того, я еще сразу после же-
ребьевки сказал, что мы обязаны 
выходить из такой группы. Мы 
явно сильнее Саудовской Аравии 
и Египта.

То есть вы не удивлены двум та-
ким уверенным победам?
АЛЕКСАНДР МОСТОВОЙ: Вот единствен-
ное, чего я не ожидал, что мы за-
бьем столько мячей. Это нем-
ножко удивило. Но я был уверен 
в победе над Египтом. Тем более 
с больным Салахом. Если бы он 
был в форме, может, результат 
был бы другой. Он мог бы подло-
вить момент, убежать и забить. 
Сыграть как-то нестандартно, 
как мы все к тому привыкли. Но 
ничего этого не было.

Нет ощущения, что пока наша 

сборная — самая яркая команда 
на чемпионате мира?
АЛЕКСАНДР МОСТОВОЙ: Нет, у меня 
пока нет. Опять же: будь Салах в 
форме, никто не знает, как бы все 
сложилось. Ну а Саудовская Ара-
вия — это несерьезно.

Но они ведь едва не отобрали 
очки у Уругвая.
АЛЕКСАНДР МОСТОВОЙ: Так они стали 
строже играть после 0:5. Такой 
счет влияет на любую команду. 
Ты начинаешь осторожнее дейст-
вовать, с оглядкой. При этом я не 
умаляю заслуг наших футболи-
стов. Мы молодцы, красавцы. Но 
не забывайте: чемпионат мира 
проходит в нашей стране. Моти-
вация у ребят должна быть запре-
дельной. Да, мы вышли из груп-
пы, но по статистике хозяева в 
основном попадают в плей-офф. 

Мы не берем ЮАР, который был 
очень слаб. Но вспомните ту же 
Южную Корею с Японией в 2002 
году. Так что все логично.

Не удивились, что Станислав 
Черчесов после первого матча 
убрал из состава Федора Смоло-
ва и сделал ставку на Артема 
Дзюбу?
АЛЕКСАНДР МОСТОВОЙ: А что тут тако-
го? Для этого и есть тренировки, 
матчи. Тренер смотрит, кто луч-
ше, а кто не дотягивает. Смолов 
не показал себя в первой игре, 
Дзюба получил шанс. И восполь-
зовался им. В футболе случай иг-
рает огромную роль. Вот смотри-
те: не получи Дзагоев ту обидную 
травму, может, Черышев не за-
блистал бы. Тем более что его дав-
но не вызывали в сборную. Если 
бы Васин не выбыл на длитель-
ный срок, как знать, был бы в ко-
манде Игнашевич. Газинского во-
обще никто не рассматривал как 
игрока основного состава. А он 
сейчас, такое ощущение, вообще 
незаменим.

Не удивляет сумасшедшая фор-
ма Дзюбы?
А Л Е К СА Н Д Р  М О СТО В О Й : Нет. Артем 
поймал кураж, у него горят глаза. 
Он постоянно в движении, носит-
ся. Думаю, Черчесов и дальше бу-
дет использовать Дзюбу.

Что пока не нравится в игре 
сборной?
АЛЕКСАНДР МОСТОВОЙ: У нас далеко не 
все идеально. И это нормально. 
Идеальный футбол на мой памя-
ти показывала только одна ко-
манда — «Барселона» времен 
Гвардиолы. Что касается наших, 
то в первом тайме с египтянами 
мы мучились. Даже в дебютном 
матче были моменты, которые 
насторожили. Но ничего страш-

ного нет. В целом я вижу, что ко-
манда неплохо готова. Мы же два 
года делали все, что хотели. У нас 
не было официальных встреч, 
Черчесов мог менять схему, что-
то пробовать. Сборная плано-
мерно готовилась к чемпионату 
мира, отсюда и такой результат.

Нам так важно занимать первое 
место в группе? С учетом того, 
что дальше мы попадем, скорее 
всего, либо на Испанию, либо на 
Португалию?
АЛЕКСАНДР МОСТОВОЙ: Хороший во-
прос. Даже не знаю, что сказать. В 
принципе, без разницы, станем 
мы первыми или вторыми. Но все 
же лучше нам попасть на Порту-
галию. Там только Роналду есть и 
все. Я смотрел матч с Марокко и 
вообще не понимал: кто тут Ма-
рокко, а кто Португалия. А у Ис-
пании все просто: взяли мяч под 
контроль и все. Иди бегай за ними 
90 минут. Так что лучше уж пор-
тугальцы, хоть и с Криштиану.

Как вам наш сегодняшний сопер-
ник Уругвай?
АЛЕКСАНДР МОСТОВОЙ: На этом турни-
ре я вижу типичный Уругвай. 
Главное — сзади на ноль, а впере-
ди Суарес с Кавани что-нибудь 
придумают. Но мне нравится их 
дисциплина. Это очень вязкая и 
неприятная команда.

Вы сказали про Суареса и Кава-
ни, но пока их связка не очень-то 
хорошо работает.
АЛЕКСАНДР МОСТОВОЙ: Да все нор-
мально. А у кого на чемпионате 
мира хорошо работает связка 
форвардов? Что, у Аргентины 
Месси с Агуэро здорово взаимо-
действуют? Не сказал бы. Думаю, 
они еще раскачаются. Впереди 
плей-офф, так что пока рано де-
лать выводы.

Футбольное видео Благодаря системе VAR арбитр отменил пенальти 
и наградил Неймара желтой карточкой

Бразильский симулянт

Павел Петровский 

С
истема видеопомощи 
а р б и т р а м  ( V A R ) 
в п е р в ы е  а к т и в н о 
применяется на чем-
пионатах мира по 

футболу и за первую неделю тур-
нира в России уже не раз успела 
зарекомендовать себя с положи-
тельной стороны.

Накануне в поединке Брази-
лия — Коста-Рика (2:0) благода-
ря всевидящему оку камеры 
голландский арбитр Бьорн Кей-
перс отменил пенальти в ворота 
сборной Коста-Рики на 78-й ми-
нуте встречи. Судья, посовето-
вавшись с коллегами и посмо-
трев в специальный монитор, 
определил, что звездный брази-
лец Неймар ценой в 222 миллио-

на евро симулировал падение в 
штрафной, за что был награ-
жден желтой карточкой.

«Герой» эпизода очень рас-
строился, что его актерское ма-
стерство оказалось весьма по-
средственным, и разрыдался 
прямо на поле.

После игры Неймар катего-
рически отказался общаться с 
журналистами по поводу мо-

мента с 11-метровым. Зато на-
ставник бразильцев Тите новую 
систему раскритиковал:

— Слышал, что уже многие 
мои коллеги были недовольны 
странными решениями. Да, эти 
технологии убивают дух футбо-
ла! Я не могу согласиться с тем, 
что пенальти на Неймаре был 
ошибочным. Иногда VAR сраба-
тывает, иногда нет. Был бы я су-
дьей, не стал бы отменять реше-
ние, потому что толковать эпи-

зод с пенальти можно по-разно-
му. На мой взгляд, все было оче-
видно, и Неймар пострадал ни за 
что. Но мы Бразилия и никогда 
не просим помощи у судей. Вы-
игрываем и так...

Как это работает?
Как сообщили в ФИФА, на 

чемпионате мира-2018 бригада 
видеопомощи оказывает содей-

ствие главному судье матча в 
процессе принятия решений в че-
тырех типах ситуаций, способ-
ных изменить ход игры:

Голы и нарушения, связанные 
с голами, пенальти, и нарушения, 
связанные с пенальти, прямые 
красные карточки, ошибочная 
идентификация игрока при выне-
сении дисциплинарной санкции.

Система, получившая назва-
ние Video Assistant Referees 
(VAR), состоит из монитора со 

специальной компьютерной про-
граммой, которая позволяет во 
время трансляции отслеживать 
все действия игроков на поле. По-
мощники главного судьи могут 
находиться в специальном поме-
щении на стадионе и даже вне 
арены. В их задачу входит мгно-
венный разбор эпизода, после 
чего они сообщают по связи свой 
вердикт.

Бригада видеопомощи имеет 
доступ к 33 вещательным каме-
рам, восемь из которых являются 
камерами суперзамедленного 
воспроизведения, а четыре из 
них — камерами ультразамедлен-
ного воспроизведения. Кроме 
этого, у команды имеется доступ 
к двум камерам для определения 
положения «вне игры». Доступ к 
этим двум камерам есть только у 
бригады видеопомощи судье.

Бригада видеопомощи судьи 
имеет доступ ко всем каналам ка-
мер основного вещателя ФИФА, 
за исключением нескольких ка-
мер, не задействованных в съем-
ке матча (например, камера с 
вертолета).

К слову, стоимость системы 
видеоповторов на один стадион 
составляет один миллион двести 
тысяч долларов. Кроме того, об-
служивание техники обойдется 
еще в сто тысяч долларов за каж-
дый год эксплуатации.

Бразильская звезда Неймар, стоимость в 222 миллиона евро, оказался 
довольно скверным актером.

При помощи системы видеопомо-
щи арбитр вправе как назначить 
пенальти, так и отменить его.

Александр Мостовой не удивлен выходу российской сборной в плей-офф.

Акцент

 Стоимость системы 
видеоповторов на один 
стадион составляет 
один миллион двести 
тысяч долларов

Впервые в своей карьере Александр Овечкин прилетел 
домой на отдых в ранге обладателя Кубка Стэнли. 

ГДЕ БУДЕМ СМОТРЕТЬ

25 июня, понедельник
Первый канал

16.40. Россия — Уругвай. Группа 
«А». Третий тур, заключительный 
тур предварительного этапа. Пря-
мая трансляция из Самары (с 
20-минутным превью).
20.40. Испания — Марокко. Группа «В». 

Третий тур. Прямая трансляция из Ка-

лининграда (с 20-минутным превью).

«Матч ТВ»
08.10. Англия — Панама. Группа «G». 

Второй тур. Повтор трансляции от 24 

июня из Нижнего Новгорода. 

11.00. Япония — Сенегал. Группа «Н». 

Второй тур. Повтор трансляции от 24 

июня из Екатеринбурга.

13.05. Польша — Колумбия. Группа «Н». 

Второй тур. Повтор трансляции от 24 

июня из Казани. 

15.05. «География сборной». Темати-

ческая программа.

15.40, 18.55, 22.55. «Все на Матч! Чем-

пионат мира-2018». Прямые включе-

ния из студии, репортажи, коммента-

рии экспертов. 

16.45. Саудовская Аравия — Египет. 

Группа «А». Третий тур. Прямая тран-

сляция из Волгограда (с 15-минутным 

превью).

20.45. Иран — Португалия. Группа «В». 

Третий тур. Прямая трансляция из Са-

ранска (с 15-минутным превью).

23.45. «Чемпионат мира. Live». Специ-

альный репортаж.

00.25 (в ночь с 25 на 26 июня). Саудов-

ская Аравия — Египет. Повтор.

26 июня, вторник
Первый канал

16.40. Дания — Франция. Группа «С». 

Третий тур. Прямая трансляция из Мо-

сквы со стадиона «Лужники (с 20-ми-

нутным превью).

20.40. Нигерия — Аргентина. Группа 

«D». Третий тур. Прямая трансляция из 

Санкт-Петербурга (с 20-минутным 

превью).

«Матч ТВ»
09.00. Иран — Португалия. Группа «В». 

Третий тур. Повтор трансляции от 25 

июня из Саранска.

11.10. Испания — Марокко. Группа «В». 

Третий тур. Повтор трансляции от 25 

июня из Калининграда.

13.15. Россия — Уругвай. Группа «А». 

Третий тур. Повтор трансляции от 25 

июня из Самары.

15.15. «Россия — Уругвай. Live». Специ-

альный репортаж.

15.45, 18.55. «Все на Матч! Чемпионат 

мира-2018». Прямые включения из 

студии, репортажи, комментарии эк-

спертов.

16.45. Австралия — Перу. Группа «С». 

Третий тур. Прямая трансляция из 

Сочи (с 15-минутным превью).

20.05, 22.55. «Все на Матч! Чемпионат 

мира-2018». Прямые включения из 

студии, репортажи, комментарии эк-

спертов.

20.45. Исландия — Хорватия. Группа 

«D». Третий тур. Прямая трансляция из 

Ростова-на-Дону (с 15-минутным пре-

вью).

23.45. «Чемпионат мира. Live». Специ-

альный репортаж.

00.25 (в ночь с 26 на 27 июня). Австра-

лия — Перу. Повтор.

27 июня, среда
Первый канал

16.40. Южная Корея — Германия. Груп-

па «F». Третий тур. Прямая трансляция 

из Казани (с 20-минутным превью).

20.40. Сербия — Бразилия. Группа «Е». 

Третий тур. Прямая трансляция из Мо-

сквы со стадиона «Спартак» (с 20-ми-

нутным превью).

«Матч ТВ»
09.00. «Чемпионат мира. Live». Специ-

альный репортаж.

09.20. Исландия — Хорватия. Группа 

«D». Третий тур. Повтор трансляции от 

26 июня из Ростова-на-Дону.

11.25. Дания — Франция. Группа «С». 

Третий тур. Повтор трансляции от 26 

июня из Москвы со стадиона «Лужни-

ки».

13.30. Нигерия — Аргентина. Группа 

«D». Третий тур. Повтор трансляции от 

26 июня из Санкт-Петербурга.

15.35, 18.55. «Все на Матч! Чемпионат 

мира-2018». Прямые включения из 

студии, репортажи, комментарии эк-

спертов.

16.45. Мексика — Швеция. Группа «F». 

Третий тур. Прямая трансляция из Ека-

теринбурга (с 15-минутным превью).

20.05, 22.55. «Все на Матч! Чемпионат 

мира-2018». Прямые включения из 

студии, репортажи, комментарии эк-

спертов.

20.45. Швейцария — Коста-Рика. Груп-

па «Е». Третий тур. Прямая трансляция 

из Нижнего Новгорода (с 15-минут-

ным превью). 

23.45. «Чемпионат мира. Live». Специ-

альный репортаж.

00.25 (в ночь с 27 на 28 июня). Мекси-

ка — Швеция. Повтор.

Подготовил Илья Трисвятский

Матч Россия — 
Уругвай смотрите 
сегодня на Первом 
канале. Начало 
трансляции — 
в 16 часов 
40 минут
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